
PASQUÍN ELECTORAL

Nuestras mujeres darán la victoria a la
candidatura socialista de Madrid

Radicales y derechistas pueden tratarse de tú
Concretemos nuestro comentario a Madrid. Fijémonos en Madrid.

Nuestra Agrupación ha resuelto cometer al plebiscito ciudadano su pro-
pia candidatura cerrada. Rechaza toda alianza con los partidos republi-
canos, así sean de izquierda. La decisión tiene, sin duda ninguna, con-
siderable importancia. Así lo han comprendido las organizaciones obre-
ras, que no solamente hacen préstamos al Partido para que desarrolle
plenamente su actividad preelectoral, sino que le hacen donativos y se
disponen a secundarlo de la manera más entusiasta y resuelta. Este
simple dato nos permite conocer cuál es el juicio que aquella decisión
merece a los trabajadores madrileños. Encuentran bien que la Agrupa-
ción madrileña afronte la lucha electoral sin alianzas ni apoyaturas
ajenas a la propia fuerza de los socialistas, los trabajadores y los sim-
patizantes. Ello es que en la capital de la República propugnará la vic-
toria una candidatura socialista completa. La Agrupación Socialista,
respaldada por la Casa del Pueblo, un poco impelida por ella, va a la
conquista de las mayorías. Le disputarán esa preeminencia las derechas
de una parte y los republicanos radicales de otra. Seamos más claros :
le disputarán el triunfo dos candidaturas igualmente derechistas, con
el mismo sentimiento de la propiedad y con la misma hostilidad hacia
la clase trabajadora. En esos dos puntos concretós radicales y derechis-
tas Sé pueden llamar de tú. Las derechas cuidan de estudiar concienzu-
damente los nombres que deben integrar su lista ; los radicales tomarán
para la suya, de acá y de allá, en curiosa mescolanza, los nombres más
dispares. Hemos de fijarnos, en su día, en unos y otros. Con ese em-
plazamiento la batalla no ofrece la menor sombra de duda. Esta circuns-
tancia se da, felizmente, en toda España. Ahora bien: ¿ qué se piensa
de esta candidatura socialista madrileña fuei-á de los círculos proleta-
rios de la Casa del Pueblo? ¿Cuál es la impresión producida por el
acuerdo de nuestra Agrupación? No inventamos pensamientos ajenos.
Eso sería engañarnos y no podemos perder el tiempo en engaños. Lejos
de esto nos importa sondar el ánimo ajeno, conocer la opinión dis-
tante.

Esa opinión—de intelectuales que viven o frecuentan la que poética-
mente se llama «la colina de los chopos», de profesores, de empleados

con jerarquía, de abogados de buen bufete, etc.—acusa, antes que otra
cosa, estupefacción. No se explican que los socialistas tengamos ánimos
bastantes para afrontar la lucha electoral sin alianza ninguna. Se com-
prende. ¿ No les habían dicho los diarios que leen que los socialistas
estaban muertos? Es ahora, justamente ahora, cuando esos mismos
diarios les avisan que, contrariamente a su dictamen anterior, Socia-
lismo tiene bien organizados sus cuadros y. es capaz de levantar el entu-
siasmo de todos los oprimidos. Los que nos acompañan con sus simpa-
tías, y consignemos que no.son pocos, celebran efusivamoz.te Ofticición
de nuestra entidad; los que nos distinguen con su hostilidad se intimi-
dan ante la posibilidad de que la candidatura socialista acredite la vic-
toria en Madrid. Piensan en el efecto de esa victoria en el resto del país.
Se alarman, justificadamente, ante sus consecuencias. Esas alarmas
serán mayores a medida que, por acercarse el día de la contienda, nues-
tros cuadros todos comiencen a irradiar entusiasmo. Y cuéntese que lo
visible para ellos es el entusiasmo varonil, masculino; desconocen el
entusiasmo femenino. Contadas veces en los hogares socialistas y tra-
bajadores se ha leído nuestro periódico con tanta ansiedad; en raros mo-
mentos nos hemos sentido tan perfectamente acompañados por nuestras
mujeres. Tienen prisa por votar. Quieren ser ellas las que nus faciliten
la victoria. Tantos años desdeñadas políticamente, ignoradas civilmen-
te, acumulan en ellas pasión. Parece como si nos reprochasen el no
haber vencido antes. «Es nuestrcresfuerzo, este esfuerzo de mujeres des-
deñadas, el que os facilitará la victoria.» Y dicen verdad. Vamos a triun-
far en Madrid por el empuje de nuestras compañeras, por su entusiasmo
ardiente, por su fe inquebrantable. Vamos a triunfar por ellas, que saben
de la lucha de clases, con sólo sus tratos con los más angustiosos pro-
blemas de la vida, mucho más, muchísimo más de lo que nosotros he-
mos podido aprender en los libros. Lo declaramos con orgullo: nos
complace recibir la victoria del esfuerzo de nuestra mujeres. De ellas
hemos recibido nuestro futuro vital—los hijos—; justo es que de ellas
recibamos el futuro político y económico.

En esa complacencia está la raíz del voto emitido por nuestros dipu-
tados en favor de los derechos políticos de la mujer.
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CARRILES ELECTORALES

Se frustra la concesión de las 25.000
toneladas a Sagunto

Necesitará conformarse con 6.905 en espera de lo que
digan las Cortes futuras

Lfs D1 ,ú permanente de 't.,or-
tes ha aprobada el decreto relativo a
la concesión de un crédito de diez mi-
llones de pesetas para la adquisición
de carriles a la Siderúrgica del Medi-
terráneo. Votaron en pro de su apro-
bación los diputados socialistas. Ello
demuestra bien claramente que no te-
nían el propósito obstruccionista que,
muy a la [ligera, les adjudicaron pe-
riódicos de la «probada independen-
cia» de «El Sol», y prueba, a la vez,
que en ningún caso desdeñaban el in-
terés que para los trabajadores tiene
el ver marchar una factoría de la que
viven. Sólo Maura descaminó el pro-
blema al poner sobre el tapete el in-
terés de la Empresa, desliz del que le
corrigió el propio presidente del Con-
sejo indicando que participaba con
mayor gusto de la tesis de nuestro
compañero Prieto que de la del señor
Maura. Ello es que se ha aprobado el
crédito de los diez millones, sin que,
por fortuna, se cause lesión a los
intereses encarnados por los traba-
jadores de la industria siderúrgica
de Vizcaya. La de Sagunto no re-
cibe en firme, como esperaba y bus-
caba, el pedido de 25.000 toneladas
de carriles, acaparando toda la pro-
ducción por lo que hace al año en
curso y al venidero—sí, señor Guerra
del Río, al venidero, pese a su rectifi-
cación a nuestro aserto, que mante-
nemos—, sino que, a lo sumo, recibi-
rá un pedido, con arreglo a su produc-
ción de los años 1925 al 1932, de 2.762
toneladas al mes por lo que falta del
año en curso, dos meses y medio. El
pedido total no excederá, en conse-
cuencia, de 6. 9o5 toneladas. Lo que
haya de hacerse el próximo año lo re-
solverán las Cortes que se constitu-
yere Y estamos bien seguros, cual-
quiera que su constitución sea, que las
Cortes no desdeñarán el problema
que, al igual que Sagunto, con mayor
motivo que Sagunto, planteará la in-
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Para el fondo electoral

El Sindicato Nacio-
nal Ferroviario dará

diez mil pesetas
Anoche se reunió la Ejecutiva del

Sindicato Nacional Ferroviario.
Entre otros acuerdos relacionados

con la marcha del Sindicase, se acor-
dó contribuir con to.000 pesetas al
Fondo electoral socialista.

Cincuenta pesetas del Grupo Sindica!
Socialista de Artes Gráficas.

El Grupo Sindical Socialista de Ar-
tes Gráficas ha acordado contribuir
con so pesetas al Fondo electoral del
Partido, a reserva de que,' si es ne-
cesario, se adopten otros acuerdos.
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¡Trabajadores! Lecd y propagad
LL SOCIALISTA

dustria siderúrgica de Vizcaya, una
vez que despache el pedido que actual-
mente cumplimenta para los ferroca-
rriles argentinos. Gracias a la teneci-
dad de los socialistas, y de manera es-
pecial de nuestro compañero 'Prieto,
que ha llevado el peso de la discusión,
Vizcaya no queda definitivamente' des-
amparada, como buscaban los dueños
de la Siderúrgica del Mediterráneo.
El «favor» que los nacionalistas pre-
tendían hacer a Vizcaya se ha frus-
trado.

particularidad curiosa, que no
queremos dejar pasar sin que resalte.
La fórmula arbitrada para buscar la
unanimidad de la Diputación perma-
nente de Cortes significa, con rela-
ción a la solución patrocinada por el
Gobierno del señor Azaña, siendo
ministro de Obras públicas nuestro
camarada Indalecio Prieto, un retro-
ceso para Sagunto. El Gobierno de
Azaña estaba dispuesto a conceder a
la Siderúrgica del Mediterráneo un
pedido de ro.000 toneladas de carri-

les, y ahora necesita conformarse con
otro de 6.905. Es el descuento que ha
impuesto el egoísmo. Buscándolo to-
do, ha arriesgado esa diferencia. Y
la ha perdido. No está mal. Quizá lo
estimen—ellos que son creyentes—co-
mo justicia de Dios por el egoísmo
con que se han producido. En nues-
tros comentarios anteriores hemos
aludido al régimen de reciprocidad en
que han venido' viviendo las indus-
trias siderúrgicas. De ese régimen se
ha beneficiado la de Sagunto, y aho-
ra, al pretender acaparar los pedidos
del Estado, buscaba que la concesión
le fuese hecha por decreto para, ale-
gando la obligatoriedad de cumplirlo,
dejar sin efecto el régimen de ayuda
recíproca. No solamente pierde, sino
que, a la vez, ha descubierto la du-
plicidad de su juego. Esto,.según su-
ponemos, introducirá una modifica-
ción en las relaciones que venían
existiendo, y de las que Sagunto se
lucró.

Todo se ha perdido, incluso el ho-
nor. La Siderúrgica del Mediterráneo
ha puesto al descubierto, con sus tra-
picheos, su moral deficiente. Los tra-
bajadores de Vizcaya pueden darse
por satisfechos viendo que sus inte-
reses no están comprometidos, y que
quedan de momento salvados los de
sus camaradas de Sagunto, y descu-
briendo una vez más el extraordinario
cariño que por los intereses de Vizca.
ya siente el nacionalismo vasco. Se
comprueba lo que tantas veces hemos
di-cho: el capitalismo no tiene patria,
es internacional; cuando la tiene es
sólo porque le conviene tenerla. Sota
hubiera asistido impávido al sacrifi-
cio de todas las familias de Sesteo,
Baracaldo y Erandio a cambio de ver
marchar con viento próspero su ne-
gocio de Sagunto. Por ahora no se
ha salido con la suya. Atendido el
curso desgraciado de la mayoría de
sus negocios, no dejará de sentirlo.
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En los Estados Unidos

La N. I. R. A. inter-
viene en e! conflicto

minero de Illinois
WASHINGTON, 9.—Las autori-

dades de la N. R. A. exigen la inme-
diata terminación del conflicto de los
mineros de Illinois y piden que el plei-
to entre patronos y huelguistas se so-
meta a la decisión de la Junta Nado-
nal de Trabajo.

Esto tiene como una de sus causas
la muerte violenta de un minero cuan-
do veinte mil huelguistas organizaron
una manifestación.

Los dirigentes de los obreros mi-
neros deniincian que-es responsable de
la muerte del trabajador citado uno de
los dirigentes de una Sociedad rival
titulada Union Miner Workers Uf
Arnerica.—(United Press.)
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NO DEL TODO SERIO

Cientos de millones para
propaganda electoral

El donativo del conde de Tilly
¿No lo han oído nuestros lectores? Las derechas están acumulando millo-

nes de pesetas para la propaganda electoral. ¿ No lo han oído nuestros lecto-
res? Se cita nominalmente a las personas que han aportado las fabulosas
cantidades. Don Fulano de Tal, ochenta millones ; don Perengano de Cual,
cincuenta ; don Zutano de Equis, veinticinco... Y siempre millones : cincuen-
ta, veinticinco, doce, diez, ocho, siete, seis, cinco millones. Nada de monedas
sueltas : millones de pesetas. La cifra que resulta no puede ser más fabulosa.
A quererlo, las derechas podrían construir con ella una ciudad de dimensiones
colosales. ¿Pero de veras no lo han oído nuestros lectores? Funciona además,
amparada por varias entidades de crédito de raíz jesuítica, una Bolsa negra
en que se cotizan los títulos y papeles más variados, encargada de negociar
un empréstito del 6 por roo hecho por las derechas para reunir fondos para
las próximas elecciones. Los millones que les han sido regalados no son sufi-
cientes y apelan a esa emisión de acciones de la victoria.

Los que nos traen estas noticias no nos encuentran lo suficientemente"
informados y se alarman. Se alarman sobre todo de que acojamos sus infor-
mes con una cierta incredulidad. Y se van mormojeando de nuestras imprevi-
siones y dando por descontado que la propaganda que desencadenen las de-
rechas nos barrerá, materialmente, nos barrerá del mapa político de España.
«Estos socialistas—mascullan—, si no son tontos del todo, están camino de
serlo.» Nuestra incredulidad, aun cuando no lo crean nuestros informadores, a
los que agradecemos sus informes, tiene algún fundamento. Hace tiempo que
nos es conocida la capacidad de sacrificio económico de nuestras derechas.
Valga para probar ese conocimiento la siguiente anécdota :

Elecciones municipales del re de abril. Movilización general en toda Es-
paña de los adversarios de la monarquía. Es la última carta. Los monárqui-
cos lo saben, y, en cuanto les es p ible, se aprestan a defenderse. En Bilbao
van a hacer lo posible por defender su bandera. Necesitan dinero. Lo piden.
La Secretaría redacta, en tonos elegíacos, la carta correspondiente, que es
enviada al domicilio de todos los monárquicos conocidos. El conde de Tilly,
viejo afecto particular del monarca, extenso propietario y dorado aristócrata,
recibe !a misiva. Ni una vacilación. Al contrario, un secreto regocijo le inun-
da por poder demostrar su afecto al monarca, tantas veces huésped suyo y
al que está obligado por tantas atenciones. Redacta de su puño y letra la
respuesta y la envía. Quiere ser el primero en el ejemplo. El primero a la
hora de probar su adhesión. En la Secretaría hay un revuelo de curiosidades

una multiplicidad de elogios :
H La aristocracia de la sangre!
—1 El ejemplo de los cruzados!
—¡ La adhesión inquebrantable de la nobleza!
—¡ Hurra! ¡ Tres veces hurra por el conde de Tilly
Sólo el secretario, que después de recrearse en los cuarteles del escudo

Ihobiliario había terminado la lectura de la carta, no participaba del general
regocijo. Cuando pudo articular sonidos, escupió amarillo y dijo :

—Señores, el donativo del viejo conde es de chico duros.
Fué esa noche, y no el re de abril, cuando los monárquicos bilbaínos per-

dieron las elecciones.
Nos advierten que ahora 'es distinto. «Piensen—se nos dice—en que las

derechas duplicarán su esfuerzo.» V Contestamos: «Vamos a ponerle diez
duros al conde de Tilly, de la casa Heredia-Spínola, y va está

Un chofer madrileño es siempre más rico que un viejo aristócrata que
morirá entre millones.

Comienzan los desengaños

¡Quien tenga
dinero, que lo

ponga!"
Se enfada el «A B C» con aquellos periódicos que han

aludido al dinero de las derechas. «Esos periódicos
—dice—no han tenido ni la paciencia de esperar unas
fechas.» A continuación califica de falta de escrúpulos
la afirmación de que las derechas están reuniendo el. di-
DIU a montones.

Si, parece que hasta ~ara andan los capitalistas
poco decididos a soltar billetes. Lo deducimos de los
gritos de Gil Robles: ¡El que tenga dinero, que lo
punga! Pues nada; no hay quien se sienta aludido.
A remachar el clavo llega el «A B C». ¿En qué piensa
la burguesía? ¿Cuándo se propone aportar el dinero
para las elecciones? Y brinda a las gentes acomodadas
el ejemplo de los socialistas. «La verdad es—agrega-

. que hasta hoy los únicos elementos que no han des-
cuidado la colecta de dinero son los socialistas. Y no
sólo han madrugado, sino que ponen en la demanda
una colurosa reiteración cada día.» ¿Despertará el «A
B C» el bosillo de sus amigos? La cosa no se presenta,
según se infiere de la lectura de la prensa reaccionaria,
del todo bien. Dinero hay mucho, naturalmente, en los
sectores capitalistas. Voluntad de darlo no hay tanta,
esta es la verdad. Sin necesidad de ser maliciosos, ex-
cesivamente maliciosos, fácil es que nos imaginemos
lo que sucede.

Todo el sector monárquico que asiste a «La Na-
tióri», es decir, el grupo Delgado Barreto, exterioriza
su descontento por los resultados de la selección de
candidatos. Sabemos que para apoyar una candidatura
en la que no vayan incluidos elementos de la dictadura,
esa fracción del monarquismo fascista no dará ni un
paso ni una perra. La posición última de «El Debate»
también se presenta en colisión con lo que han hecho
o intentan hacer los prohombres del Comité de enlace
de las derechas. «El Debate» propugna un equipo de
candidatos, no políticos estrictamente, sino «sociales».
El «A B C»—y es de suponer que cada periódico habla
por su núcleo—es partidario/de que los reaccionarios
voten la candidatura que el Comité acuerde, sea la que
sea. Preconiza la unión a todo trance.

Ese accidentado panorama, más abrupto en su fondo
que en los primeros planos, es una realidad que retrae
a los que han de aportar cantidades para el fondo elec-
toral antimarxista. No existe aún acuerdo más que
en lo esencial: en la indispensabilidad de la unión.
Pero las disensiones íntimas son tan voluminosas que
bien pudieran dar al traste con el frente antisocialista.

Sólo porque el imperativo de la alianza es extrema-
damente fuerte habrá unión. Pero cuéntese que será una
anión formal, para la galería—y para la eficacia dere-
chista—en modo alguno reflejo de los disgustos, defec-
ciones, peleas y rencillas que laten detrás de la cortina.

¿Cómo quieren Gil Robles y el «A B C» que se
decida la burguesía a desprenderse de los millones que
se solicitan de ella? Si el descontento es general, ¿de
dónde extraerán los capitalistas los hercúleos estímulos
que precisan para renunciar a una pequeña parte de
ganancias conseguidas tan fácilmente? No subestimen
los jefes reaccionarios el factor psicológico. Los bur-
gueses no se deciden a invertir dinero en la política
sino cuando están seguros de recobrarlo con intereses.
Los obreros entregan sus veinticinco céntimos o su pe-
seta con gesto idealista. En modo alguno piensan hacer
un negocio vulgar, como los capitalistas. De ello hay
pruebas sobradas. La Banca de Colonia, Schrüder, el
representante de la gran industria, suspendió las sub-
venciones •al nacionalsocialismo en el otoño de 1932, en
un momento en que Hitler pareció alejado para siem-
pre del Poder. El secretario de la Federación Indus-
trial italiana, Olivetti, anunció a Mussolini que esta
entidad no le facilitaría más dinero en otro instante
grave para el fascismo. La cuantía de las subvenciones
a los partidos de derecha está, pues, deterrninada por
la lejanía o la proximidad de éstos respecto del Go-
bierno. ¿Qué garantía política son hoy, a los efectos
de la ayuda económica de las Empresas, unos núcleos
fascistas, divididos y más o menos embozados, a los
cuales se les encoge el ombligo ante la contienda elec-
toral? Los capitalistas saben que, actualmente, no es
remuneradora la candidatura de Gil Robles y comparsa.

Ningún trabajo nos cuesta considerar justificadas
las lamentaciones del «A B C». ¡Quien tenga dinero,
que lo ponga! Está bien. Pero los que tienen el dinero
lo quieren ver en lugar seguro... y rentando, rentando.
No en poder de esa amalgama de derechas en quiebra.
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Buen ejemplo

Donativos de la Casa del Pue-
blo de La Arboleda

La Casa del Pueblo de La Arboleda ha votado 500
pesetas para el Fondo electoral abierto por la Comisión
ejecutiva de nuestro Partido. Otras 5oo para el Fondo
electoral de Vizcaya. Otras soo para neutralizar los per.
juicios causados a EL SOCIALISTA por las recogidas
policíacas.

¡Bien por los compañeros de La Arboleda! El rasgo
de esos camaradas es tanto más de elogiar cuanto que
en Vizcaya, según nadie ignora, existe una formidable
crisis de trabajo, de la cual, naturalmente, se resienten
las cajas sindicales.

Tenemos que triunfar, y ese propósito exige sacrificios.
¡A cumplir todos con nuestro deber! Los compañeros de
La Arboleda han cumplido ya con el suyo. ¡A imitarlos!
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Atentado social en Málaga

Un camarada de la Juventud
Socialista es asesinado a tiros

MALAGA, r9.—Esta noche, a las ocho y media, cuan-
do penetraba en la calle de Agustín Parejo, con dirección
a su domicilio, el joven José Silva Cano, de veinte años
de edad, mecánico, le salieron al paso cuatro individuos.
Según se dice, uno de los atracadores disparó sobre José,
a bocajarro, con una pistola automática, causándole cua-
tro heridas. Dos de ellas en el pecho, una en el vientre
y la restante en el muslo izquierdo. Todas ellas penetran-
tes, sin orificio de salida. Los pistoleros se dieron a la
fuga, ignorándose ahora su paradero.

En la Casa de Socorro ingresó el joven Silva en estado
gravísimo. Hecha la primera cura, fué trasladado al Hos-
pital, donde falleció.

José había pertenecido, hasta hace poco tiempo, a uno
, de les sectores más extremos de la C. N. T., pero decidió

retirarse, como así lo hizo, e ingresó en la Juventud So-
cialista.

La policía busca a un individuo apodado «el Toleda-
no», que pertenece a los grupos libertarios y al que se

z
ozcoraplicack ea la muerte del joven socialista.—

El señor Guerra del Río ha anticipado once nom•
bres de la candidatura radical por Madrid. Son los si-
guientes: Don Alejandro Lerroux, don Felipe Sanchez
Román, don José Ortega y Gasset, don Miguel de Una-
muno, don Roberto Castrovido, don Miguel Maura,
don José del Río Hortega, don Rafael Salgado, don Ca-
simiro Mahou; don José González y don Miguel Alcalá.

El señor Salgado es presidente de la Cámara de
Comercio; el señor Mahou, huelga decirlo, es el fabri-
cante de cerveza y presidente de la Cámara de Indus-
tria, y el señor Alcalá es presidente del Comité de Ini-
ciativas. Ignoramos qué clase de iniciativas son ésas,
aunque sospechamos que se trata de iniciativas con-
tra s l régimen.

No son los transcriptos nombres fijos; es decir, no
es seguro que figuren todos en la candidatura

lerrouxista de Madrid. Pero, al objeto de nuestro comentario,
lo que importa es que los radicales desean que esos se-
ñores sean candidatos. Así lo ha manifestado el minis-
tro de Obras públicas. Con ello nos basta. La intención
del partido radical, cualquiera que resulte ser la can-
didatura definitiva, que no ha de variar mucho, queda
bien reflejada en ese conato de equipo electoral.

Subrayemos que ninguno de los nombres que faltan
pasa completar la candidatura son el de Sanjurjo, al el
de Calvo Sotelo, ni el del doctor Albiñana. Lo asegu-
ramos, por si Delgado Barreto se había hecho alguna
ilusión. No; los radicales sólo darán puestos a elemea-
tos republicanos. De ayer y de siempre, como Castro-
vido ; de hoy, como todos esos comerciantes de abolen
go monárquico, que se han hecho republicanos, con Ull

criterio perfectamente industrial, y no hay en ello pa•
radoja, al ver que en la República podían aprobarías
ciertas bases de trabajo para los dependientes.

Probablemente, no aceptarán algunos de los elegir
dos. Por ejemplo, don José Ortega y Gasset. Es yero.
símil que acepte el señor Unamuno, que lo viene acep-
tando todo. Todo menos una República sin contrabata.
distas. Pero, ¿en qué lugar dejaría don Miguel a los
agrarios, que lo tienen por suyo? El otro don Miguel,
que es un Unamuno joven, pero sin griego ni filosofía,
no se negará a figurar en la candidatura radical. Si
renuncia será porque ello le impida salvar a España.
El señor Sánchez Román, a quien nos imaginarnos re-
posando del ajetreo de la última crisis, quizás acepte
la deferencia de los radicales si, a su juicio, eso nu le
priva de quedar bien con la República y con la pluto-
cracia. En cambio, respondemos de que aceptarán—¡y

 1—los señores Salgado, Mahou, González y
Alcalá. ¡ Verán ustedes cómo estos elementos le cogen
la palabra a Guerra del Río!

El partido radical, siempre tan certero y tan origi-
nal. Junto a Castrovido, republicano histórico, Mahou;
Alcalá, cerquita de Unamuno; González, próximo a Or-
tega ; es decir, a Kant y a Hégel ; Sánchez Román del
brazo de sus defendidos. ¿Y Alba? ¿Qué es de Alba?
A Alba lo han dejado suelto. Ese se las apañará bien
por Valladolid. Vendrá a las Portes con los votos agraa
dos.

Pero no interesa tanto al señor Alba, nuevo radical,
el acta de diputado como la Embajada de España en
París, que, según malas lenguas, persigue. De ahí—nos
dicen—su ingreso en el lerrouxismo. No aspira a mi.
nistro, sino a embajador. Y en París. El señor Alba
es accionista de la Compañía internacional que explota
los grandes hoteles europeos. Gran parte de sus nego-
cios los tiene el ex ministro monárquico en la capital de
Francia.
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El mitin de esta noche

Será radiado en el salón
Teatro de la Casa del

Pueblo
Publicaremos íntegros los

textos taquigráficos
Durante todo el día de ayer han seguido reclamando

nuestros camaradas y simpatizantes, y de un modo pre-
ferente las mujeres, invitaciones para el mitin de esta
noche, en el que intervendrán los camaradas Trifón Gó-
mez, Fernando de los Ríos, Indalecio Prieto y Largo Ca-
ballero. Ello ha obligado a la Comisión organizadora a
habilitar el salón teatro de la Casa del Pueblo, donde los
discursos serán radiados. La emisión, por el cuidado que
se ha puesto en la instalación, será perfecta. Los que
hayan de acudir a la Casa del Pueblo deben saber que
las puertas se cierran cinco minutos antes de las diez y
media, en que comenzará el acto.

Otro tanto sucederá en el cine Europa. Las puertas
se cerrarán cinco minutos antes, con objeto de que el acto
dé comienzo con entera puntualidad. A las diez y media.

Numerosos establecimientos madrileños han anunciado
a sus clientes que radiarán los discursos, de suerte que
es posible que sea enorme el número de personas que
puedan conocerlos. Sin embargo, teniendo en cuenta la
importancia de los mismos, EL SOCIALISTA publicará
íntegramente los textos taquigráficos de ellos, facilitando
su lectura a quienes no hayan tenido ocasión de oírlos
y su conservación a unos y otros.

También el Círculo Socialista del Norte instalará alta.
voces en su domicilio social, calle de Malasaña.
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En la Casa del Pueblo

El próximo domingo dará una
conferencia Lucio Martínez

Para contestar a las entidades de propietarios de la
tierra y replicar, al mismo tiempo, a los reaccionarios,
monárquicos y monarquizantes que se llaman agrarios,
se celebrará un acto público en el salón teatro de la Casa
del Pueblo de Madrid el próximo domingo, día 22 del co-
rriente, a las once de la mañana.

Organiza esta reunión la Junta administrativa de la
citada Casa del Pueblo.

Presidirá el camarada Trifón Gómez San José y ha-
blará, en nombre de la Federación Española de Trabaja.
dores de la Tierra, el compañero Lucio Martínez Gil.

Obreros de la industria, acudid a esta reunión para
que conozcáis bien cómo los caciques y sus protectores
los agrarios persiguen y atropellan a vuestros hermanos
de explotación, los trabajadores de la tierra.
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.Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA

a 2,50 pesetas en Madrid y a 3 pesetas en pro-
vincias.

Sentido político

La candidatura
que desean los

radicales



Leído por el SECRETARIO (Res
del Toru) un proyecto de decreto so

con«-sión de un suplemento de
crédito de 2.448.516,56 pesetas del
presupuesto del ministerio de la Geo
bernación, para dietas y pluses y
asignación de residencia a la guardia
civil, dijo

El camarada BESTEIRO: Tenien-
do en cuenta las circunstancias que
concurren en el momento presente,
creo que la Diputación estará confor-
me con que este asunto quede sobre
la mesa para la reunión próxima, que
se procurará se celebre lo antes po-
sible, avisando oportunamente a los
señores que la componen.

El señor ABAD CONDE: Vc ro-
garía a la Presidencia que si no ha
de haber extracto de la pernera se-
sión celebrada por esta leputación
permanente, por lo menos se publica.
ran los acuerdos adoptados aquel día,
que son interesentes.

El carnarada BESTEI RO: Habrá
extracto. Se levanta la sesión.

El alcalde de Bilbao
felicita a Prieto por su
actuación en la Comi-

s ión parlamentaria
BILBAO, 19.--E1 alcalde dijo a los

periodistas que había enviado tele-
gramas a Prieto felicitándole por su
actitud en el seno de la Diputación
permanente de Cortes en la defensa
de los intereses de Vizcaya, y al pre-
sidente .de la misma y al jefe del Go-
bierno pidiéndoles qu'e al resolver es.
te asunto se tengan en cuenta !os In-
tereses de esta provincia.—(Febus.)
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mulres de in trallalms
debieran todas saber qua
la regla suspendida raspa-
rece usando las célebres

"F ILEO RAS FORJAN
BOTE, 6 PESETAS

VENTA: En farmacias. DE-
TALLES: LABORATORIOS
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LA DIPUTACIÓN PERMANENTE DE CORTES

Se acepta, con las modificaciones defendidas por Prieto, el crédito
para la adquisición de carriles a la Siderúrgica del Mediterráneo

Cortes, una vez constituidas, podrán reducir la
de la cifra concedida

El señor MARTINEZ BARRIOS
La interpretación que da el Gobierno
al provecto de decreto sometido a la
discusión de la Diputación nermanen,
te como suplemento de crédito, es la
de que pide que se le autorice para
hresee un encargo de carriles a la Si-
derúrgica del Mediterráneo, que podrá
tener como cifra máxima la de 25.o00
toneladas ; pero que no será dentro
de este año otra cosa que lo que erro.
le la producción media de la Siderúr-
eica del Mediterráneo, tomando como
base los datos comparativos, en con-
;unto, de los años anteriores. Si las
Cortes antes del 31 de diciembre con.
validan el decreto q ue el Gobierno
Piensa publicar y extiende para inel
el resto del pedido que no ha podido
ere legalmente fabricado durante el
año 1933, ése es un caso de soberanía,
en el aue nosotros no hemos de en-
trar ; pero no tenemos el propereito
que durante el año inss se construya
otra cantidad de cerriles que la que
corno media resulte, sumadas las nro-
reir-c i enes de Ong e ñ ne anteriores. Creo
que ésta es la explicación que el se-
er Prieto nedfa, y que yo categórica-

mente le ofrezco.
El camarada PRIETO : Simple-

mente para fijar un criterio, porque

producción de la Siderúrgica de Sa- el tiempo que falta desde la fecha
en que el Gobierno lleve esta dispo-
sición a la «Gaceta» hasta el día final
del año, no puede rebasar el ritmo
normal de esa media. (El señor MAR-
TINEZ BARRIOS: Salvo que las
Cortes acuerden lo contrario.) ¿Cla-
ro! (El señor MARTINEZ BA-
RRIOS: Yo suscribo las palabree del
señor Prieto.) Sobre eso no hay nada
absolutamente que decir: las Cortes
son plenamente soberanas. Interesa
esto muchísimo, porque, naturalmen-
te, una interpretación del párrafo úl-
timo del artículo 3. 0, al decir «en años
anteriores» — no se concreta diciendo
«en los años anteriores» —, podría
llevar a establecer una media toman-
do para fijarla cualquiera de los años
anteriores sin ser todos ellos.

LOS CREDITOS PARA LA SIDE-
RURGICA DE SAGUNTO

El señor Martínez Barrios se Inclina
a la posición de Prieto.

Tiene la palabra el señor Prieto pa-
ra tratar del crédito para la Siderúr-
gica de Sagunto.

El camarada PRIETO . : Como los
señores diputados comprenderán, da-
da la manera de funcionar la Dipu-
sacien permanente, resulta un poco
difícil improvisar juicio sobre un tex-
to del cual se tiene simplemente el
recuerdo de una primera lectura. He
releído el proyecto de petición de cré-
dito de que ha dado cuenta el señor
secretario, y me encuentro ya con una
diferencia sustancial en el último pá-
rrafo del articulo 1.° con respecto a
lo que se había leído, porque se ha-
bía leído: «Los pedidos que el minis-
tro de Obras públicas efectúe
Siderúrgica del Mediterráneo se , s-
tarán al ritmo normal medio de pro-
ducción que la fábrica haya venido
teniendo en el curso de este año», y
ahora aparece corregido, y donde de-
cía «este año», dice «años anteriores».

El señor MARTINEZ BARRIOS:
Permítame el señor Prieto una acla-
ración, que no ha podido hacer él, y
que yo acabo de verificar, con los nú-
meros que su señoría levó en el dia de diciembre la Siderúrgica del Me- de las palabras un tanto imprecisas
de ayer. En los años anteriores, la diterráneo, y que esa producción, en del señor presidente del Consejo se
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Sin embargo, como no quiero difi-
cultar más la aprobación de este cré-
dito, conste que yo sigo estimando
esencial, aunque en ello no haga hin-
capié. la cláusula por la que se esta-
bleciera esta compensación, y suplico
el Gobierno que aclare, puesto que el
texto no es lo suficientemente termi-
nante, que los pedidos parciales que
se hagan por el ministerio de Obras
públicas a la Siderúrgica en el tiems
po que falta hasta el 31 de diciem-
bre de este año, no podrán exceder de
lo correspondiente a ese período de
tiempo, ajustado a la media de la pro-
duccien, aunque esa media, tomando
por base todos los años desde que fun-
ciona la Siderúrgica, la encuentro un
tanto anormal ; pero no merece la pe-
na, como muy acertadamente decía el
señor presidente del Consejo, fijarse
en ello. Que se ajuste a ese ritmo y
que en 31 de diciembre se considere
definitivamente terminado, salvo lo
que las Cortes resuelvan, porque de
otra manera, con el encabezamiento
que lleva esa petición de crédito vol-
viendo a insistir en los io millones de
pesetas y las 25.000 toneladas, una
interpretación, que lo mismo puede
correspondes- al actual señor ministro
de Obras públicas que a cualquiera
que le pueda suceder, pudiera empu-
larle a hacer el pedido de las 25.000
toneladas, aunque ellas no se fabrica-
sen dentro de este año. Con esta acla-
ración del Gobierno a mí me basta.

A las cuatro y media de la tarde
se reunió la Diputación permanente
de Cortes, bajo la presidencia de nues-
tro compañero Besteiro y con asisten-
cia de los camaradas Prieto, Saborit,
Ruiz del Toro y De Francisco.

Se leyó y aprobó el acta de la se-
Sión anterior y se entró en el orden
del día.
No se consideran firmes los nombra-
mientos de los señores Tenreiro y

Ayuso para la Permanente.

El presidente, camarada BESTEI-
RO: Se va a dar lectura a la peti-
ción de crédito relativo a la Siderúr-
gica del Mediterráneo en su nueva
redacción.

El SECRETARIO (Ruiz del Toro)
dió lectura del proyecto de decreto
nuevamente redactado referente a la
petición de un crédito de diez millo-
nes de pesetas con destino a adquirir
directamente de la Siderúrgica del Me-
diterráneo, dentro del año actual, has-
ta 25.000 toneladas de carriles para
obras de renovación de líneas de las
Compañías adheridas al régimen fe-
rroviario, o a la instalación de vías
en las líneas de enlace.

El camarada PRIETO: Si hubiese
otro asunto en el orden del día y se
quisiera tratar de él, yo agradecería
se hiciese, para, mientras tanto, re-
pasar yo la propuesta.

El compañero BESTEIRO: El otro
asunto que hay en el orden del día
es el que suscitó el telegrama del
señor Tenreiro, que ayer se leyó.

Recordarán sus señorías que ayer
quedó esta cuestión en suspenso, a re-

lee serva de que se leyera en el «Diario
de Sesiones» la parte relativa al nom-
bramiento y a la reforma de la com-
posición de esta Diputación.

Lo que hay es lo siguiente: es la

	

n 	

a proceder a la reconstitución de las
.t

teración experimentada en los grupos

eesión de 28 de junio de 1933, y cons
•

-

tan las siguientes palabras, que pro-
nuncié yo como presidente; «Se va

Comisiones, cosa necesaria por la al-
J per

parlamentariosimenta y en la constitución
de los ministerios, y se dará lectura
de los nombres que han llegado a la
mesa de cuatro de dichos grupos, ro-
gando a los demás que a la mayor
brevedad envíen los nombres de sus
representantes para someterlos a la Vo-

tación de la Cámara. Seguidamente el
señor secretario (Del Río) dió lectura
de la siguiente lista de diputados
propuestos para formar las Comisio-
nes, que también se mencionan, etc.»
Esto en una sesión.

En la sesión de 5 de julio: «El
camarada BESTEI RO : Para que for-
me parte de la Diputación permanen-
te de las Cortes en representación de
las fracciones parlamentarias respec-
tivas se propone a los señores dipu-
tados siguientes: por la minoría so-
cialista, etc.» Y esto es todo lo que
hay. Aparte de esto no hubo más que
la reunión previa de los jefes de las
minorías, en la que se convino que
se renovasen las Comisiones, y, por
consiguiente, que cesasen los antiguos
y se nombrasen otros nuevos, según
la proporcionalidad que exigía la nue-
va constitución de los Grupos.

El señor ABAD CONDE: Yo ro-

garía al señor presidente que me di-
jera si en la propuesta de los dipu-
tados que habían de integrar la Co-
misión en nombre de la minoría so-
cialista figuraba el nombre del señor
Besteiro.

El PRESIDENTE: ¿Para qué?
Pero, en fin; no, no figura en esa
lista mi nombre.

El señor ABAD CONDE: Pues,
entonces, sostengo el criterio de que
deben ser aceptados los que no han
cesado: el señor Tenreiro, que lo ha
reclamado, y el señor Ayuso, en caso
de que lo reclame. Para mí la rasen
es muy sencilla. El apartado primero
del artículo 62 de la Constitución tie-
ne dos párrafos: el primer párrafo
dice: «El Congreso designará de su
seno una Diputación permanente de
Cortes, compuesta, como máximum,
de 21 representantes de las distintas
fracciones políticas en proporción a
su fuerza numerica.» y en párrafo
aparte dice: «Esta Diputación tendrá
por presidente al que lo sea del Con-
greso.» (El compañero PRIETO pide
la palabra.)

Es decir, que el presidente no se
cuenta entre los 21, porque los 21 son
los representantes de las fuerzas po-
líticas de la Cámara. Al señor pre-
sidente, cualquiera que haya sido la
proporcionalidad de los Grupos, no
se le ha tenido en cuenta por la mi-
noría socialista ; el presidente es na-
to, no se vota; el presidente queda
al margen de los 21 miembros; el
presidente está en un párrafo com-
pletamente distinto. La ley dijo que
la Comisión estaría compuesta de al
iniembres COMO Máximum ; y dijo
orno máximum, previendo el caso de

que, haciéndose un cómputo de 'as
tuerzas proporcionales, no se llegase a

1 ,s 21 ; sino que fuese más convenien-
te 19 S) 20, para la proporcionalidad
parlamentaria; por eso se dice 21 ce-
nso máximum. Al presidente, que es
v ocal nato, no se le puede contar
entre esos 2i miembros, y, por tanto,
a mi modo de ver, los señores Ten-
emir° y Ayuso tienen derecho a se-
guir formando parte de esta Diputa-
ción, porque no han cesado, porque
vio han sido dados de baja, porque
fueron elegidos por las Cortes y las
Cortes no los suspendieron, y, por
consiguiente, siguen siendo miembros
de la Diputación permanente.

El camarada BESTEIRO: El se-
ñor Prieto tiene la palabra.

El camarada PRIETO: Para re-
chazar en absoluto la tesis del señor
Abad Conde. Para mí, la cosa es per-
fectamente clara. El señor presidente
de las Cortes, ¿es miembro de la Di-
putación, si o no? (El señor ABAD
CONDE: Es presidente nato.) Yo
pregunto si es miembro de la Dipu-
tación permanente o no lo es. (El
señor ABAD CONDE: Es presidente
nato por una disposición de la Cons-
titución.) Mi pregunta es si es o no
miembro de la Diputación el señor
presidente. (El señor ABAD CON-
DE: A más de los 21.) Yo no pre-
gunto eso. Y como yo creo que con
un monosílabo se puede dar una con-
testación, yo sigo preguntatelo si el
el-en:dente es o no miembro de la
Diputación permanente, y me con-
testo yo rrierne, y me contesto que
oí: y como la Constitucion dice que

Las

la Diputación no puede rebasar el
número de 21, cae por su base la
argumentación del señor Abad Conde.

El señor ABAD CONDE : El señor
Prieto está equivocado. El señor pre-
sidente no forma parte de la

Diputación a título de representante de las
fuerzas parlamentarias, según el pá-
rrafo primero, que ail hablar de los
Grupos parlamentarios dice que se de-
signarán 21 miembros por las fraccio-
nes políticas, proporcionalmente a su
fuetea numérica, y en párrafo aparte
habla de que esa Diputación será pre-
sidida por el presidente de las Cortes.
Como eso está escrito en la

Constitución, ir contra ello es tanto como vul-
nerar su espíritu.

El señor GUERRA DEL RIO
Además, ya se acordó así en las Cor-
tes, porque se designaron 21 miem-
bros y el presidente; total, 22.

El señor MAURA : Creo que esta
vez tiene razón el señor Abad Conde.
La Constitución es clara : el presiden-
te no tiene nada que ver con el núme-
ro de los componentes de la Diputa-
ción.

El señor GUERRA DEL RIO
Son veintiún diputados, presididos por
el presidente de las Cortes.

El camarada BESTEIRO : El se-
ñor Saborit tiene la palabra.

El compañero SASORIT ; No es
para la cuestión que ha planteado el
señor Abad Conde de interpretación
de la Constitución, que es discutible,
y no hay duda que su señoría tiene ra-
zón, aunque también la tiene la ar-
gumentación del señor Prieto. Pero,
en fin, como éste no es un pfoblema
político y a mí no me duelen prendas,
creo que su señoría está en lo cierto
en este caso concreto.

Pero no se trata de eso, sino de que
me parece que el fondo del problema
no está ahí. Está en que la Cámara,
al aceptar lo que los representantes de
las fuerzas parlamentarias convinie-
ron o propusieron, acordó en aquel
momento que - se modificara la Dipu-
tación permanente con arreglo al cri-
terio de los jefes de las minorías, por-
que en esta materia, señores, la Cá-
mara siempre ha seguido lo convenido
o acordado en las reuniones del presi-
dente de las Cortes con el jefe del Go-
bierno y con los de los distintos Gru-
pos parlamentarios. Y lo que en aque-
lla reunión se convino es lo que se lle-
vó al salón de sesiones, y lo que por
unanimidad, sin discrepancia alguna,
se acordó.

¿Qué es lo que se convino allí?
Según las referencias, que los repre-
sentantes de la Orga y del Grupo fe-
deral tenían que ponerse de acuerdo
para que desapareciera uno de los dos
como miembro de la Diputación per-
manente. Esto es lo que se acordó, lo
que se convino, aunque el señor pre.
sidente de las Cortes, ál dar cuenta de
ello al Parlamento, no lo dijera con
esta claridad. Por tanto, uno de los
dos representantes debía desaparecer,
y el señor presidente de las Cortes sa-
be a ciencia cierta que estaba conve-
nido entre esos dos Grupos cuál de
los dos representantes había de des-
aparecer y cuál debía continuar, el
cual, en todo caso, sería el legítimo,
respetando la voluntad de lo que con-
vinieron las minorías y el Parlamen-
to. Si hacen-ice revivir al otro creo
que nos exceeemos en nuestras facue
tades, que hacemos algo que nos está
vedado.

Y cuidado, señores, que ya se ha
terminado aquí todo, porque el señor
presidente del Consejo de Ministros
dijo ayer que no tenía el propósito de
»traer más peticiones de crédito y por-
que nuestro Grupo, el señor Maura y
algún otro, han declarado que votar
aquí créditos es punto menos que im-
posible. ¿Qué va a pasar de aquí al
1 9 de noviembre que nos obligue a
tener interés a unos o a otros en traer
aquí más representantes? Y aunque
trajéramos aquí esos dos votos y se
agregasen a los del Grupo que pode-
mos llamar ministerial, ¿es que si
nuestros votos, los del Grupo socia-
lista, faltaran, podría pasar aquí al.
gún asunto?

De modo que no se trata de una pe-
lea para colocar a un determinado par-
tido ni a nadie en situación difícil,
sino simplemente de que no hagamos
las cosas un poco a la ligera, a mi
juicio. No hay, pues, posibilidad de
rehabilitar más que aquello que los
jefes de los Grupos acordaron y que,
por no haberse expresado con absolu-
ta claridad, no se llegó a convenir de
un modo preciso. Y lo convenido fué
que formara parte de la Diputación
el señor Tenreiro, porque al señor
Ayuso .le había tocado cesar. Venga,
pues, si queréis, el señor Tenreiro;
pero rehabilitar a los dos creo que
cae fuera de nuestras facultades.

El señor GUERRA DEL RIO:
Como asistente, en nombre de la mi-
noría radical, a esa reunión en que
se acordó la reorganización, adap-
tándola a las fuerzas efectivas en
aquel momento de los distintos Gru-
pos, he de decir que, realmente, lo
acordado es lo que acaba de decir el
señor Saborit. Se refundieron los dos
grupos, federal y Orga, y se les dijo
que designaran un representante. Yo
no sé si llegaron a designarlo. (El
PRESIDENTE : No llegaron.) Pare-
ce que ellos, entre sí, acordaron que
fuera el señor Tenreiro, pero no lle-
garon a comunicarlo al presidente, y
ahora nace la posición que yo signifi-
caba ayer: el valor legal de estos
acuerdos de los presidentes de los
Grupos parlamentarios es nulo mien-
tras no sean sancionados por la Cá-
mara. Los nombramientos de los se-
ñores Tenreiro y Ayuso no pueden
referirse a ese acuerdo de los jefe
de minoría, sino al de la Cámara, y
en el acuerdo de la Cámara apare-
cen designados los dos, porque no
hablan sido sustituidos. (SABORIT:
Pero queda modificado el día que el
presidente de las Cortes da cuenta
de la refundición, porque aquel día
acuerdan ustedes que uno de los dos
desaparezca.) Pero no lo acuerda la
Cámara. (SABORIT: Perdone el se-
ñor Guerra del Río; va ustedes sa-
ben lo que pasó, y lo que pasó es lo
que he dicho.) Pero eso no adquirió

valor legal, valor parlamentario.
(SABORI r: Evidente.) Por tanto,
siguen vivos los nombramientos de
los señores Tenreiro y Ayuso. Esta
es mi opinión. .Lo habíamos acorda-
do los Grupos, no el Parlamento.
(SABORIT: Pero el Parlamento no
lo acuerda porque el presidente no
llega en su explicación hasta el úl-
timo detalle de lo convenido; uste-
des, sin embargo, saben que es cier-
tu.) Para mí, la cuestión es ésta: si
esos dos señores caben en losevein-
tiuno, están elegidos, porque los ha-
bía designado la Cámara. (SABO-
RIT: Si caben es porque se ha pro-
ducido una vacante.)

El camarada BESTEIRO: Hay
que tener en cuenta, a me modo de
ver, una cosa: que en el caso de
la Diputación permanente la Consti-
tución misma señala que las repre-
sentaciones tienen que ser proporcio-
nales al volumen de los Grupos. Por
consiguiente, no cabe ya más que el
nombramiento de un representante
por los dos Grupos.

El señor GUERRA DEL RIO : En
realidad, estoy conforme con lo dicho
por el señor Saborit: esto no tiene
trascendencia política ni importancia
alguna; pero me parece grave que
por un acuerdo que no ha pasado por
la Cámara quede sin representación
en la Comisión un señor que la Cá-
mara ha elegido. Esta es la cuestión.
La Cámara ha elegido a un señor que
no ha sido sustituido; el acuerdo no
está revocado...

El señor MARTINEZ BARRIOS;
Ha sido sustituido. (El señor GUE•
RRA DEL RIO: Por la Cámara ?)
Por la representación de la minoría
socialista y de la radical; y si estu-
viera aquí el señor Blasco, no po-
dríamos, aunque quisiéramos, vol-
ver a traer a los señores Tenreíro y
Ayuso.

El señor GUERRA DEL RIO: No
insisto más.

El PRESIDENTE: Entonces de-
claramos, aunque con el sentimiento
de no tener entre nosotros al señor
Tenreiro, que no encontramos medio
hábil de considerar como firme su
nombramiento ni el del señor Ayuso.

gunto ha sido de reses() toneladas,
dando una media anual de 33.544 Y
una media mensual de 2.762 tonela-
das. Siendo esto así, aun en el caso
de que hasta el 19 de enero no resuel-
van las Cortes, la producción no po-
dría pasar de 8.288 toneladas, canti-
dad inferior a la que el señor Prieto
decía ayer que se pudiera encargar en
firme.

II camarada PRIETO: Yo quería
llamar la atención de los señores di-
putados sobre esto, que da idea de
la precipitación con que se elaboran
estas cosas. Se lee aquí un texto me-
canografiado, va uno a repasarlo y
se encuentra con una corrección ma-
nuscrita (de cuya justificación no ten-
go que decir mida) hecha en este mo-
mento. Naturalmente, no hav ninguna
imputación en mis palabras' a la for-
malidad del Gobierno; pero, si yo no
hubiese recogido ese texto para re-
leerlo, hubiéramos estado discutien-
do sobre una base inexacta, porque
no figuraba en el texto que servía de
fundamento a la discusión.

Sobre un extremo quiero llamar la
atención del jefe del Gobierno, puesto
que él hace esas aclaraciones, y es
que, cuando yo he escuchado la pri-
mera lectura, no me parecía justo que
se tomara como promedio el año ac-
tual, porque es mu y baja la neoduc-
ción, ni que se tomaran como / reme-
dio 10s años 3! y 32, también bajísi-
mos de producción. Ahora bien: el
tomar como promedio desde ,1 año
25, en que viene funcionando la Si-
derúrgica del Mediterráneo, puede no
ser justo, porque los printeros años
del funcionamiento de Sagunto com-
prenden aquel período de la post-
guerra, que es un período totalmente
anormal en la producción, en que hay
una producción exagerada; es decir,
que no es un promedio normal, y,
a mi juicio, debiera tomarse como
cómputo, no digo que estos tres años,
pero sí estos cinco o seis últimos.

El señor MARTINEZ leARR TOS:
¿Me permite su señoría otra atea-
racióne Estoy leyendo sus números.
El año de mayor producrión en la
Siderúrgica de Sagunto es el 2g, que
produce 59.006 toneladas. En los años
25, 26; 27 y 28, el promedio es igual
al del 3e, y claro que superior al del
31 y 32, en que existe esa bajo. Pere
no tengo inconven i ente en oue ce haga
constar eso así. Resultarán 30 tone-
ladas más o menos.

El camarada PRIETO: Lo que yo
quería aclarar, sin hacer hincapié en
esas observaciones, es que sigue omi-
tido el precepto que figuraba en el
anterior proyecto de que quedase he-
cha la compensación del pedido extra-
ordinario que se formulase a la Si-
derúrgica del Mediterráneo, por lo que
respecta a los pedidos posteriores, en
forma que el resto de la industria
siderúrgica quedase compensada de
este pedido anormal. Lo que me inte-
resa recalcar del texto de este docu-
mento que acabamos de leer es que
quede clavado que después de 31 de
diciembre no hay forma de hacer uso
de esta autorización, porque el pro-
yecto dice «durante el año actual».
Se necesita una aclaración, a mi jui-
cio indispensable, del Gobierno en es-
ta materia, porque no vayen a formu-
larse pedidos dentro del año actual
que se hayan de elaborar en 1934.
Es decir, que mota autorización debe
considerarse finiquitada con la pro-
ducción que pueda entregar hasta 31

cuantía

pudiera derivar una interpretación
totalmente contraria al texto de ese
decreto, y cómo, según éste, la auto-
rización es durante el años actual, lo
que pido al Gobierno es que declare
que, naturalmente, esa autorización
termina el 31 de diciembre, conforme
dice el articulo 2.° (El señor MAR-
TINEZ BARRIOS: Terminará an-
tes, señor Prieto.) No podrá rebasar
esa fecha. (El señor MARTINEZ
BARRIOS: Terminará antes, porque
las Cortes se abren el día 8.) Ese
día pueden no resolver las Cortes.
(El señor MARTINEZ BARRIOS:
Pero lo presentará el Gobierno para
que las Cortes resuelvan, teniendo el
convencimiento firme de cies no pue-
de extenderse esa autorización a re
de enero de 1934.)

El señor MAURA: Creo que lo
práctico sería atenerse un poco a la
realidad que estamos queriendo re-
solver aquí. Esta mañana, para do-
cumentarme bien, he hablado por te-
léfono con la Siderúrgica del Medi-
terráneo, con el gerente de la Em-
presa, y me he informado de cuál es
allí la verdadera situación y del por-
qué necesitar) estos 20 millones de
pesetas para abrir. La situación es
clara : tienen los hornos apagados, no
tienen una -tonelada de carbón, no
disponen de dinero ni de crédito (es-
to confesado por ellos rotundamen-
te), y dicen: «La producción normal
de la fábrica en estos años, por la
división de los pedidos entre Altos
Hornos y Sagunto, vino a ser de
35.000 toneladas de carriles. Nos-
otros, para producir en condiciones,
necesitamos fabricar 6o.000 toneladas,
porque si no, es una ruina, perde-
mos, y como no tenemos crédito, no
podemos abrir. Estas 21.000 tonela-
das cubren la diferencia entre las
35.000 de fabricación normal y las
6o.000 que necesitamos; de modo que
o se nos dice que vanos a tener de
aquí a un año que fabricar 6o.000,
o no podemos abrir, porque sabemos
que no nos es posible vivir de otro
modo. En esas pesetas—me dicen—.
no hay una sola de beneficio para la
Empresa, porque ésta trabaja al to-
pe; es decir, ni gana ni pierde con
esa producción, pues necesitaría pa-
sar de las 6o.000 toneladas para em-
pezar a ganar algo.»

Planteado así el problema, la cosa
es clara : si autorizamos ese decreto
tal como está, no solucionamos la si-
tuación de la Empresa, pero tampoco
la de dos obreros de Sagunto, que im.
porta a todos mucho resolver. (El se-
ñor MARTINEZ BARRIOS : Ya lo
veremos.) Y yo digo : ¿No sería un
procedimiento más sencillo, puesto que
todos estamos deseosos de resolver el
conflicto, decir que esta produceión de
25.00o toneladas a servir en el curso
del año, cuando sea, de aquí a un año,
por ejemplo, no va a tener ningún gé-
nero de relación con la producción u
con el consuma normal de carriles du-
rante el ejercicio de 1934? Es decir,
que se trata de una cosa excepcional.
(El señor GUERRA DEL RIO : Ya
lo he dicho ayer.) NO basta que diga
aquí su señoría que es para otra co-
sa, sino que es necesario que se espe-
cifique en el decreto que la finalidad
de estos carriles es para hacer deter-
minadas obras, incluso indicándelas,
y que nada tiene que ver esta pro-
ducción con la normal para el año que
viene. Porque si nosotros autorizarnos
el decreto y la Empresa dice que no
abre, dentro ee cuatro días, el Go-
bierno, después de tener la autoriza-
ción de la Diputación permanente,
tendrá que dar por decreto un subsi-
dio o cualquier otra cosa a los obre-
ros de Sagunto. Vamos, pues, a hatee'
una cosa definitiva y práctica, porque
si ree no valdría la pena de haber es-
tado aquí reunidos estos días.

El señor MARTINEZ BARRIOS:
A nadie que haya seguido yen aten-
ción mi pensamiento en este asunto
le podrá extrañar que declare puledi-
namente que me encuentro más cer-
ca de la posición del señor Prieto que
de la que en estos instantes ndopta
el señor /S'aura. Yo no creo que el
Gobierno tenga el deber, y/ aun dudo
que el derecho, de entablar una ne-
gociación con la Siderúrgica del Me.
diterráneo para resolver este prob/e-
me a base de las mayores fauilidades
por las dificultades económicas de
esa Sociedad. Ei Gobierno se acerca
a la Diputación permanente en solici-
tud de un crédito con el que aspira
a resolver este conflicto, y si la Di-
putación permanente lo aprueba, el
Gobierno intentará solucionarlo. Pe-
ro, s es que al socaire de ese conflicto
la Siderúrgica del Mediterráneo quie-
re levantar su averiada economía ?
I Ah I Pues yo tampqco voy por ese
camino; a me esto no me interesa po-
co ni mucho, y si la cuestión se plan-
tea en ese aspecto, el Gobierno verá
la manera de resolver el conflicto. En
este punto, más me inclino—repito----
a la posición del señor Prieto, que
es la de no comprometer la soberanía
de las Cortes con un pedido definiti-
vo, que a cualquiera otra solución que
enajene esa soberanta, haciendo lo
que, francamente, no me considero
en la obligación moral de hacer.

• "El señor MAURA : Sentiría que el
señor Martínez Barrios hubiera creí-
do que con mi proposición pretendía
salvar la situación económica de la
Empresa. (El señor MARTINEZ
BARRIOS: No lo he pensado; fijo la
posición del Gobierno.) Lo que digo
es que aquí estamos todos reunidos,
no en torno a la Empresa, sino a los
obreros de Sagunto, que son ro.000
6 12.000, y están muertos de hambre.
Esto es le que importa ; lo demás es
secundario, y'corno por lo que he ha-
blado esta mañana con esos señores
veo que ésta no será una solución,
me creo en el deber de decir que así
no resolvemos el problema. ke Go-
bierno me dice que eso no le importa.
(El señor MARTINEZ BARRIOS:
No; que no le importa, no. Ya vere-
mos.) s Qué quiere su señorea que yo
diga? Por mi parte, conforme; pero
cuanto menos se trate con la Siderúr-
gica, mejor.

El compañero PRIETO: Después
de las manifestaciones del señor Mar-
tínez Barrios, y declarando previa-

mente que no me satisface de un me
do completo la redacción del voy»
b 

pe-
toiina. uncio, desde luego, que lo vo-

s.

recer de mis compañeros de minoría
al decir, pluralizando, que lo vota-
mo

to y supongo que interpreto el

El señor MAURA: Yo lo voto tem-

El camarada BESTEIRO: Por
consiguiente, ¿ se aprueba la petición
de crédito para la Siderúrgica del Me-
diterráneo en la forma que se ha leí-
do y previa la discusión que ha bebe
do? (Asentimiento.) Queda aprobada
por unanimidad.

Texto det decreto aprobado.
La parte dispositiva del decreto re

lativo a la Siderúrgica del Meditarle-
neo que aprobó la Diputación yerme
nente de las Cortes dice así:

«Artículo 1. 0 Se concede un suple-
mento de crédito de diez millones de
pesetas al figurado en el capítulo set
artículo e°, «Mejora, ampliación y
enlace de líneas y adquisición de ma-
terial», del vigente presupuesto de
gastos en la Sección séptima de obli-
gaciones de los departamentos miela-
teriales, ministerio de Obras pública*,

Art. 2.° El importe del antedicho
suplemento de crédito se cubrirá en
la forma que determina el artículo 41
de la ley de Administración y Conte
bilidad, de la Hacienda pública y del.
de julio de 1911.

Art. 3.° Se autoriza al ministro de
Obras públicas para adquirir directa.
mente, en el actual, de la Siderúrgica
del Mediterráneo, mediante pedidos
parciales, hasta la cifra de 25.000 to-
neladas de carriles, que habrán de ser
construidas precisamente en la fac-
toría de Sagunto, con destino a las
obras de renovación de líneas de las
Compañías adheridas al régimen fe
rroviario o a la Instalación de vías
en las líneas de enlace.

Los pedidos que el ministro de
Obras pública efectúe a la Siderúrgica
del Mediterráneo se ajustarán al rit-
mo normal medio de producción que
la fábrica haya venido teniendo en
el curso de años anteriores.

El precio de las expresadas adquisb
dones no podrá, en ningún caso, ser
superior al precio medio que haya re.
gido en el mercado nacional para los
productos indicados en los seis últi-
mos meses anteriores a la fecha del
presente decreto.

Art. 4.° La autorización a que se
refiere el artículo 3.° se entiende hecha
a reserva de que las Cortes, una ves
constituidas, puedan reducir la cuan-
tía de la cifra que ha sido concedida.

Art. 5.° El ministro de Obras pie
blicas queda asimismo autorizado es-
ra dictar las disposiciones necesarios
para la ejecución de este decreto
la distribución del suplemente de cr.
deo que, por su artículo e° se con-
cede.»

LO que representa el decreto.
Corno quiera que le producción s

tal de carriles en la fábriea de
loteo fué, durante los años 1925, e
192 7, 1928, 1929, 1930 ; 1931 y leer,
de 265.156 toneladas, el promedio
anual que ha de servir como base a
la aplicación del decreto es de 33.44
toneladás, y correspondiendo, por con-
siguiente, 2.763 toneladas al mes, el
Gobierno, según lo s termines de la
autorización concedida, seer podrá ha-
cer pedidos a la Siderúrgica del Me-
diterráneo, en los dos meses y medio
que faltan del año actual, por una cifra
total de 6.905 toneladas, cantidad que
incluso resulta inferior a la de ro.000
toneladas que se cifraban en e) pro-
vecto de ley que iba a presentar a
las Cortes el Gobierno presidido por
el señor Azaña. En las explicaciones
que cambiaron el señor Martínez Ba-
rrios y Prieto quedó bien terminante-
mente aclarado que el Gobierno no
se saldrá de esa proporción y no hará
nineún pedido más que los que hayan
de fabricarse hasta 31 de diciembre,
salvo lo que pudieran acordar, en uso
de su soberanía, las nuevas Cortes.
Queda sobre la mesa un crédito para

la guardia civil.



La Comisión ejecutiva del Partido
Socialista recuerda a teclas las orga-
nizaciones del mismo que las consul-
tas sobre posibles alianzas electorales
no deben hacerse aisladamente por ca-
da Agrupación local.

Con arreglo a las instrucciones ya
dadas, cada Federación debe convo-
car a sus Agrupaciones, y donde no
haya Federación debe hacerlo la

Agrupacion de la capital ; y si el acuerdo
que se adopte en esa reunión es el de
concertar alianzas, entonces es cuan-
do, por razón de dicho acuerdo, debe
dieigirse la consulta a da Ejecutiva del
Partido, razo,nándola convenientemen-
te. Solamente en este caso podrá la
Comisión ejecutiva tomar en conside-
ración las consultase.

Cuanto se refiera a organización,
propaganda, apoyos, consultas, etcé-
tera, de carácter electoral, debe diri-
girse la correspondencia, también por
las repeesentaciones provinciales o re-
gionales, al secretario de la Comisión
electoral, Carranza, 20, Madrid. — El
secretario, E. de Francisco.

RENOVACIÓN, denun-
ciado

Nuestro fraternal colega RENO-
VACION ha sido denunciado la se-
mana pasada, entre otras cosas por
reproducir el siguiente párrafo del ar-
tículo 85 de la Constitución

«El presidente de la República es
criminalmente responsable de la in-
fracción delictiva de sus obligaciones
constitucionales.»

No salimos de nuestro estupor al
advertir que es delictiva la reproduc-
ción de los textos constitucionales.

Unión General de Trabajadores

Reunión de la Co-
misión ejecutiva

rón y Carrillo y a los compañeros
Vázquez, Aparicio y Ranciad. En una
reunión celebrada el domingo se veri-
ficó el escrutinio de las Agrupacio-
nes para elegir candidatos definitivos.

En la candidatura•comunista figu-
rarán Balbontín, García Hidalgo, Ra-
miro Roces, Galán y Adriano Ro-
mero.

Los radicales irán coligados con
sus afines y figurarán los señores Va-
quero, Carreras, Pons, Salinas v
Troyano. La candidatura definitiva se
aprobará en la reunión del domingo.

Los radicales socialistas celebraron
una asamblea en la que acordaron
fundirse con Acción republicana, y no
han hecho aún la designación de can-
didatos.

Los agrarios celebraron una re-
unión, en la que se nombró una po-
nencia para asuntos electorales, pre-
sidida por el señor Navajas, de la
Federación de Labradores.

Mañana quedará ultimada le can-
didatura de Acción popular. Se cree
que se incluirá a los señores Fernán-
dez Martos, Tomás. Valverde y Enri-
que Barrios.—(Febus.)
En la provincia de Cáceres, todos los
partidos, a excepción del nuestro,
están desorientados ante la contiende

CACERES, se.—Sigue la desorien-
tación, en materia electoral. Aparte
de lo acordado por los socialistas, de
lo que ya hemos dado cuenta, y cuyo
resultado definitivo tendrá que so-
meteree a una nueva reunión el pró-
ximo día 22, los demás partidos no
acaban de ponerse de acuerdo.

Se dice que serán candidatos por
esta provincia los setiores Azaña y
Giral; pero no se sabe aún con qué
clase de colaboraciones.

También se afirma que el señor
Muñoz Casillas., diputado albista el
año 1923, y que ahora milita en el
partido del señor Maura, presentará
su candidatura apoyado quizá por ele-
mentos que fueron de la dictadura y
conservadores antiguos, con lo que
mermaría las fuerzas de los que lu-
chen como candidatos agrarios, con
el 'consiguiente disgusto de éstos.

En cuanto al partido radical, se
desconocen en absoluto las negocia-
ciones y acuerdos que llevan tramita-
dos. Se afirma que irán unidos a la
Derecha regional agraria y Acción
popular.—(Febus.)"

A las Agrupa-
ciones socialistas

Bajo la presidencia de Julián Bes-
teiro, y asistiendo Andrés Saborit,
Trifón Gómez, Antonio Muñoz, Ma-
nuel Muiño, Celestino García, José
Cernadas, Antonio Septiem y Lucio
Martínez, se ha reunido la Comisión
ejecutiva de la Unión General de Tra-
bajadores.

Se concede ingreso a 26 Secciones
con 2.791 afiliados, causando baja una
con ine federados.

Se acuerda apoyar las peticiones que
formula la Federación Local de ,So-
ciedades Obreras de Zaragoza respec-
to a la conducta que observa la cla-
se patronal y autoridades de dicha ca-
pital.

Es designado el camarada Celestino
García para que asista al acto orga-
nizado por la Federación Local de So-
ciedades Obreras de Almendralejo, y
José Cernadas para que vaya a Alcá-
zar de San Juan a resolver los con-
flictos pendientes entre algunas orga-
nizaciones.

Es acordado insistir cerca del mi-
nistro de Trabajo para que se cons-
tituya a la mayor brevedad el Con-
sejo de Trabajo.

Son aprobados los informes reml.
tidos por los compañeros Celiano Mar-
un y José Gómez Osorio respecto a su
intervención en los Congresos provin-
ciales de León y Zamora, respectiva-
mente.

Se aprueba acceder a algunas peti-
ciones que formula la Federación Pro-
vincial de Sevilla respecto a su fun-
cionamiento interior, en tanto se cons-
tituye el Secretariado de la Unión Ge-
neral.

En relación a la lucha electoral en
Salamanca, se acuerda dar traslado al
Partido Socialista de los deseos ma-
nifestados por dos compañeros de
aquella capital.

Por último, se acuerda gestionar en
el ministerio de Trabajo el que sean
anuladas algunas disposiciones de las
dictadas por el anterior ministro en re-
lación a los obreros del campo.
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Se admiten suscripciones a
EL SOCiALISTA a 2,50 pe-
setas en Madrid y a C, pese-

tas en provincias.

Editoriales
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Nacionalización del re-

tróleo en la Argentina

El cable anunció hace pocos dias
lile el Parlamento federal de la Re-
pública Argentina había aprobado
sea ley para nacionalizar los pozos
de petrOleo.

La mencienada ley tiene un triple
ajebe: &firmar lat prupietdad del 111-
ludo sobre los yacimientos petrulífe-
rus; esteblecer el cotana del Estado
sobre la Industria petrolera, y apartar
de ta a las Empreeas extranjeras.

Lee pozos de petróleo :son, con
arregle a la ley, propiedad del Esta-
dou de lae provincias, y el Gobier-
no queda (auturizetio para limitar o
prohibir la importación o la exporta-
ción del petróleo.

Las Empresas particulares cotillera
N'an el derecho de denunciar y de ex-
penar los terrenos petrolíferos. Sin
embargo, ningún Estado extranjero
ni persona alguna extranjera no do-
tniciliada en la Argentina podrán ad-
!visir una participación en la eXplo.
taclón de los pozos. Cada concesión
terá limitada a dos mil hectáreae y
Oigan concesionario podrá obtener
mas de cinco autorizaciones dea expire
ladón en cada departamento.

El Estado tiene derecho a reservar
lonas llamadas fiscales, y en ellas
no se concederá ninguna autorización
Dentro de las mismas percibirá el
Estado un 12 por zoo sobre el pro-
dueto bruto de todas las explutacise
e« petrolíferas.

Lee lineas de tanques de conduce
den de petróleo serán consideradas
corno servicios públicos.

El Estado tiene derecho a denun-
ciar y a explotar terrenos petrolífe-
ros, ya directamente, ya por inter-
medio de Sociedades mixtas, cuyo
presidente y por lo menos la tercera
parte de los Consejos de administra-
ción representarán al Estado. Dichos
representantes podrán oponer su ve-
to a los acuerdos que sean conside-
rado* lesivos para los intereses supe-
riores del Estado.

El acuerdo del Parlamento argen-
tino es algo así como la iniciación
del rescate de la riqueza nacional del
país, cuyas industrias más importan-
tes están en manos de Empresas ex-
tranjeras, que ejercen de hecho un
/verdadero control sobre la economía
'general de la nación.

Cómo los fascistas

se protegen entre sí
La «Preussische Zeitung», de Koe-

nigsberg, en uno de sus últimos nú-
merou recuerda, para ensalzar a los
autores, las trágicas escenas ocurri-
das en aquella ciudad de la Prusia
priental en la mañana del x de agos-
to de 1932, en que las hordas hitle-
eianas perpetraron varios asesinatos,
entre ellos el del periodista Wyr-
gatsch, redactor jefe del diario socia-
lista local; el de Sauff, afiliado al
partido cgmunista, y el de un líder
del partido demócrata, que fué es-
trangulado en su propio lecho, en
presencia de su esposa y de sus hijos.

Como en aquella época no había
escalado todavía Hitler el Poder, los
criminales se vieron obligados a huir
de kernania, y buscaron refugio, na-
turalmente, en Italia.

Pues bien, la «Preussiche Zeitung»
revela ahora, cuando el asesinato es
un mérito entre los hitlerianos, algu-
no, detalles relativos a la estancia en
11111án de los asesinos de Koenigs-
berg. Dice así:

((Llegados a Italia, aquellos héroes
tuvieron que luchar con algunas di-
ficultades para ser admitidos, espe-
cialmente por la desconfianza de los
dirigentes del fascismo. Pero una vez
vencidas las dificultades, se les otor-
gó un trato de favor y llovieron so-
bre ellos abundantes auxilios. mora-
les y materiales. Vhdan juntos có-
modamente, y así llegaron a festejar
las Navidades. Los fascistas italia-
nos, para aliviar la monotorna de la
inactividad forzosa de los hermanos
alemanes, pusieron a su disposición
un campo de deportes para que rea-
lizaran los ejercicios a que estaban
acostumbrados. Entre otros agasajos
de que les hicieron objeto, figuró una
excursión a Venecia. Más tarde vi-
sitaron también otras ciudades ita-
lianas. Aquellas visitas proporciona-
ron a nuestros compatriotas ladocasión
de poder apreciar las creaciones del
fascismo.),

Si hace un ano era todavía un cri-
men asesinar impunemente en Ale-
mania al adversario político, y los
criminales tenían que apelar a la pro-
tección de sus compadres Italianos,
hoy no necesitan poner a prueba las
dotes de hospitalidad de los súbditos
de Mussolini, porque el asesinato ha
Obtenido en la patria de Schiller la
categoría de mérito y promueve la
emulación entre aquellos modernos
bunos.

Entre Italia y Alemania no hace
falta apelar al derecho de asilo; pe-
ro sí podrían establecer el intercam-
bio de criminales.

Reunión del Directorio
de la "Esquerra"

i_as próximas elecciones y la oonduc-
ta del señor Grau Jasans

BARCELONA, 19.—Se ha reunido
nuevamente el Directorio de la «Es-
guerra» de Cataluña en el Palacio de
la Generalidad. Comenzó la reunión
a las doce y media y terminó a las
clue menos cuarto. El señor Compa-
ny, manifestó al salir que se habían
dedicado a cambiar impresiones so-
bre politisa electoral e interior de la
«Esquerra». El Directorio quería co-
nocer el Criterio de los representantes
comarcales, que se muestran excelen-
temente impresionados acerca de la
situación del partido con vistas a le
beba electoral.

--Mí irnpresión---a gregó--co incide
csn ha de dos ritpreeentantes comer-

studierido aventurarse que la

«Esquerra» ganará las elecciones con
o sin ccaliciones con otros partidos
de Izquierda.

—¿Qué hay acerca de esa coalición ?
—preguntaron los informadores.

—Nada en concreto. Todo está en
tramitación, y nada puede adelantan--
se acerca de su resultado.

—¿Pueden adelantarse los nombres
de lo's candidatos? Ya se han dado
algunos...

—No hay que hacer 'caso. Se dan
muchos nom bres para ver qué efecto
producen; todo está sujeto a modi-
ficaciones. A veces, después de ser
acordados por el Directorio, ocurren
modificaciones ; conque ya compren-
derán ustedes que es extremadamen-
te prematuro facieitar una lista de
candidatos que, por otra parte, aún
no ha sido confeccionada. Lo que sí
puedo asegurarles es que mi nombre
no figurará en candidatura.

Se le preguntó acerca dei anuncia-
da mitin en el Estadio de Iliontjuich,
y dijo que nu sabia nada de su or.
ganización, -aunque se le había indi-
cado a él como uno de los oradores.

Desjeues de esta conversación, el se-
ñor Cempanys entregó a los perio-
distas la siguiente nota:

«Reunido el Directorio eón objeto
de conocer la Información llevada a
cabo por la Comisión nombrada en
el último Congreso del partido, rela-
cionada eón el asunto de- la conce-
sión de líneas de autobuses, y resul-
tando de esta información ci je en la
intervención del ex diputado senor
Grau Jasáns en relación a las ofer-
tae hechas al periódico «La Hurnani-
tato para que realizase una Campana
contra la conceeión de dichns líneas,
se Prnitó a dar eventa a SU3 compa-
ñeros del Consejo de administración
del mencionado periódico de que tal
oferta había fado hecha, no habiendo
propuesto su aceptación y siendo in-
mediatamente rechazada por el seeor
Dencas y por el propio steñor Grau,
el Directorio entiende que no procede
estimar la existencia( de ningún mo-
tivo de sancióne)—(Febus.)

Ante la próxima lucha

Cantidades recaudadas
para el Fondo electoral

Saldo anterior 	
Una suscriptora, Madrid 	
y . Y., ídem 	
Alfonso Garrido y Pedro

Díaz, ídem 	
Grupo Sindical de Electri-

cistas, ídem 	
A. Pérez, Marros del Cas-

tillo 	
A. Díaz, ídem 	
M. González, ídem 	
E. González, ídem 	
Simón, ídem 	 ...
A. Olivares, Brenca 	
M. Marcos, Madrid 	  .•
Sociedad del Transporte...
B. Manzano, Villaluengaes
Suárez, Madrid 	
J. Parejos, ídem 	
F. Larriva, ídem 	
M. Vera, ídem 	
J. Camera, ídem 	
Un ciudadano que sabe

amar a España 	
V. Sanjuán, ídem 	
j. Bejarano, ídem 	
J. Torres Fraguas, ídem 	
Torrebianco, idem 	
Nistal, ídem 	
Guineta, (dem 	
Unión General de Trabaja-

dores, ídem 	
Criado v Martínez, ídem 	
F. Medina, Gallina Zapará
J. Morales, Granada 	
L. Caballero, ídem 	
A. López, Madrid 	
F. Angulo, ídem 	
P. S., ídem 	
Federal simpatizante 	

Total 	

Pesetas
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4

4

32
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0,50
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Esta clase de donativos debe en-
viarse al Partido Socialista, Parran-
za, 20, Madrid.

De interés para las or-
ganizaciones de Málaga

Recibimos de la Federación Provin-
cial Socialista de Málaga la siguien-
te nota:

«La Comisión ejecutiva de esta Fe-
deración ha tenido conocimiento de
que algunas organizaciones han reci-
bido una circular en la que se reco-
miendan determinados nombres para
diputados a Cortes.

Como esto no tiene otra fietalidad
que sembrar el confusionismo entre
las Sociedades obreras de esta provin-
cia, se avisa por la presente para que
no tengan en cuenta nada que con
las próximas elecciones se refiera, si
las circulares o cartas no llevan las
firmas del presidente o secretario de
esta Federación y el sello de la mis-
ma. — Por la Comisión ejecutiva : El
secretario, Juan Ponce; El presiden-
te, Vicente sarmiento.»

El púlpito, tribuna elec-
toral

A continuación publicamos copia
del texto del telefonema cursado por
la Federación Provincial Obrera de
Zamora al ministro de la Goberna-
ción. No solamente no es lícito el pro-
cedimiento a que se apela para la
propaganda electoral, sino que es do-
blemente condenable, dado que en esas
campañas se injuria y calumnia al
régimen republicano y a los partidos
que se significan por su republicanis-
mo. Dice así:

«Reunido Congreso Provincial Casa
Pueblo Zamora, representación 18.000
federados, protestan enérgicamente a
vuecencia conducta cura pueblo So-
tillo (Sanabria), quien, convirtiendo
púlpito en teibuna electoral, promete
cielo quien vote derechas e infierno
quien vote izquierdas, injuriando ré-
gimen republicano, calificado de ha-
ber hundido España. — Presidente,
Manuel Martín Fidalgoe)

Ayer, por la mañana, el ex dipu-
tado socialista camarada Gómez Oso-
rio, por encargo de los camaradas de
Zamora, estuvo en Gobernación con
el propósito de conferenciar con el
ministro del departamento y reiterar-
le el disgusto y la protesta de aque-
llos compañeros. El señor Rico

Ave-llo se encontraba reunido en Consejo
de ministros, y Gómez Osario hizo
la gestión cerca dell subsecretaria,
señor Azcárate, quien prometió a su
visitante que éste, corno todos los ca-
sos que se planteen así, serán opor-
tunamente reprimidos por la
dad gubernativa. gubernativa.

Pedro Marsá, redactor de «El Li-
beral» ha interrogado a nuestro ca-
marada Largo Caballero. Reproduci-
mes del colega citado las declarado-
nes del presidente de la Ejecutiva de
nuestro Partido:

«—¿Están ustedes, los socialistas,
satisfechos—le hemos preguntado pa-
ra ebrir boca—de su colaboración en
los Gobiernos de la República?

—De ninguna manera, No estamos
satisfechos, ni muchísimo menos. Pre-
cisamente hace unas horas repasaba
yo, por cullosidad, loe compromisos
que los partidos republicanos tenían
contraídos con nosotros, y comproba-
ba con amargura que el 8o por reo
de estás promesas formalee habían
quedado en eso: en promesas. Refor-
ma egrería, eneelanza laica, ley de
Arrendamientos, legislación social en
todos lus órdenes, ¿qué son, en rea-
lidad, estas cosas sino bellas entele-
quiás sin virtualidad ni eficacia al-
guna ? La Reforma agraria no exis-
te; la enseñanza laica es un mito;
la ley de Arrendamientos allá quedó,
sobre la mesa de las Cortes, en es-
pera de días más propicios. Y con
respecto a la legislación 8 oclal, si
bien ea cierto que se llevó mucha a
la «Gaceta», ahí la tiene usted mu-
riéndose de risa, en espera también
de quien quiera yt pueda hacerla cum-
plir. ¿Cómo quiere usted, ante este
panorama, que los iocialistas nos sin-
tamos satisfechos por la labor reali-
zeda en los dos años y medio de Re-
pública ?

—¿Están ustedes arrepentidos de
algo?

—Sí V no. No estamos arrepenti-
dos de haber procurado por todos los
medios la cordialidad republicana ; de
haber amoldado nuestra conducta a
las exigencias del momento; de ha-
ber transigido con muchas cosas; de
haber votado otras en franca pugna
con nuestra ideología, por entender
que así coadyuvábamos a la conso-
lidación de la República y a labrar
una cordial inteligencia entre las iz-
quierdas republicanas y nosotros, que
estimábamos convenientísima para el
régimen. Pero, visto el resultado de
todo esto, reconociendo que en el fon-
do nuestro sacrificio ha resultado es-
téril, si volviésemos a colaborar, cosa
que la veo difícil, por no decir im-
posible, en un Gobierno republicano,
tenga usted por cierto que, aleccio-
nados y noblemente arrepentidos de
nuestras blanduras, no transigiríamos
con nada, sustancialmente fuera de la
órbita de nuestra política, para que
no se diese a nuestra concesión la
interpretación errónea que ahora se
le ha dado. Que gobiernen los repu-
blicanos puros, si les llega su hora.
Que cuando la nuestra sea llegada,
ya procuraremos nosotros también go-
bernar en socialistas, sin aditamen-
tos, mediatizaciones ni influjos de
nadie.

—s Resultará ocioso preguntarle qué
juicio le merecen las Cortes que aca-
ban de ser disueltas?

—No me parece ociosa la pregunta,
porque a esas Cortes hay que hacer-
les toda la justicia y colmarlas de
todos los ditirambos que los enemi-
gos de la República les niegan. Se
ha deshecho ese Parlamento como si
fuese un órgano altamente nocivo,
cuando la verdad es que constituía
una Asamblea ejemplar, como acaso
no se forme otra en muelles años de
democracia. Su entusiasmo sin lími-
tes, su honestidad siri tacha, su ac-
tividad imponderable, el plantel de
hombres eminentes que en su seno
trabajaron con un ardor y una perse-
verancia sin igual por el bien del pais,
todo esto le confiere una jerarquía y
un prestigio que no puede borrarse
ni desde las páginas de la «Gaceta»,
donde apareció su sentencia de muer-
te, ni a lo largo de una campaña de
descrédito, forjada y mantenida con
los propósitos M á S turbios y aviesos.

—¿Razón fundamental de e s a
campaña?

—Esa campaña no ha sid,p otra cosa
que la consecuencia lógica de toda re-
volución. Una revolución cano merece
el nombre de tal, o tiene que herir
una multitud de intereses en placidez
perfecta dentro del régimen que se

derrumba. ¿A quién puede sorpren-
der que estos inteceses se confabulen
para denigrar y maldecir el instru-
mento que los daña ? Si hubieran si-
do unas Cortes anodinas, republica-
nas sólo de mote, usted habría visto
qué pocas tempestades y vituperios
hubieran levantado. Pero COMO MI
fueron así, sino que, por el contrario,
hicieron mucho de lo que debían ha-
cer, el coro de malditos levantó el
gallo, como volverán a levantarlo si
lee urnas originan una Cámara seme-
jante.

—¿ Qué los ha llevado a ustedes a
presentar por Madrid una candidatu-
ra cerrada de socialistas? ¿Absoluta
conlienza en el triunfo o propósito
inquebrantable de no conjunción con
lo s republicanos?

—Esto último, y nada más que es-
to último. El Partido Socialista está
hondamente dolorido de lee desconsi-
deraciones de que ha sido objeto por
parte de los núcleos republicanos. No
de sus hombres más representativos,
sino de las masas que los siguen. Se
nos ha perseguido a sangre y fuego
en todo el ámbito nacional, intentan-
do, no diré por quién, deshacer nues-
tras organizaciones, claro está que
sin conseguirlo. Esto, a la hora de
fijar posiciones y concertar alianzas,
pesa considerablemente en nuestro
ánimo y determina emita soledad aris-
ca en que queremos movernos, gano-
sos de hacer una política propia, sin
compromisos ni pactos con nadie.
Tenía que haber sabido la Agrupa-
ción Socialista de Madrid que nues-
tros elementos no bastaban a hacer
un solo diputado, y el acuerdo habría
sido el mismo, ya que se ha llegado a
él más por las víás del sentimiento
que por las del cálculo. Eso puede
usted asegurarlo en redondo. E igual
táctica creo que seguirán en provin-
cias, con alguna que otra excepción
sin importancia ; por ejemplo: Valen-
cia, en que izamoa unidos con Acción
republicana y con los radicales so-
cialistas independientes.

—Volviendo a la desaforada cam-
paña contra ustedes, ¿dónde ve us-
ted la razón eficieete de la misma?

—La veo en que éramos v somos el
blanco rnás grato para las iras de las
clases patronales, que es tanto como
decir para la burgues‘a en general.
Destruyamos este soporte de la Repú-
blica—era y es su lema de combate—,
que luego todo se nos dará por eñe-
didiera. -Naturalmente, las flechas no
se hicieron para clavarse únicamente
en nosotros. Así que nos han juzgado
suficientemente asaeteados—por aho-
ra—, vuelven sus armas contra los
partidos de izquierda, lo que demues-
tra la tremenda falacia de sus predi-
caciones. En cuanto desaparezcáis
vosotros de4 Goblerno--venítin a de-
cirnos—, la República quedará como
una balsa de aceite. Ya hace más de
un mes que abandonamos el banco
azul, y vea usted cómo la tranquilidad
tan apetecida no parece peyr parte al-
guna. Ahora enfilan sus rifles contra
Azaña, contra Marcelino Domingo,
contra Casares Quiroga, contra todos
loe que simbolicen el espíritu revolu-
cionario. Y es que el ataque no iba
contra nosotros, sino centra la Repú-
blica. Por eso, cuando les falta el pre-
texto para combatirnos singularmen-
te, cierran contra lo que nos es afín,
en un insensato y criminal propósito
de aniquilar todo signo de democracia.

sería la actitud del Parti-
do Socialista ante un hipotético triun-
fo de las derechas?

—Empiezo por negar esa hipótesis,
y, por tanto, creo inútil discurrir so-
bre nuestra posición frente a un he-
cho que no puede darse.

—Admítalo usted siquiera como una
obra milagrosa, y contésteme a lo que
de pregunto.

—Como los (milagros no son fenó-
menos de nuestro tiempo, donde usted
ha dicho «milagro», yo pongo malas
artes, soborno, pucherazo, y claro es-
tá que un Parlamento así elegido, a
nosotros no nos merecería el menor
respeto, y ya sabe usted lo que debe
hacerse con las cosas no respetables :
destruirlas o desobedecerlas. No soy
ro de los que piensan que las fuerzas
reaccionarias van a mantenerse en la
expresión numérica que hasta aquí.

Su acrecentamiento es bien visible
—recuerde usted lo que le dije cuando
hablábamos de los perjudicados pus
la revolución--; pero nunca en la
cuantía que ellos suponen. Se agrega-
rán también a estas fuerzas algunos
elementos dispersos que actuaron ya
en las Constituyentes, y que por no
encajar en los grupos típicamente iz-
quierdistas, acabarán derivando hacia
aquellas tiendas.

—¿Cómo ve usted la composición
del futuro Parlamento?

—Es aventurado predecir nada so-
bre este particular. Lo que sí estoy
seguro es que no podrá formarse un
Gobierno homogéneo y que se tendrá
que recurrir a los Ministerios de con-
centración, con lo que no se habrá
adelantado nada disolviendo las Cons-
tituyen tes.

—¿ Ve usted posible la integración
de ese gran partido de izquierdas de

días?
—Posible

 viene hablando tanto estos

—Posible lo es todo o casi todo en
la vida. Ojalá se llegue a dar reali-
dad a ese deseo. Pero adviértase bien
que los socialistas no formaremos ja-
más en esa comunión, por todas las
razones que le he expuesto a lo largo
de nuestra charla.

Los republicanos — comenta ahora
el señor Largo Caballero con un vi-
sible dejo de amargura — han cometi-
do un gravísimo error político pres-
tándose a colaborar, primero, ccal el
Gobierno Lerroux, y después, con el
actual Gobierno. Hubiera sido mucho
más conveniente para ellos, y por
ende para la República, haber deja-
do que los radicales obtuviesen el de-
creto de disolución, lo que hubiera
originado una alianza estrechísima en-
tre las demás fuerzas republicanas,
empezando por Maura y terminando
por nosotros. Un miedo incompren-
sible a que se produjeran aconteci-
mientos de tipo personal, graves en
apariencia, pero positivamente salu-
dables en el fondo, les hizo variar de
táctica y apoyar lo que más en pug-
na estaba con su conciencia. Falta
de arrojo y gallardía se llama esta
figura. Ya padecerán sus consecuen-
cias sin tener que esperar mucho. En
la vida hay que destruir a quien trata
de destruirnos, si no se quiere sentar
plaza de tontos y, lo que es peor, de
pusilánimes.

—Hasta siempre, don Francisco.
—Hasta que usted quiera.

Pedro MASSA.»

ANTE LAS ELEC-
CIONES

Un manifiesto de los Auxiliares de
Farmacia.

El Comité del Grupo Sindical So-
cialista de Auxiliares de Farmacia
se ha dirigido a todos sus afiliados
mediante un enérgico manifiesto, re-
comendándoles la mayor propaganda
individual posible en pro de la candi-
datura socialista.
La FederatMt Provincial Socialista
de Santander acuerda presentar can-

didatura cerrada.
SANTANDER, 19.—Ha terminado

la reunión de la asamblea provincial
de Agrupaciones Socialistas. Por 585
votos contra 255 se acordó que los so-
cialistas montañeses vayan solos a la
lucha, y por 435 contra 408, que la
candidatura fuese cerrada, formada
por cinco socialistas y en cabeza de
éstos Bruno Alonso.

Se tiene la impresión de que los
radicales presentarán la candidatura
formada por don Isidro Mateo, don
Victoriano Sánchez y don Alonso Ve-
larde, unidos a los mauristas don Jo-
sé María Cossío y don Fernando
Quintana.

Se desconoce hasta este momento
la situación de las fuerzas repubSca-
nas.—(Febus.)

Las candidaturas por Córdoba.
CORDOBA, 19.—Continúan las re-

uniones de los distintos partidos. po-
líticos para ultimar las candidaturas.
Los socialistas van a la lucha en can-
didatura cerrada; presentarán a los
ex diputados camaradas Azorín, Mo-

La Editorial Fulmen
y sus accionistas

"Luz" tiene siem-
pre razón, según

puede verse
Damos cabida a la siguiente carta

del señor Ballesteros:
«Madrid, 19 de octubre de ame.

Señor director de EL SOCIA.
LISTA.

Distinguido señor mío: No me fué
posible anoche enviarle este escrito
por si, una vez más, querían ser tan
amables que diesen cabida a mis ales
gaciones en el asunto de la Editorial
Fulmen. En rigor, acaso no valga la
pela. Como usted habrá visto, sigue
«Luz», con irritante mala fe, adjudi.
tándome el papel de echadizo de 111.
SOCIALISTA, por haber sido este
periódico el único que quiso acoger
mi queja. No hay modo de discutir
con gentes que tan desenfadadamen-
te adoptan la posición que lee con-
viene y contestan a las razones con
groserías insidiosas.

No he afirmado rotundamente que
se celebrase la junta general. No soy
tan osado como «Luz» haciendo afir-
maciones, y sólo dije, y mantengo,
que, personalmente, tenia motivos
—que exponía solo en parte—para su-
poner que así fuera. Aparte de que
esto no es más que una habilidad de
«Luz», pues yo no protesto por no
haber asistido a una junta que no se
celebró, sino de que no me permitie-
sen entrar a una junta que estaba
anunciada. Y es incomprensible que
razón tan poderesa como la de la sus-
pensión, que hubiera cortado el inci-
dente, no se me diera en momento
oportuno, len perjuicio de discutir
después la existencia o inexistencia
de mi derecho.

Procuraré aclarar este extremo pa-
ra lo sucesivo. Y he de decir que va
en una ocasión, por intervención mta,
ha rectificado Fulmen una original in-
terpretación de los estatutos.

Ea muy cómoda la excitación de
«Luz» a valerse de la ley. ¡Como si
esto no supusiera gastos y molestias
que no siempre se está en condicice
nes de soportar I... No obstante, si
otros décimoaccionistas pensaran co.
roo yo, trataríamos entre todos de
poner las cosas en su punto.

Conste a »Luz'- que yo no soy más
que un ciudadano desconocido, lector
muchos años de «El Sol», después de
«Crisol» y más tarde de «Luz» (hasta
la salida del señor Bello), que ayudó
modestamente a la creación de este
diario y que se siente, como tantos
Otros seguramente, burlado y defrau-
dado por la conducta de Fulmen. Ni
más ni menos. No soy testaferro de
nadie, ni infamo a nadie, ni digo na-
da que no sea verdad.

Y nada más. Reitero a ustedes la
expresión de mi agradecimiento y
pongo fin a la que, impropiamente,
llama «Luz» «estafeta romántica».
;Caray! Yo confieso que, puesto a
buscar un adjetivo, jamás se me hu-
biera ocurrido aplicarle ése.

De usted atento servidor, q. e.
V. Ballesteros.»

OTRA CARTA

Suscrita por camaradas nuestros,
acompañada de otra que no publicae
mos, se nos ruega la publicación de
la siguiente carta, remitida a la Edi-
torial Fulmen

«Madrid, 19 de octubre de se33.
Editorial Fulmen. Madrid.
Muy señores nuestros : Nos hemos

informado de los puntos de Vista ex-
puestos por don Valentín Ballesteros
y esa Editorial, estos últimos necesi.
tados de hermenéutica, a través de los
periódicos EL SOCIALISTA y «Luz»
correspondientes al día 17 y iS del
actual, referidos a la junta general
extraordinaria de accionistas que ha.
bía anunciado Fulmen para el día ié

.
El s 

unaen verdad indiscutible que con
de

la lectura de esos escritos se pone en
el aire nuestro derecho a la asisten-
cia, ni siquiera a título de espectado.
res, a las juntas generales de los ace
cionistas de Fulmen, y, por consi.
guiente, al solidarizarnos espontánea
y gustosamente con la conducta de
nuestro compañero de infortunio don
Valentín Ballesteros Nieto, del cual
proclamamos su buena fe y rectas in-
tenciones, porque así nos consta, ro.
gamos a ustedes nos manifiesten de
un modo categórico hasta dónde lie-
gan nuestros derechos como tenedo-
res de décimas de acción de la Edi-
torial Fulmen, y, sobre todo, si en lo
por venir queda asegurada nuestra
asistencia (sin voz ni voto) a las jun.
tas generales ordinarias y extraordi4
nanas que ustedes celebren ; asisten.
cia que no puede ni debe estar a mer-
ced de ningán magnate, como, al pa.
recer, ha sucedida wa el caso que nos
ocupa.

Rogamos que a esta carta se le dé
el carácter de abierta, para conoció
miento de todos los «décimoaccionis-
tas», y con gracias anticipadas que.
damos de ustedes atentos seguros ser.
vidores, q. e. s. m., Francisco Téllez,
Domingo López, Luis Robles.

Trafalgar, 28, cuesto izquierda.s

N. de la R. —No queremos mez-
clarnos en la cuestión que los accio-
nistas pequeños tienen con Fulmen.
Todo lo que a cuenta de eso diga
eLuz» de nosotros nos tiene sin cul.
dado. El pleito no necesita ventilarlo
con EL SOCIALISTA, sino con quie-
nes le facilitaron el dinero para na-
cer. Con ésos, colega. Posiblemente,
no tienen razón. Y no la tienen por
no haber ido derechamente al Juzga-
do, que es donde se arreglan las co.
saS a los tramposos.

UNA ENTREVISTA CON LARGO CABALLERO

"El 80 por 100 de las promesas re-
publicanas no han sido cumplidas"

"La Reforma agraria no existe; la enseñanza laica es -
un mito; la ley de Arrendamientos allá quedó..."

--iAún hay clases! Como si todos no fuéramos unos...

• n'El

Un interesante acuerde
de la Juventud Socialis-

ta Madrileña
La Juventud Socialista Madrileña

nos envía para su publicación el si-
guiente acuerdo adoptado en su últi-
ma asamblea general ordinaria con el
fin de que los jóvenes socialistas,
apercibidos de él, obren en consonan-
cia con el mismo, ya que en los mo-
mentos actuales es exigible una inten-
sa, actiridad socialista en los organis-
mos sindicales para defenderles de
sugerencias perturbadoras.

El acuerdo es como sigue :
«Será obligación de los jóvenes so.

cialistas da creación de Grupos Sindi.
cales, a los cuales deberán pertene-
cer, y en todo instante acatar su die.
ciplina, aunque no estén inscritos e4r
ellos.»



SIN AUMENTO DE PRECIO VENDE
El COK LA FABRICA DE GAS
No produce humo ni hollín, por lo que resulta el más

económico y apropiado para calefacciones y usos domésti-
cos, existiendo el nuevo tipo «doble cero», insustituible para
hogares de cocinas modernas de pequeña capacidad, sir-
viéndose con toda rapidez y puntualidad a domicilio a los
precios siguientes:

Sacas de 40 ha. TONELADA

Cok grueso 	  1	 4,50
	

107,50
Cok núm. 1 	 	 4,75

	
114

Cok núm. O 	 	 5
	

120
Cok núm. 00 (tamaño almendrilla) 	 4,50

	
107,50

AVISOS A GAS MADRID, S. A. : Ronda de Tole-
do, 8, teléfono 71440, y a las sucursales : Alcalá, 43 ; Se-
rrano, 52 ; Barbieri, 2o; plaza de Chamberí, i i ; Pozas, 2
Alvarado, 2 ; Marqués de Toca, 9; Francisco Silvela, 49.

Para evitar retrasos causados por la aglomeración de
pedidos, se recomienda a la clientela el servicio establecido
de suministros a días fijos.

sexo, distribuidos en 43 secciones,
aumento debido a la concesión del
derecho de sufragio a las hembras y
a la rebaja de edad para disfrutar de
tal derecho. Como consecuencia de
las reclamaciories formuladas, la ma-
yoría de las cuales fueron estimadas
por la Superioridad, las listas electo-
rales definitivas e impresas del térmi-
no municipal de Vallecas, aprobadas
en 15 de diciembre de 1932, arrojan
un total de 23.085 electores de dis-
tinto sexo, distribuidos en 43 seccio-
nes electorales. •

Las listas han sido aprobadas sin
que haya habido necesidad de practi-
car inspección oficial alguna, no ha-
biéndose variado la cifra, total ni par-
cialmente.

La afirmación hecha, por tanto, es
falsa y gratuita.»

Ha celebrado sesión la Comisión
permanente del Instituto de Reforma
Agraria para seguir tratando de los
recursos entablados por la antigua
grandeza de España sin fundamento
alguno, asistiendo el director general,
los asesores • técnico y jurídico y los
representantes de los propietarios,
arrendatarios y obreros de la tierra.

La presidencia advierte que, aten-
diendo el ruego que le había hecho en
sesiones anteriores el representante de
los trabajadores de la tierra, se iba a
dar cuenta de la situación de los tra-
bajos realizados por el Instituto en
torno a la incautación de fincas de los
encartados por los sucesos del ro de
agosto, haciéndose así seguidamente
por el secretario y manifestando nues-
tro compañero Hervás que se reserva-
ba hasta la próxima semana para, una
vez estudiados detenidamente los an-
tecedentes de la cuestión, plantear en
el seno de la Permanente su confor-
midad o disconformidad por acción u
omisión de la Dirección general, en
torno a tan importante asunto, aun-
que la impresión del representante
obrero era desfavorable a lo hecho,
mejor dicho, a lo no hecho por los
órganos encargados de llevar a la
práctica la Reforma y los acuerdos del
Consejo ejecutivo.

La presidencia propuso a continua-
ción alterar el orden del día, empe-
zando por el punto undécimo, referen-
te a un expediente de intensificación
de cultivos del pueblo de San Vicente
de Alcántara, que no se pudo estudiar
csu debido tiempo, y conceder por tan-
to el respectivo aval por parte del Ins-
tituto, a fin de que el Crédito Agríco-
la concediese a los campesinos el prés-
tamo aprobado en Consejo de minis-
tros cuando era presidente don Ma-
nuel Azaña, y que consiste, como en
casos análogos, en valorar las labores
realizadas por los yunteros u obreros
de la tierra, y según el resultado de la
tasación, conceder una cantidad que
oscila alrededor del 70 por ioo. Con
el voto en contra de la representación
de los propietarios, se acordó que el
Instituto saldría fiador del crédito a
conceder a los campesinos de dicha lo-
calidad, los cuales, por causas ajenas
a su voluntad no tuvieron la satisfac-
ción de que se les conoediera este aval
al mismo tiempo que a los restantes
pueblos de España, excepción hecha
de las de la provincia de Cádiz, que
gracias a la intervención de la Orde-
nación de pagos, y a pesar del acuer-
do tomado por el Comité ejecutivo, a
propuesta de la repesentación obrera,
tampoco han podido hasta la fecha
disfrutar de las ventajas que implica
la concesión de estos auxilios econó-
mkos a los «sin tierra».

Después, y en atención a la urgen-
cia del asunto, se dió cuenta por la
presidencia de la petición hecha por la
organización obrera de Alburquerque,
a fin de que se hiciera efectivo parte
del crédito que le correspondía con
arreglo a las disposiciones de intensi-
ficación dé cultivos, importando unas
21.000 pesetas la entrega parcial y
unas 184.000 la entrega total, en ga-
iantía de lo cual presentaban el ha-
ber realizado las labores de alza, bina
y gradeos de cuatro mil y pico de hec-
táreas, concediéndose por unanimidad
estas pesetas a los trabajadores del
pueblo de Alburquerque.

A continuación se dió cuenta del re-
curso entablado por el ex duque de
Alba contra la inclusión en el inven-
tario de las fincas declaradas en el
Registro de la Propiedad de Jerez de
los Caballeros &Badajoz), con motivo
del cual la Asesoría Jurídica propuso
que no había lugar a excluir del in-
ventario las 899 hectáreas de que cons-
taba la parte correspondiente a este
miembro de la extinguida grandeza,
si bien, con la inconsecuencia que ca-
racteriza los dictámenes de dicho ór-
gano técnico, se proponía a renglón
seguido que se le devolviera al intere-
sado la Miza de mil pesetas, consig-
nada con arreglo a las disposiciones
vigentes a fin de evitar que se recu-
rriera infundadamente u obstaculizan-
do con estos recursos la implantación
de la Reforma agraria ; hostilidad que
puede asegurarse, sin miedo a equi-
vocaciones, rompieron todos los ex
grandes de España, como obedeciendo
u una consigna secreta, que buscaba
el logro de objetivos secundarios, más
bien que principales, como son el obli-
gar al Consejo ejecutivo a emplear to-
das sus energías, o casi todas, en re-
soluciones de recursos sin pie ni ca-
beza, y desplazar al personal técnico
a los diversos pueblos con objeto de
informarse; contribuyendo así eficaz-
mente a que pasen estos meses tan
críticos, y una vez más empiece el año
aglícola sin que la tierra, la tan sus-
pirada tierra, haya llegado a poder de
los campesinos, como fué la voluntad
de las Constituyentes al aprobar la
ley.

Nuestro camarada propuso que no
se devolviera la fianza a dicho ex no-
ble, ya que la mencionada finca no se
abona, está poblada de encinas de
primera clase, según el Catastro—de
unos ochenta centímetros de diáme-
tro—e, el arrendatario la lleva en erren-

damiento desde hace veinte arios y la
da en gran proporción a los modes-
tos aparceros, sin más aportación que
la tierra ; y a pesar de que el contrato
de arrendamiento le obliga a efectuar
cada cuatro años estos trabajos, dos
realiza de la peor manera posible, sip
que el dueño pusiera coto a semejante
abandono de los cultivos, que, según
el dictamen del técnico, cuya lectura
pidió el representante de los trabaja-
dores de la tierra, para poner más de
relieve la temeridad del recurrente,
son susceptibles de llegar a la pro-
ducción de nueve quintales métricos
de trigo, estando las encinas muy
abandonadas.

El representante de los propietarios
defendió, como siempre, la exclusión
de dicha finca del inventario, exten-
diéndose en consideraciones que mo-
vieron al representante de los obreros
a declarar que no serían recogidas en
atención al carácter mitinesco y fuera
del asunto, como si buscara entablar
debates estériles que retrasaran aún
más la aplicación de la ley de Re-
forma agraria, reiterando el prepósito
de los representantes obreros de ser
breves en sus intervenciones y de fun-
damentar sus propuestas en la leesura
de los dictámenes de los técnicos, que
aclaraban, en el caso del ex duque
de Alba, la impertinencia de un re-
curso por inclusión que no puede y
debe fundarse en razones de peso.

Puesto a votación, se acuerda, con
el voto en contra de la representación
obrera, devolver las mil pesetas a que
asciende la fianza a dicho miembro
de la extinguida grandeza, sin que
por la presidencia se contestara a la
pregunta formulada por nuestro ca-
marada Hervás en el sentido de que
Se aclararan las dietas y gastos que
le había costado al Instituto la obs-
trucción de dicho propietario.

Con iguales características se pre-
sentó al examen de los consejeros
el recurso entablado por el ex du-
que de Peñaranda, copropietario de la
misma finca, sita en el término mu-
nicipal de Jerez de Caballeros (Ba-
dajoz), reproduciendc ei representante
de los trabajadores de la tierra su pro-
puesta de conformidad con la inclu-
sión en el inventario y de disconfor-
midad con la sistemática devolución
de las fianzas que se propessen por
la Asesoría en todos los recursos, no
obstante reconocer ella misma que no
tienen razón alguna para recurrir.

Puesta a votación, el resultado que
obtuvo la propuesta obrera fué idén-
tico al anterior recurso.

Por último, se dió cuenta del ex-
pediente de aplicación de una finca del
encartado señor Roca de Togores, en
Torreagüera (Murcia).

El representante obrero había pe-
dido que se pusiera a discusión este
asunto, a fin de salvar su responsabi-
lidad por la tardanza en la discusión,
pues hacía ya varias sesiones que lo
tenía estudiado, a partir de aquella
en que pidió que quedara sobre la
mesa a fin de hacerlo detenidamente.
Cuando el Instituto de Reforma Agra-
ria se incautó jurídicamente de esta
finca, los compañeros de la Agrupa-
ción Socialista de Los Ramos, pueblo
más inmediato a la finca de Torre-
agüera, se apresuraron a denunciar la
maniobra llevada a cabo por el pro-
pietario, quien pretendía que se con-
siderara como arrendatarios a sus ad-
ministradores, los señores Miralles, y
mediante este ardid conseguir que el
Instituto de Reforma Agraria tuviera
que indemnizar valer de un millón
de pesetas en concepto de indemniza-
ción por mejoras.

Esta maniobra no prosperó gracias
a la colaboración de las masas obre-
ras y del celoso funcionario del Ins-
tituto don Manuel Castedo, que prac-
ticó las investigaciones necesarias pa-
ra informar a la superioridad de se-
mejante superohería. La Comisión
Judica administrativa acordó no consi-
derar a las administradores del en-
cartado como arrendatario y sí e las
arrendatarias de una porción 'de 4a
finca, que auténticarnente demostró
llevarla en arriendo durante cerca de
dieciocho años.

Como el dictamen de la Asesoría
proponía en su primera parte que se
concediera a censo a la arrendataria,
por ser la extensión de su parcela na-
ranjal con menos de dos hectáreas de
regadío, al amparo del apartado j) de
la base 12 la porción arrendada, ed
camarada Hervás planteó la cuestión
de que se investigara la cuota de orzas-
tribución que en concepto de propie-
taria satisfacía dicha]: arrendataria,
por entender que para los arrendata-
rios de fincas menores de 20 hectáreas
en secano y dos en regadío debería
atenerse el Instituto al apartado c) de
la base donde se determina que
para ser beneficiarios de la ley de Re-
forma agraria han de pagar menos de
cincuenta pesetas de contribución.

El señor Flórez de Quiñones, asesor
jurídico, y el señor Benayas, director
general y subdirector jurídico, sostu-
vieron que no era aplicable tal lírnite
establecido en la base ro por referir-

se única y exclusivamente a asenta-
mientos y tratarse, en el caso de la
tinca de Torreagüera, de un censo.

El vocal obrero expuso que el legis-
lador se había preocupado de fijar un
límite de 5.000 pesetas de renta líqui-
da catastral para los propietarios que
fueran a su vez arrendatarios de fin-
cas llevadas en arriendo durante trein-
ta o más años y superiores a veinte
hectáreas en secano y dos en regadío,
y no pudiendo ser dicho límite igual a
las 5.000 pesetas de renta equivalente
a unas ochocientas pesetas de contri-
bución, ya que sería injusto dar el
mismo trato de favor a arrendatarios
que llevasen las tierras en arriendo
por seis años, y no pudiendo ser su-
perior, porque sería más injusto to-
davía, -dicho límite tendría que ser
.menor, quedando sólo como límite al
que atenerse el límite general de 50
pesetas, fijado por el legislador en la
base o pues la doctrina de los aseso-
res jurídicos era absurda al sostener
que podían ser beneficiarios de Refor-
ma agraria propietarios que pudieran
tener cincuenta mil, cien mil, etc., pe-
setas de renta líquida catastral.

Puesto a votación, después de negar
la información pedida por nuestro ca-
marada acerca de la contribución que
pagaba la arrendataria en concepto
de propietaria, nuestro compañero dió
su voto favorable sólo para el caso de
que pagara menos de cincuenta pese-
tas de conteibución. Después, y con
motivo de proponer en la segunda
parte del dictamen que se entregara
la finca a la Dirección general de Agri-
cultura, la representación obrera se
ausentó del salón a fin de no autorizar
con su presencia da votación ilegal,
gracias a la cual se ha sustraído a la
Agrupación Socialista de Los Ramos,
autorizada para concertar arrenda-
mientos colectivos, la entrega de esta
finca, hoy abandonada en buena par-
te, como ayer por el anterior propie-
tario, y de la -cual hubieran hecho
nuestros compañeros, los campesires
de diche localidad, un verdadero jar-
dín, en el supuesto de que hubiera
prosperado la preferencia legal que
les asiste sobre las otras organizacio-
nes radicales socialistas y de la C. N.
1'. de los pueblos de Los Ramos y
Torreagüera, que tenían también soli-
citada esta finca.

VIDA MUNICIPAL

El crédito de los
seis millones

Parece ser que en la sesión de hoy
iba a ser combatido por los conce-
jales de derecha el dictamen aproba-
do por las Comisiones de Hacienda
y Ensanche en virtud del cual se
van a abrir cuentas de crédito por
valor de seis millones de pesetas:
cuatro para el Ensanche y dos para
el Interior. Como saben nuestros lec-
tores, con este crédito se atendería
al pago de las obras municipales has-
ta finales de enero próximo, en que
se emitirán títulos del Empréstito por
valor de 75 millones.

No sabemos la finalidad que persi-
guen quienes se oponen al dictamen.
No se nos alcanza que para ello ten-
gan más motivos que el deseo de obs-
truir la vida municipal. De obstruirla
aunque se paralicen las obras. A ellos,
que llevan una vida cómoda, en un
hogar confortable, poco se les da de
la miseria de los trabajadores que,
de prosperar su actitud, quedarían
en paro.

Por fortuna, serán vencidos. Lo
Contrario seria muestra de haber per-
dido el buen juicio. No esperamos las
actitudes que se anuncian gozosamen-
te por ciertos periódicos reaccionarios
en elementos republicanos que no
pueden perder de vista su significa-
ción.

El dictamen no va aún en el orden
•del día de esta sesión. Se discutirá,
a lo que parece, la semana próxima.
Para entonces los ánimos habrán re-
posado. Porque además hoy, según
todos los augurios, se desahogarán
los malos humores. Se anuncia una
cuestión previa de los radicales, que
provocará graves acontecimientos. Es
la centésima vez, desde que existe
este Ayuntamiento, que se anuncia
en las mismas circunstancias una
cuestión previa de los radicales. Las
consecuencias que pueda tener no las
prevemos, aunque nos tememos mu-
cho que al final, como esas otras ve-
ces, no ocurrirá nada.

Una orden de la Alcaldía.
Parece ser que la Alcaldía ha dicta-

do una orden prohibiendo a los em-
pleados municipales, durante 'las ho-
ras de trabajo, que se ausenten de
los Negociados, reciban visitas, or-
ganicen tertulias o realicen trabajos
que no sean oficiales. La cosa nos
parece bien. Todo lo que tienda a ga-
rantir el cumplimiento del deber, que
nadie debe olvidar, es digna de loa.
Lo que no encontramos tan bien es
que el alcalde no excite más el celo
de los concejales, acuciándoles para
que asistan a las Comisiones y a se-
sión, con objeto de acelerar el ritmo
de la vida municipal. Hace falta algo
en este sentido, como complemento de
la orden dirigida a los empleados.
Todo el mundo a cumplir celosamente
su deber. Y . a la cabeza de todos,
dando ejemplo, los concejales.
Una petición de los gremios de la ali-

mentación.
Una representación patronal de los

gremios de la alimentación de Ma-
drid visitó ayer al alcalde para pedir-
le que se les concedan los mismos
derechos que disfrutan los carniceros
y panaderos, es decir, la prohibición
de situar un nuevo establecimiento a
menos de 25o metros de distancia de
otro que ya estuviera establecido.

Además de esto piden que se pro-
hiba o regule la venta de ciertas
existencias que entran en Madrid, en
particular de la leche, que viene de
poblaciones lejanas, tales como San-
tander.

El alcalde prometió atenderles en
cuanto sea posible.

Una comunicación del Gobierno.
En la sesión de hoy, el alcalde dará

cuenta de una comunicación de la
Presidencia del Consejo de Ministros
para que se someta a la considera-
ción del Ayuntamiento la convenien-
cia de constituir una Comisión mix-
ta interministerial, integrada por re-
presentantes de los ministerios de
Marina y Gobernación,

ayuntamiento de Madrid y estado mayor central,
con objeto de proceder a la elección
de un modelo único de máscara de
protección contra gases tóxicos.

Objetos extraviados.
En la Tenencia de Alcaldía del dis-

trito de Chamberí, calle de Rafael
Calvo, 6, se encuentran depositados
a disposición de quienes justifiquen
ser sus dueños, los objetos siguien-
tes: Llavero con llaves, cinto con lla-
vero y llaves, billete del Banco de
España, bomba de automóvil con se-
rrucho de mecánico, libro encuader-
nado, billete del Banco de España.

En Villatobas

Los caciques y el juez
"preparan" las clec-

ciones
VILLATOBAS,	 (Por teléfono.)

Los reaccionarios de la localidad, de
acuerdo con el juez, de tendencia reac-
cionaria también, acaban de perpetrar
una maniobra contra el secretario de
la Agrupación Socialista, con miras a
la próxima contienda electoral.

A primeros de febrero se produjo
en el pueblo un incidente, en el que
tuvo participación nuestro compañe-
ro, por lo que fué procesado, siendo
condenado a nueve días de cárcel.

Desde entonces nadie se había acor-
dado de esa condena hasta hoy, en
que el juez se ha dirigido a nuestro
compaefiro López para que ingrese
en la cárcel.

Se trata, sencillamente, de anular
a nuestro amigo en estos días de pre-
parativos electerales, sabiendo como
saben los reaccionarios que Moreno
López es un elemento valioso para
las ideas en esta localidad. El pueblo
ha visto con indignación, no el en-
carcelamiento en si, sino la intención
que anima al juez al disponer ahora,
en período electoral, el encarcela-
miento del secretario de la Agrupación
Socialista. — (Diana.)

USTED TENDRA LIBROS
en condiciones únicas si se interesa
por nuestro servicio E. E. E. Mán-
denos su dirección: Apartado 9.091.

Madrid.

UNA ACLARACIÓN
Un periódico de la mañana publi-

có ayer la noticia de que habían sido
eliminados 30.000 votos falsos de Va-
llecas, por lo cual se había reducido
el número de diputados en Madrid.
El alcalde de Vallecas, camarada
Amós Acero, nos dice en una carta lo
siguiente sobre el particular:

«Las listas electorales del término
municipal de Vallecas, con arreglo a
las cuales se celebraron las elecciones
municipales de 12 de abril de 1931 y
la de diputados constituyentes de ju-
nio del mismo año, arrojan un total
de 11.023 electores.

Las listas electorales provisionales
formadas en 1932 arrojaron un resul-
tado de 22.784 electores de diferente

Exposición de arte en
Portugalete

PORTCGALETE, 19.—Se ha clau-
surado la Exposición que en el hotel
Portugalete venía celebrándose estos
días con enorme concurrencia. Me-
dio centenar de cuadros y algunas es-
culturas han constituido la Exposición.

Todos los expositores pertenecen al
país vasco.

Entre las obras de arte expuestas
figuran algunos cuadros del malogra-
do pintor Martín Domínguez, muerto
prematuramente ; varios del camara-
da 1-Iiginio Polo v unas bellas escul-
turas del compañero Joaquín

Lucarini.
El éxito de la Exposición ha sido

tal, que se ha pensado en celebrar
otra análoga durante el verano del
año próxima.—(Diana.)

Cooperativa Socialista
Madrileña

Donativos para las elecciones.
Se ha reunido el Consejo de admi-

nistración.
Se acordó hacer un donativo de 500

pesetas, para gastos electorales, al
Partido Socialista Obrero Español, y
otras 500 pesetas, a los mismos fines,
a la Unión General de Trabajadores,
sin perjuicio de realizar posteriormen-
te otras donaciones.

Se ¡probaron las gestiones del ge-
rente, ene e lea que se destacan las
labores reaNeadas en Madridejos, en
el pisado de uva para la cría de vinos
en las bodegas de esta Cooperativa
allí establecidas, y que permiten ela-
borar en ellas, en el año actual, cin-
cuenta mil arrobas de tan preciados
caldos, con seguridades de su pronta
expendición en el mercado.

Asimismo el Consejo se dió por en-
terado de que habían suscrito accio-
nes de esta Cooperativa buen núme-
ro de Asociaciones obreras madrile-
ñas. y que otras se disponen a sus-
cribirlas, y con lo cual se coopera efi-
cazmente a que esta institución logre
convertirse en un centro nacional de
la cooperación social, con evidente
provecho y utilidad de los idearios
socialistas.

Cocinas DIEZMA
Las mejores y más baratas.

CAVA BAJA, 4.

HOY, VIERNES
se pondrá a la venta la

Ley Electoral vigente
con disposiciones complemen-
tarias, Jurisprudencia y re-

ferencias recopiladas.
CONTIENE : La ley Electoral de 8
de agosto de 1907, ley de 3 de abril
de 1933 y la ley de 27 de junio de 1933,
así como la ley de Incompatibilidades
y otros preceptos constitucionales re-

lacionados con esta materia.
* * *

Por estimarlo de extraordinario inte-
rés hemos transcrito en la ley un ín-
dice de todas las disposiciones vigen-
tes en materia municipal para acla-
rar la confusión hoy existente en la

materia.
* 5*

A fin de que esta ley se difunda
lo más posible y evitar que adquie-
ran otras, haciendo un esfuerzo eco-
nómico la Administración de EL SO-
CIALISTA la servirá a toda España
al precio único de

UNA PESETA.
Advertimos a los numerosos com-

pañeros y entidades que nos tienen
hechos ya sus pedidos y acompaña-
dos su importe al precio anteriormen-
te indicado, que el valor de la canti-
dad recibida lo serviremos en ejem-
plares.

Dada la gran tirada que hemos he-
cho de esta edición, podemos servir
cuantos pedidos, acompañados de su
importe, nos hagan.

* 55
Diríjase la correspondencia y giros

al administrador de EL SOCIALIS-
TA. Las cartas, al apartado io.o36, y
los giros, a la calle de Carranza, 20.

Excelentísimo señor don Carlos Pi y
Suñer.
Mi distinguido amigo: Quiero, an-

te todo, rogarle no vea en esta
carta sino lo que . verdaderamente
significa: la confianza que me mere-
ce la rectitud que sé ha de aportar
usted en su cometido, nada fácil en
momento alguno; pero más difícil
todavía en los momentos actuales.
Precisamente porque sé que puedo
confiar en su rectitud, creo cumplir
con un deber para con los que hasta
hace poco fueron mis representados
de la provincia de Badajoz, y para
con usted mismo, poniendo en su co-
nocimiento hechos que usted de se-
guro ignora, y que sin usted saberlo,
ni por tanto consentirlo, podrían dar
lugar a que la imparcialidad de la ac-
tuación de usted quedase desvirtuada
ante los ojos de quienes no saben,
como yo, que usted, ministro de la
República, siente sinceramente la
República y su forzado rumbo hacia
un horizonte de menor injusticia so-
cial.

Yo bien sé que en las declaracio-
nes del actual jefe del Gobierno acer-
ca de la nitidez con que se han de
verificar 1 a s próximas elecciones
cabe rebajar todo aquello que, por ser
fruto de una euforia que ya ha alcan-
zado categoría de histórica, no pue-
den sujetarse a la ponderación de que
convendría no se apartaran nunca los
gobernantes que se precian de impar-
ciales; pero sé también que una cosa
era el señor Samper y otra, afortu-
nadamente 'muy distinta, su sucesor;
y que el ministro de Trabajo actual
no habrá de llevar su parte de culpa
en lo que en la preparación y desen-
volvimiento de las elecciones pueda
resultar eufórico en demasía. Pero el
ministro no es el ministerio, y el mi-
nisterio no es tampoco la reunión de
todos aquellos elemerStos que, debien-
do seguir la pauta ministerial en
cuanto a la estricta observancia de
las leyes sociales, prefieren, por el
contrario, utilizar la ley como muñi-
dor electoral en su uso y provecho.
No voy, naturalmente, a detallar a
usted una por una todas las arbitra-
riedades (y éste es el término más
suave que viene al caso) a que ha
dado alas la euforia y pacificación
de los espíritus del incomparable se-
ñor Samper; bastarán algunos boto-
nes de muestra para que usted se per-
cate de cómo a espaldas suyas—de
usted—el incumplimiento de aquello
que usted desea hacer cumplir puede
servir de propaganda a favor, no ya
de un partido enemigo de los ideales
izquierdistas que usted sustenta, si-
no del régimen por que usted ha lu-
chado tanto, y que usted anhela con-
solidar y defender.

En Don Benito, provincia de Bada-
joz, existe una fábrica titulada Cen-
tral Electro-Harinera, S. A. ; su ge-
rente, don Luis Ducase Lozano,
:miembro destacado de da .manárquica
y fascista Acción popular, ha encon-
trado un medio, que él debe de creer
maravilloso, ya que no lícito, de en-
grosar las files de los que pretenden
dar al traste con la República : obli-
gar a los obreros a afiliarse en la su-
sodicha Acción popular, y despedir
sin contemplaciones a los que a ello
se niegan. Y, para que sirva de ejem-
plo, ha comenzado por despedir al
presidente y secretario de la Asocia-
ción de Molineros, que, por lo visto,
eran quienes más le estorbaban en
sus coacciones. Ahora bien ; yo no
habría de incurrir en la ingenuidad
de denunciar a usted un hecho parejo
a las miles de hechos de igual índole
que diariamente se registran en todas
las provincias de España, si a aquella
descarada coacción, la Central Elec-
tro-Harinera de Don Benito no suma-
ra el escarnio de pretender pagar a
sus obreros jornales muy inferiores a
los determinados en las bases de tra-
bajo aprobadas por el Jurado mixto
de la Panadería de la provincia : a los
oficiales de Panadería, en lugar de
9,20, que con arreglo a las bases les
corresponden, se les paga seis pese-
tas ; al resto de los obreros de esa
Sección, cinco pesetas en lugar de
siete, y a los de la Sección de Moll-
nería, asimismo un jornal inferior,
en 1,50, a lo aprobado par el Jurado
mixto de la Molinería.

Como ve usted, los millones que las
derechas piensan derrochar en las pró-
ximas elecciones no han llegado a los
industriales fascistas o fascistizantes,
monárquicos declarados o vergonzan-
tes, de la provincia de Badajoz. En
la Fábrica de Superfosfatos de Acido
Sulfúrico, de Villanueva de la Sere-
na, titulada de Logrosán, S. A., los
obreros cobran asimismo jornales que
oscilan entre 4,75 y 5,75, y carecen de
protección de ninguna clase en evi-
tación de accidentes y del ataque de
los ácidos nitrosos, pues ni siquiera
se les facilitan las caretas protecto-
ras para impedir que aspiren estos áci-
dos. El patrono de esta fábrica es, co-
mo el gerente de la antes menciona-
da, persona «de orden»: y tan orde-
nadamente lo lleva todo, que ha recu-
rrido (recurso en di cual ha revuel-
to, como vulgarmente se dice, Roma
con Santiago) contra la multa de 350
pesetas impuesta por el inspector de
Trabajo.

Y para que se dé usted bien cuenta
de lo que significa una peseta de más
o de menos para un industrial caver-
nícola de la provincia de Badajoz,
bástele saber que en Mérida existe
una fábrica en la cual operarias que
llevan más de treinta años empleadas
perciben un jornal de dos pesetas
diarias. Allá, como queda dicho, los
-patronos son gentes de orden, y si
han logrado hacer fortuna en unos
años, no es cosa, naturalmente, de
que el desorden que habría de intro-
ducir en su presupuesto el retribuir
humanamente a quienes para ellos
trabajan les impida seguir prosperan-
do en la misma forma que hasta aho-
ra lo han venido haciendo.

Y se habla, cual puede suponer, de
lenidad, de protección a aquellos ele-
mentos a quienes la República no
tiene por qué proteger en nada... Yo
sé que esto no es cierto, pues si no
estuviera absolutamente convencida
de ello, no me dirigiría a usted, co-
mo lo hago; pero conviene que lo
sepan también otros: los que se creen
que han de estar siempre arriba, pese
a todas las leyes, y los que no tie-
nen por qué seguir estando siempre
tirados por tierra, cuando ya han si-
do dictadas leyes para irlos levan-
tando.

Y es que la provincia de Badajoz,
en cuanto a régimen de propaganda
ígect.	 favorecsda come pa

cas: disfrutamos allí un gobernador
a quien nunca podrán agradecer bac.
tante, los compañeros lerrouxistas que
usted tiene en el Gobierno, sus desve-
los en favor de «su» causa: a los al-
caldes o representantes de Ayunta-
mientos socialistas que van a pedirle
unas miajas de aquel fabuloso millón
anunciado y pregonado para obras pú-
blicas, les indica, empleando para ello
las palabras más suasorias, la con-
veniencia de hacer la petición por me-
diación del ex diputado radical don
Diego Hidalgo, quien, por ser muy
amigo del señor Guerra del Río, po-
drá mejor que nadie obtener el libra-
miento que ha de impedir que en al-
gunos pueblos los trabajadores para.
dos se mueran por completo de ham-
bre.

Junto a estos «consejos» del gober-
nador de Badajoz (,qué le habrá he.
cho Badajoz al hada que dispone los
nombramientos d e gobernadores?),
los repartos de zapatitos a los niños
descalzos, hecnos por las señoras que
en vísperas de elecciones siéntense de
pronto invadidas por un amor desbor-
dante hacia el pueblo, pierden todo
interés; sin contar con que el epita-
fio de Juan Robles lo conocen ya has-
ta los más analfabetos; y los obre-
ros, a quienes los señores de aquellas
señoras han dejado sin trabajo porque
eran socialistas, o han rebajado los
jornales porque, a Dios gracias, sl
señor Samper derogó la ley de Tér-
minos, no necesitan que nadie le*
diga que, si no se les hubiera qui.
tado el medio de que ellos pudieran
calzar a sus hijos, no habría por qué
pretender calzarlos ahora a costa de
la conciencia y de los intereses de sus
padres.

Pero, en fin, esto es otro capítulo,
si bien del mismo tomo. Los trabaja-
dores de Badajoz, lo mismo los del
campo que los de los talleres, saben
muy bien lo que para ellos habría de
significar el día de mañana la «pro-
tección» de quienes, encima de que-
rerles obligar a engrosar las filas di
los que los explotan como ya no se
explota a ningún- trabajador en nin-
gún país civilizado, tienen el impu-
dor de burlar la ley para pagarles
menos de lo que legalmente les co-
rresponde. Y no es a aquellos traba-
jadores a quienes yo he querido di-
rigirme aquí, sino a usted, que por
ser ministro de Trabajo, ministro di
la República y sinceramente republi.
cano de una República que mire ha-
cia lo por venir y no hacia el pasado,
no debe cargar, sin saberlo, con la
responsabilidad de lo que hagan l od

que creen que pueden impunemente
obrar como irresponsables.

Distribuciones de zapatitos, de bo-
nos de ropas o comidas, de hojitas
que hablan de la República destruc-
tora de la familia, ello para pasmo
y susto de beatas excluidas por el
celibato de la constitución familiar,
bien está. Mejor dicho : ya está bien.
Pero coacciones destaradas, burla.
con la miseria y con la ley, eso, ni
es tolerable, ni creo que usted, ahora
que está enterado, habrá de tolerarlo.

En nombre de los obreros empleados
—o despedidos—por los patronos an-
tirrepublicanos de la provincia de Ba-
dajoz, gracias poi cuanto usted haga
para evitarlo. Y mande corno guau
a su segura amiga

Margarita N E L KE N

Seguirnos lo mismo

Reciben el paquete
mal...

Para que llegue a conocimiento del
ministro de Comunicaciones, y por si
pueden ser corregidas las anormali-
dades en el recibo de los paquetes,
vamos a darle nota de unas queja.
de nuestros corresponsales de loe
pueblos que a continuación detalla-
rnos

Arjona (Jaén).
Cullar de Baza (Granada).
Navia (Oviedo).
Los Silos (Tenerife).
Vilviestra del Pinar (Burgos).
Vean los compañeros corresponsa-

les que nosotros nos hacemos eco de
cuantas quejas nos envían, trasladán-
doselas a quien corresponde, por no
ser culpa nuestra ; pues los paquetes
salen con toda regularidad de nuestra
imprenta y no tiene explicación que
en una fecha lleguen bien y en los días
siguientes con retrasos de dos y tres
fechas.

El acto de Salud y Cul-
tura

Se advierte que por deberes inelu-
dibles del cargo que ocupa, ha tenido
que ausentarse de Madrid el compa-
ñero Saborit, por lo cual no pudra
tomar parte en el acto organizado pa-
ra el día 22. En su lugar intervendrá
el camarada Sánchez Gallego, yucal
parlamentario socialista del Tribunal
de Garantías Constitucionales.

Igualmente se hace saber que las
invitaciones han sido totalmente ago-
tadas.

La entrada será por la calle de Gra-
vine, abriéndose Vas puertas a las
seis de la tarde y cerrándose a las
siete en punto.

INSTITUTO DE REFORMA AGRARIA

La representación obrera se
retira de las deliberaciones

Para no autorizar con su presencia la violación de la ley

Por los obreros de la provincia de Badajoz

Carta abierta al ministro
de Trabajo



Pese a las coacciones, los huelguistas
de la casa "Ramaga" se mantienen

en su actitud	

MOVIMIENTO OBRERO

Se produce un incendio en un esta-
blecimiento de cerería y muere

una joven

EN LA CALLE DE SAN JUSTO

nn absoluta unanimidad continúa
,oelga que con la Casa de tejidos

maga e mantiene desde hace ya va-
nos das. Lux clu,,,,enta Itucit;uistas,
entre los que figuran nuinerosas nuu.
kTes, se mantienen gallirodamente en
tu actitud, negándose a acudir al tra-
ten, no obstante las coacciones de

tebtaferros del patrono y de las
Sovocaciones de la fuerza pública,
alguno  de cuyos miembros se dedican
: reclutar esquirules eri sus respecti-

,micilios,
arono ha terminado por acep-

ta , peticiones que formulaban los
trabajadores. Pero al planteársela la
obligasión en que, con arreglo al ar-
ticulo 91 de la ley de Contrato de tra-
bajo, se encuentra de no cometer re-
presalias con los obreros huelguistas,
*negó a cumplir dicha ley, preten-
diendo hacer una selección entre el
personal. Nuestros camaradas, corno
ei natural, se negaron a ello y recu-
rrieron ante el ministro de Trabajo,
aperando que obligará al patrono a
cumplir lo que disponen las leyes vi-
gentes. Pero el señor Pi y Suñer, se-
gún se nos informa, se limitó a en-
cogerse de hombros, diciendo que él
no podía hacer nada.
Entre tanto, los esquiroles continúan

lrobeando, protegidos por la fuerza
Pública, que en gran cantidad rodea
el edificio y da guardia de honor a
los traidores. Esta actitud parcial de
*autoridades a favor del patrono ha
indignado justamente a los trabaja-
dores y a la vecindad, ya que cono.
len la forma en que siempre proce-
dieron nuestros camaradas y el dueño
da la fábrica.
En realidad, los motivos de esta

huelga son únicamente el que el per.
tonal, consciente de su deber, acudie-
ra a la organización para defender
as intereses de clase. En el mismo
instante en que el patrono se enteró
de que el personal estaba asociado,
inidd las persecuciones, despidiendo

cuatro compañeras.
Le organización recurrió ante el Ju-

rado mixto contra tan arbitrario pros
ceder, y en el organismo paritario se
reconoció la justicia que asistía a nues-
tros camaradas en la reclamación. Es-
ta sentencia favorable a los trabajado.
res excitó más aún la soberbia del
peana que, como represalia, aplica
a las compañeras asociadas en traba-
* de aprendizaje, en tanto que a las
ingresadas recientemente se les daba
trabajo de oficial. Como es natural,
loe trabajadores protestaron por medio
de la organización, pidiendo que se
diera trabajo de oficial a aquellos
compañeros y compañeras que, aun-
que en categoría inferior, demostra-
ran estar en condiciones de aptitud
pes ello, sin necesidad de contratar
nuevo personal. El patrono se negó
a ello rotundamente, y, como conse-
cuencia de su actitud, se declaró la
huelga que nos ocupa. Estos son—se-
gún nos ha manifestado el secretario

la Federación Textil—los motivos
por los cuales están en la calle cin-
cuenta obreros desde hace una sama-
na aproximadamente.

La razón les asiste, su entusiasmo
%extraordinario. Pero la actuación de
le autoridades pertinentes impide que
en conflicto haya sido ya resuelto.
Con sólo obligar al patrono a que cum-
pla la ley de Contrato de trabajo, se
daría por terminada la huelga, ya que
él accede a las peticiones de los tra-
bajadores, mostrándose intransigente
1:lisamente en la readmisión de los
huelguistas.

Hoy por la mañana será visitado el
*nioto de la Gobernación por el
gmarada Vidal Rosell y una Comi-
den de huelguistas, y mañana sábado
se celebrará en el Círculo Socialista
el Sur una reunión de los trabajado-
*en huelga para informarles de da
marcha del conflicto y de la actitud a
adoptar.
Un mitin de la Sociedad de Albañiles

«El Trabajo».
Organizado porla Sociedad de Al-

bañiles «El Trabajo» se celebrará
hoy viernes, a las seis y media de la
tarde, un importante acto de propa-
ganda sindical y política, continua-
r:In de la campaña emprendida poi
dicha Sociedad, en el cine Frutos,
del Puente de Vallecas (Ramona de
la Presilla, e). En este acto interven-
(Irán los camaradas siguientes
Francisco Molina Barcena, José Ro-
ja y Agapito G. Atadell. Presidirá el
seto el compañero Feliciano Martín.

o debe faltar ningún camarada.
se HAN REUNIDO...

Repartidores de Pan.
En el salón teatro de la Casa del

Pueblo continuó anoche la junta ge-
neral de la Sección de Repartidores
del Sindicato de Artes Blancas. Se
aprobaron todas las gestiones del
Comité, y después, en el punto de
proposiciones del mismo, se acordó
omegas al pago de 25 pesetas al afi-
liado Isidro Díez por abandono de
trabajo.
A continuación se discutió amplia-

mente una propuesta de voto de cen-
are presentada contra el Comité por
el Grupo de oposición, siendo techa-
ab por 75 votos contra 3i.

Por lo avanzado de la hora se sus-
pendió la sesión para continuarla ma-
nana, (Ha 21.

Asociación de Trabajadores de la
Producción y Distribución de Mate-

rial Cinematográfico.
En la asamblea general reciente

mente celebrada por esta organización
multaron elegidos por gran mayoría
da votos para ocupar los cargos de
la Junta directiva los camaradas si-
guientes:
Presidente, Juan Moriano; vicepre-

oidente, Joaquín Lastra; secretario
Angel González; vicesecretario, Mag-
dalena Bonafé; tesorero, Lorenzo
González; contadorMoreno, 	 Tapia;
vocales: Valeriano  Pilar Ru-
bis, Julio Alonso y Rodrigo Melar;
anules suplentes: Estanislao Silva,
Angel Alonso, José Guiráu y José So.
rimo.
Ayer por la tarde la nueva Directi-

va toril& posesión, de manos de los
miembros de la saliente, en la Secre-
tada del local social, Carretas, 4.

Cocineros.
En el salón teatro de la Casa del

Pueblo celebró ayer noche esta orga-
nización junta general extraordinaria
ron el fin de discutir las nuevas bases
a trabajo, que hoy han de ser lleva-
das al ministerio para su aprobación.

La discusión, que fué amplísima,
aseó de madrugada. El debate fué
resumido en conceder a la Junta di-

rectiva un amplio ,,aio de confianza
para que gestione los medios oportu-
nos para que a la mayor brevedad
sean puestas en práctica las citadas
bases.

Con el resultado de estas gestiones
y la decisión ministerial el Comité
convocará nuevamente a asamblea ex-
traordinaria para llegar al acuerdo de-
finitivo que la organización estime
oportuno.

La asamblea concluyó a las dos y
media de la madrugada.
Federación Local de la Edificación.
Anoche se reunió en su Secretaría

el Comité 'central de la Federación
Local de la Edificación, con asisten-
cia de representantes de 22 Seccio-
nes. Faltaron las Secciones siguien-
tes: Carpinteros de la Edificación,
Decoradores en Papel Pintado, Bara-
jas, Vallecas, Aravaca y Pozuelo.

Después de aprobada el acta de la
reunión anterior, fueron igualmente
aprobadas las gestiones realizadas
cerca de la Empresa Erroz y S. Mar-
tín con motivo de haber traído pie-
dra labrada fuera de Madrid, por lo
cual se le han exigido cinco mil pe-
setas para permitirle que cologue di-
cho material, haciéndolas efectivas.

Se aceptó la dimisión que el com.
pañero Muñiz presentó de su cargo
de vocal del Jurado mixta, y después,
el compañero Domínguez, en nombre
de la Ejecutiva, clió cuenta detallada
de las gestiones realizadas con mo-
tivo de la modificacien introducida
por el nefasto señor Samper en las
bases de trabajo de los poceros, corno
igualmente de las visitas hechas al
ministro de Trabajo hasta el arreglo
definitivo.

Después de tratarse otros asuntos
de interés, se acordó contribuir con
mil pesetas al fondo electoral del Par-
tido Socialista.
LOS GRUPOS SINDICALES SO-

CIALISTAS

al de Auxiliares de Farmaci-.
pone en conocimiento de los afiliados
que mañana sábado celebrará el Gru-
po junta general ordinaria, a las once
de la noche, en la Casa del Pueblo.

En la reunión se tratará el proble-
ma politico en relación con las elec•
ciones, por lo que se espera la asss-
tencia de todos los afiliados.

El de Artes Blancas.—Celebrará
junta general ordinaria mañana sá.
hado, a las seis de la tarde, en el sa-
lón terraza de la Casa del Pueblo.

Sección Francés.— Los afiliados
pertenecientes a esta Sección se re-
unirán hoy viernes, a las cuatro de
la tarde, en la Secretaría ea de la
Casa del Pueblo.

Sección Repartidores a Domicilio.
Se convoca a los compañeros quc
han solicitado el ingreso en esta Sec-
ción y simpatizantes con las ideas
socialistas a una reunión, que se ce-
labrará hoy viernes, a las seis de ia
tarde, en la Secretaría la de la Casa
del Pueblo.

El de Albafilles.—Aver se reunió en
junta general este Grupo Sindical,
con asistencia de numerosos conipa-
ñeros. Se aprobó el acta anterior, las
cuentas del trimestre y el movimien
te de afiliados.

El Comité dió cuenta de su ges-
tión, que fué aprobada por los reuni
dos, recomendándose a éstos ayuden
materialmente a los compañeros de
Vallecas en la construcción de su
Casa del Pueblo.

Se acordó por unanimidad, a pro-
puesta del Comité, contribuir a la
suscripción del Fondo electoral,
abriéndose al mismo tiempo una
cuestación voluntaria entre los afilia-
dos con el mismo fin.

El de Dependientes Municipales.—
En la reunión celebrada por este Gru-
po Sindical se tomaron importantes
asuntos, entre los que figura el abrir
una suscripción para el Fondo elec-
toral, encabezándola el Grupo con
zoo pesetas, a cuyo efecto se reco-
mienda a todos los Dependientes Mu-
nicipales que tengan voluntad d.:
ayudar con alguna cantidad la hagan
efectiva a la compañera Bernarda, en
la Secretaría de nuestra Agrupación.

CONVOCATORIAS
Peluqueros-Barberos.—Esta Asocia-

ción celebrará junta general ordinaria
el viernes, día 20, a las diez y media
de la noche, en su domicilio social.
Aueusto Figueroa, 20.

Obreros y Empleados de Comercio
(Carnicerías, Salchicherias y Cas-
querías).—Se convoca a todos los
afiliados a esta Sección a junta gene-
ral ordinaria, que se celebrará el pi 6-
ximo domingo, a las diez y media de
la mañana, en el salón terraza de la
Casa del Pueblo.
PARA HOY EN LA CASA DEL

PUEBLO
En el salón terraza, a las cuatro de

la tarde, Pan Candeal; a las siete,
Galleteros.

En el salón grande, a las siete de
la tarde, Arte de Imprimir.

OTRAS NOTICIAS

Importante nota del Grupo Sindical
Socialista de Artes Gráficas.

El Comité del Grupo Sindical So-
cialista de Artes Gráficas nos envía
la siguiente nota:

«El Comité del Grupo Sindical So-
cialista de Artes Gráficas tiene que
mostrar la contrariedad que le pro-
duce la falta de asiduidad que viene
observando en algunos de sus afilia-
dos en lo que afecta a la asistencia
a las asambleas de la Asociación del
Arte de Imprimir.

Es necesario, sobre todo en estos
momentos, que el interés de todos los
buenos asociados no se entibie lo más
mínimo. El instante actual es de una
exigencia inflexible; hay que fortale-
cer la solidaridad y la compenetración
en el trabajo común. Son imperativos
fundamentales de todo socialista, apar-
te las obligaciones que impone el
serio, sobre todo la disciplina, la asis-
tencia continuada, perseverante, cons-
ciente y llena de entusiasmo a las de-
liberaciones de nuestra querida Aso-
ciación.

La asistencia a las juntas de la or-
ganización fortalece a los camaradas
que llevan sobre sí el peso directivo
de la misma. Quien ostenta un car-
net socialista no puede eludir el cum-
plimiento ni sentir despego.

Sirva, pues, esta advertencia para
que los camaradas afiliados al Grupo
y los simpatizantes cumplan con su
deber.

Hoy y el día 25, a las siete de la
noche, celebrará junta general la Aso-
ciación del Arte de Imprimir, y bajo
ningún pretexto los afiliados deben
dejar de acudir.»
Un festival de los Dependientes de

Confiterías.
Con motivo de su segundo aniver-

sario, la Sociedad de Dependientes
de Confiterías de Madrid «El Nuevo
Día» ha organizado para el próximo
martes, da 2 4 , un festival en el tea-
tro de la Casa del Pueblo, a las diez
en punto de la noche.

En este festival se representará e'
drama «Los cuervos» y la comedio
social «Una excepaiÓn».

Además, harán uso de la palabra
los compañeros Mariano Fuente, por
«El Nuevo Da»; Julio Mateo, poi
Confiteros «El Ramillete», y Rafael
L'anche, por el Comité ejecutivo del
Sindicato de Artes Blancas.
Un mitin de las cerilleras de Cara-

banohel.
En Carabanchel Bajo se ha cele-

brado un acto de propaganda, dedi-
cado a las obreras de la fábrica de
cerillas establecida en aquella loca-
lidad, la mayoría de las :cuales gper-
pertehecen a la Unión General de
f rabajadores.

La compañera Paca Vega pronun-
ció una conferencia sobre el tema
«La mujer y la política en el mo-
mento actual», siendo muy aplaudida
por el numeroso público que llenaba
el local.
Una velada que organizan los depen-

dientes de confiterías.
21 próximo día 2 4 se celebrará una

selada, en el teatro de la Casa del
Pueblo, organizada por la Sociedad
de Dependientes de Confiterías, con
motivo del segundo aniversario de su
fundación.

En ella se sepresentará el drama
«Los cuervos», de Angel Cora Mar-
tín, y la comedia social del compañe-
ro Juan Salvador, titulada «Una ex-
cepción». Finalmente, la rondalla de
la Biblioteca Progresista interpretará
escogidas piezas de su repertorio.

El acto comenzará a las diez de la
noche. Los camaradas Mariano Fuen-
te, Julio Mateo y Rafael Henche ha-
rán uso de la palabra antes de re-
presentarse la parte artística.

Union de Grupos Sindi-
cales Socialistas

Los afiliados a todos los Grupos
Sindicales Socialistas que se encuen-
tren en condiciones para alio deben
acudir esta tarde al acto de propagan-
da que, organizado por la Sociedad de
Albañiles El Trabajo, se celebrará en
el cine Frutos, Puente de Vallecas,
calle de Ramona de la Presilla, a, a
las Sti9 y media, y en el que inter-
vendrán los compañeros Francisco
Molina, José Rejas y A. García Ata-
dell.

Federaciones na-
cionales

La Gráfica Española.
Ha celebrado su reunión ordina-

ria el Comité central de esta Fede-
ración.

Se leyó la correspondencia recibi-
da, de las Secciones siguientes :

De la de Alcalá de Henares, remi-
tiendo datos de la situación anterior
y presente de los gráficos de aquella
lacalidad, deduciéndose de ellos un
importante aumento en los salarios,
en virtud de haber sido establecidos
los que para dicha población determi-
na el Estatuto de salarios.

De la de Tolosa, manifestando que
las nuevas altas de obreras de las
Artes Gráficas, que han tenido, por
consecuencia de la aplicación de unas
mejoras, irán a engrosar su filial,
en vez de formar Sección especial.

De la de Badajoz, diciendo que en
Mérida se ha constituído un Grupo
local de obreros gráficos, que solici-
tará en breve el ingreso en la Fede-
raciOn.

De la de Córdoba, manifestando
han realizado propagandas entre los
gráficos de Cabra, Lucena y Puente
Genil, logrando, en contra de las ese
acciones de los patronos sobre sus
respectivos operarios, que se elevaran
los salarios que pagaban conforme a
lo que fija la tarifa nacional, y aña.
diendo se constituirán en seguida en
Grupos locales, que solicitarán su in-
graso en la Federación.

El- Comité acordé estimular a /os
gráficos de las localidades de Méri-
da, Cabra, Lucena y Puente Genil
en sus orientaciones federalistas y
darles facilidades al logro de sus pro
pósitos.

De la de Talavera, anunciando ae•
cundarán la huelga general acordada
por la organización de dicha nobla.
cibn como solidaridad hacia dos en-
tidades de aquélla en sus demandas
a los Poderes públicos.

De la de Sevilla, dando cuenta de
la situación de la huelga; de deter-
minadas conversaciones sobre un
nuevo giro de ésta, tenidas entre
nuestra filial y el Sindicato Gráfico
Autonómico, y, por último, pidiendo
la presencia en aquella capital de una
delegación del Comité central para
que intervenga en el conflicto.

El Comité acordó dirigir a las Sec-
ciones una circular excitándoles a
qua eviten la recluta de personal que
pudiera intentarse por los patronos
en diferentes localidades para Sevilla
no libren autorizaciones de traslado
en busca de trabajo a sus asociados
para esta capital, y, últimamente, pi-
diendo a aquéllas voten cantidades
destinadas al auxilio financiero de los
huelguistas sevillanos.

Asimismo se decidió realizar dife-
rentes gestiones en el ministerio de
Trabajo conducentes a que en la huel-
ga de Sevilla intervenga para su so-
lución la autoridad adecuada.

La del Vestida y Tocado.
La Ejecutiva de esta Federación ha

celebrada su reunión semanal ordi-
naria, asistiendo Valentin López.
Claudina García, Luz García, Juan
Pérez, María Domínguez, Angel Or-
tega y Antonio Navarro.

La compañera Claudina informa a
la Ejecutiva de la correspondencia re-
cibida:

De la Federación Provincial del
Vestido y Tocado de Guipúzcoa, en-
viando los estatutos por los que ha
de regirse la citada Federación, y
respecto a la celebración del Pleno.

Sindicato de la Aguja de Burgos,
de la Unión General de Trabajado-
res, concediendo el ingreso al Sindi-
cato antes citado.

Obreras de la Aguja de Avila, Som-
brereros de Baeza, Obreras de la
Aguja, Sastras de lo militar, Concha
y Celuloide de Madrid, Sastras de
Sama, Sastres de Valladolid, contes-

Programas para hoy.
UNION RADIO. (EAJ 7. 424,3

metros.) De h a g: Diario hablado
«La Palabra».

A las 11, aproximadamente, trans-
iniaión de la sesión del Ayuntamiento.

De 1 4 a 16: Campanadas. de Go-
bernaciOn. Señales horarias. Boletín
meteorológico. Cartelera. «La fama
del tartanero» (pasodoble), Manzano,
Góngora y Guerrero; «Souvenir», de
Leshe-Nucholls ; «El Ampurdán» (can-
cien catalana), J. Maragal y E. Mo-
rera; «Marina» (seguidillas), Carie
prodón y Arrieta; «Sonnet allegro»,
D'Ambrosio; «La generala» (fanta-
sía), Vives; «Norma» (casta diva),
Bellini; «La tarde en Granada», De-
bussy ; «Alguna vez» (canción), de
Kammer, Arnold y Stamper; «Ober-
tura z8:2», Tschailaowsky. «La Pa-
labra»: Noticias de todo el mundo,
recibidas hasta las 15,40. Fin de la
emisión.

De se a 20,30: Campanadas de Go-
bernación. Cotizaciones d e Bolsa.
«Efemérides del día». Programa del
oyente. «La Palabra»: Noticias de
tcdo el mundo, recibidas hasta las
19.15. Fin de la emisión.

A las 2i,30: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. «La Pa-
labra», diario hablado: Noticias de
todo el mundo, recibidas hasta las
25,15. Sobremesa nocturna.

A las 22,30: Transmisión del acto
que celebrará la Agrupación Socialis-
ta Madrileña en el cinema Europa,
en el que pronunciarán discursos los
camaradas Trifón Gómez, Fernando
de los Ríos, Indalecia PrietoFran-
cisco Largo Caballero. «La Palabra»:
ResumenResumen de noticias de todo el mun-
do (última hora ; noticias recibidas
hasta las 23,45.) Anticipo de los pro-
gramas de la semana próxima. Carn-
panadas de Gobernación, Cierre de la
estación.
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tando al referéndum sobre la celebra-
ción del Plano del Comité nacional.

Federación Provincial del Vestido y
Tocado de Guipúzcoa, solicitando el
ingreso de la Sección de Paragüeros
y Similares.

Obreras de la Aguja de Madrid,
dando cuenta del conflicto que tienen
con la fábrica de medias de don
Agustín Asensio Seisdedos.

Carpinteros de taller de Madrid, re-
mitiendo bases de trabajo.

Circular de la Cooperativa Socia-
lista Madrileña.

Julián Boideros, sastre de Jaca.
Unión General de Trabajadores, so-

licitando ayuda económica para CA-
TALUÑA OBRERA.

Obreras de la Aguja de Valladolid,
sobre la celebración del Pleno.

Sastres de Valencia, solicitando la
baja.

Unión General de Trabajadores,
concediendo el ingreso a Obreras de
la Aguja de Montilla.

Sastras de Sama; Sombrereros
Planchadores. de Madrid ; Empleados
de Tranvías; Gráfica Socialista.

Sigue dando cuenta la compañera
Claudina de haberse dirigido a todas
las Secciones, enviándoles cupones
para el cuarto trimestre; Federación
Provincial de San Sebastián, conce-
diéndoles el ingreso; Asociación del
Arte del Vestir, últimando el ingreso
en esta Federación; Cortadores de
Sastrería de Zaragoza; Sastres. del
Ferrol ; Obreras de la Aguja de Avi-
la; Sastras de Sama; Federación Es-
pañola de Obreros en Piel, convocán-
dolos a una reunión sobre el Jurado
mixto.

La compañera Luz informa am-
pliamente del conflicto que sostienen
en estos momentos los obreros de la
fábrica de medias de don Agustin
Asensio Seisdedos, motivado por la
suspensión de 28 obreros y la bárbara
explotación de que quiere hacerles
vfctimas este patrono sin conciencia.

El compañero V. López informa de
haber - dirigido esta Federación, en
unión de la de Obreros en Piel, un
escrito al señor ministro de Trabajo,
un oficio protestando de las disposi-
ciones aparecidas en la «Gaceta», re-
lacionadas con los Jurados mixtos,
y otro a la Unión General de Traba-
jadores relacionado con este mismo
asunto.

Pagan las cuotas federativas co-
rrespondientes al tercero y cuarto tri-
mestre del año en curso, Sombrere-
ros; cuarto, Concha y Celuloide de
Madrid, v tercero, Obreras de la Agu-
ja de San Sebastián.
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Los republicanos
Acción republicana.

Se pone en conocimiento de todos
los afiliados que mañana sábado, a
las diez y media de la noche, tendrá
efecto la asamblea local ordinaria,
que se celebrará en el nuevo domici-
ho social, Mayor, 6, con el siguiente
orden del día:

Lectura y aprotaación del acta de
la asamblea anterior; ingreso de nue-
vos afiliados ; conocimiento de bajas
habidas en el pasado mes de septiem-
bre; estado de cuentas del mes de
septiembre; gestión del Consejo lo-
cal; gestión de los representantes en
la Asamblea nacional; posición del
Grupo de Madrid ante la próxima
contienda electoral; proposiciones,
ruegos y preguntas.

Caso de que, dado lo extenso de
la orden del día, esta asamblea no hu-
biera terminado a /as dos de la ma-
drugada, se continuará en el mismo
local el lunes siguiente, día 23, a la
hora citada.
Partido radical socialista indepen-

diente (Agrupación de Madrid).
Se pone en conocimiento de todos

los afiliados a la Agrupación radical
socialista independiente que hoy vier.

nes, durante las horas de cuatro de
la tarde a nueve de la noche, deben
pasar por el domicilio social (plaza
del Callao, 4, Palacio de la Prensa)
al objeto de tomar acuerdos relacio-
nados con las próximas elecciones y
también para que puedan retirar las
localidades para el acto que ha de ce-
lebrarse el domingo, día 22, en el
teatro Pardiñas; acto en el que don
Marcelino Domingo, como presiden-
te del Comité ejecutivo nacional del
partido radical socialista independien-
te desarrollará el tema siguiente: «Po-
sición política del partido radical so-
cialista independiente ante la próxi-
ma lucha electoral».

* * *
Se ruega a los afiliados del distri-

to de Chamberí pasen hoy viernes,
de seis de la tarde a nueve de la no-
che, por la oficina electoral, sita en
la plaza del Callao, 4 (Palacio de
Prensa), para enterarles de un asun-
to urgente y al mismo tiempo hacer-
lea entrega de la localidad para el ac-
te que el domingo, día 22 del actual,
sa celebrará en el teatro Pardiñas, y
en el que disertará don Marcelino Do-
mingo.

Asociación de Estudian-
tes del Instituto de San

Isidro
La Asociación de Estudiantes del

Instituto de San Isidro (E. U. E.)
dará hoy viernes, a las seis de la tar-
de, una conferencia, a cargo del com-
pañero Mariano Ginovés, de la F. U.
E. de Medicina, con el tema «Lo que
es la F. U. E.».

Esta conferencia se celebrará en el
salón de actos del Instituto de San
Isidro (Toledo, 45).

DEPORTES

(3-4) Gijón -
CANTABRIA. — En Santander,

Eclipse (o-t) Torrelavega.
CASTILLA-SUR. Grupo A: En

Madrid, titular (3-s) Nacional '• en
Sevilla, Betie (2-a) Sevilla; en Valla.
dolid, titular (x-3) Athlétic.

Grupo B: En Madrid, Ferroviaria-
Malacitano.

CATALUÑA. — En Barcelona, Es-
pañol (5-2) titular y Júpiter (o-o) Pa-
lafrugell ; en Granollers, titular (rs3)
Sabadell; en Gerona, titular (3-2)
Badalona

GALICIA. — En Vigo, Celta (o-e)
Racing; en La Coruña, Deportivo
(3-2) Galicia; en Pontevedra, Eiriña
(o-5) Unión.

GU IPUZCOA - NAVARRA - ARA-
GON. — En Zaragoza, titular (3-o)
Tolosa ; en Irún, titular (2-3) Donos.
tia; en Pamplona, Osasuna (o-1) Lo-
groño.

MURCIA. — En Murcia, Imperial
(2-5) titular; en Cartagena, Gimnás-
tica (0-4) Cartagena; en Alicante,
Hércules (2-3) Elche.

VALENCIA.—En Valencia, Levan-
te (a-o) titular ; en Burjasot, titular
(4-1) Burriana.

VIZCAYA. En Bilbao, Athlétic
(4-o) Erandio; en Baracaldo, titular
(2-2) Arenas.

El Athiétie de Tetuán, a Jaén.
Contra la Olímpica Jiennense juga-

rá hoy un partido en Jaén el Aahlétic
Deportivo de Tetuán.

El equipo que lea desplazado esta
modesta Sociedad lo forman :

M. Ledesma ; A. García, J. Váz-
quez; M. Alonso, J. González, P. Ro-
dríguez ; D. Sánchez, P. Martínez,
F. Martínez, S. Ortiz y L. Barrios.

MONTAÑISMO
El Mirador Pidal, en Picos de Europa.

En Poo de Cabrales (Asturias) se
ha celebrado, con arreglo al progra-
ma previsto, el acto de inaugurar el
monumento erigido frente al macizo
central de Picos de Europa, en home-
naje a don Pedro Pidal, primer asea-
lador del Naranjo de Bulnes y por
iniciativa de la Sociedad Española de
Alpinismo Peñalara, que así honró ios
méritos del veterano deportista, idea
a la que se adhirieron buen número
de Centros oficiales y deportivos y
particulares.

En el Mirador se pronunciaron los
discursos de rigor, destacando el de
ofrecimiento del señor Delgado Ube-
da como delegado de la S. E. A. Pe-
ñalara, y el de don Pedro Pidal, que
dedicó un sentido recuerdo a la me-
moria del «Cainejo», que fué su acom-
pañante en la primera ascensión al
Naranjo, y elogios efusivos al arqui-
tecto altruísta ejecutor del monumen-
to, señor Delgado.

La representación de peñaubitia,
S. E. A., hizo entrega de un perga-
mino nombrando socio de honor de
aquella Sección de Oviedo al señor
Pidal.

Celebróse después. el banquete ofi-
cial, con asistencia de 60 delegados y
más de aoo particulares. En la plaza
de Poo de Cabrales se verificaron los
bailes y cantos del país con mozas
ataviadas con el clásico traje regional,
organizados por el Ateneo Cabralie-
go, y a continuación una fiesta popu-
lar de danzas y gaiteros en Poo y
Arenas. También se depositó una co-
rona de flores sobre la tumba del ca-
pitán señor Enciso, presidente de
Montañeros Burgaleses, S. E. A.,
muerto recientemente en accidente de
montaña cerca del Naranjo. Fué lleva-
da por los delegados de Peflaubifia,
S. E. A., y Ateneo de Cabrales. En
suma, una jornada montañera de gran
simpatía y éxito para los organizado-
res.

El Ateneo Cabraliego ha contribuí-
dO al esplendor de la fiesta prestando
una ayuda eficacísima a los organiza-
dores. Estos agradecen profundamen.
te a todos la colaboración recibida.

De los expedicionarios «peñalaros»
que allí se encontraban, los señores
Puyol, Mato y Lenoir realizaron una
escalada al Naranjo de Bulnes, en
compañía del guía oficial de Peñalara.
elfonso Marra.ez, y los restantes hi-
cieron excursiones a la Sierra de Cue-
ra y Vegarredonda.
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I Compañero! Si quieres saber
desde su principio lo sucedido
en Alemania, lee la obra «Ale-
mania ayer y hoy», escrita por
el camarada Ramos Oliveira.

Precio: SEIS pesetas.

Cuando a las doce de la noche de
ayer Antonio Roces, propietario de un
establecimiento de cerería enclavado
en la calle de San Justo, se hallaba
dines:liando un compuesto para ence-
rar pisos, auxiliado por su esposa,
María Prados, hizo explosión el pre-
parado. Las llamas cundieron por la
habitación donde se hallaba el matri-
monio, y rápidamente extendiéronse
por el resto de la vivienda, alcanzan-
do a Jvaefa Fernández, de dieciocho
años, que habitaba con los esposos
Roces en calidad de sirvienta.

Aterrada, Josefa corrió por los pasi-
llos de la casa, con lo gue avivó el
fuego iniciado en sus vestiduras. Des-
pués se encerró en una habitación, a

Convocatoria a los jóvenes
socialistas.

Hoy, a las seis de la tarde, deben
acudir sin falta los jóvenes socialis-
tas a la Secretaria número 5, para
enterarse de un asunto de gran in-
terés. * * *

Los jóvenes socialistas estudiantes
de Medicina deben acudir también a
Secretaría hoy, a las siete y media
de la noche. * * *

A la misma hora que los estudian-
tes de MedIsina deben acudir aque-
llos afiliados a la Juventud que quie-
ran formar parte del equipo atlético,
próeimo a constit uir se. Para ello se
cuenta con los elementos suficientes
a dirigir la preparación de los jóve-
nes.

Circulo Socialista de Cuatro
Caminos.

Se recuerda a todos los afiliados,
simpatizantes y vecinos de estas ba-
rriadas, que tenemos establecida la
oficrina electoral en nuestro domicilio
de la calle de Guiri, número 32, don-
de pueden acudir a evacuar cuantas
consultas estimen necesarias, todos
los días, de siete a (Vez de la noche.

Circulo Socialista del Norte.
Rogamos a todos los camaradas se

pasen por la Secretaría de este Círcu-
lo para comprobar si se hallan inclui-
dos en las listas del Censo electoral,
todos los días, de siete a once de la
noche.

Hoy, por la noche, estará en este
Círculo dispuesto un local para re-
cibir por radio los discursos que pros
nunciarán nuestros camaradas en el
cine Europa.

También hacernos saber a dichos
camaradas que el sábado, a las nues.
ve de la noche, se celebrará la junta
general.

Circulo Socialista del Sur.
El próximo domingo, a las siete de

la tarde, dará una conferencia el ca-
marada Ramón Lamoneda, con el
tema «Radicalismo». Esperamos que,
Como en domingos anteriores, resulte
el local insuficiente.

Círculo Socialista del Sur-
oeste.

Se pone en conocimiento de los afi-
liados y simpatizantes de esta barria-
da que en la Secretaría del Círculo
se reciben donativos para el Fondo
e'lectoral, todos los días, de seis a
odio de la noche.

Mitin en Villaverde.
El Grupo Socialista de la Colonia

Popular Madrileña, sita en Villaver-
de, ha organizado para el próximo
domingo un importante acto de pro-
pagan-da socialista, en el que toma-

ASTO R I A. — «U na canción
brota».

Realmente, esta película no merece
comentario alguno. Se trata de una
comedia musical más, cuyo único pre-
texto es presentarnos a un tenor que,
según los programas, es la revelación
del s i g 1 o. Su nombre es Joseph
Schmidt.

Puede que este caballero resulte, en
efecto, un gran cantante. Tiene bue-
na voz y bonita—yo no entiendo más
de estas cosas—. Pero lo que desde
luego no es, ni llegará a ser, es actor
cinematográfico. Está empachado de
escenario, y del peor escenario : del de
los cantantes. Terriblemente afectado
siempre, sin un gesto sencillo ni una
palabra dicha con naturalidad. Hasta
tal punto, que su aparición en el lien-
zo era saludada casi siempre con ex.
clamaciones irónicas por los especta-
dores.

La cinta no tiene nada notable, ex-
cepto la fotografía, que es excelente,
y consigue con las vistas de Venecia
hacernos soportar con cierta resigna-
ción las canciones—no una, como ale-
vosamente se nos dice, sino manojos
de ellas—que brotan, y manan, y flu-
yen hasta ahogarnos por completo. El
director se ha contagiado de la apa-
ratosidad del tenor, y se da el caso
de que, merendando cuatro personas
en una mesa cuadrada, se sienten dos
en uno de los frentes para dejar libre
otro de ellos, como en toda obra tea-
tral que se respete.

La interpretación, discreta en los no
cantarles.

Ficha. — Nación : Alemania. Direc-
tor : Richard Oswald. Intérpretes : Jo-
seph Schmidt, Víctor de Kowa, Char-
lotte Ander, Frita Kampers. Fotogra-
fía : Reinar Kuntze. Sonido : Tobis.
Duración : Una hora y diez minutos.
Casa : Rio Film, Fecha 1932.—Al-
fredo Cabello.

Funciones para hoy

CALDERON (T. L. N.). --- 6,3o (3
pesetas butaca), Luisa Fernanda.
10,45, Azabache.

VICTORIA.— (Aurora Itedondo-Va-
. leriano León.) 6,30 y 20,45, ¡La

luzl

la que las llamas no habían llegado,
y a los pocos mornentoa perecía car-
binazada.

Las llamas alcanzaron también a
Antonio, a su esposa y a una niña de
trece años, llamada Josefa Bayón, que
igualmente habitaba con el matriinca
nio. Los tres se arrojaron a la calle
desde los balcones de la casa, que es-
tán a unos cuatro metros de altura.

Trasladados a la Casa de Socorro,
se apreciaron quemaduras graves a
Josefa Bayon, heridas menos graves
a María Prados y quemaduras de se-
gundo grado a Antonio Roces.

La vivienda quedó casi totalmente
destrozada.

rán parte los camaradas Carmen del
Barrio, Carlos Rubiera y Mariano
Rojo.

Las camionetas para esta Colonia
salen del bar Agustín, en la puerta
de Atocha, cada inedia hora.

Agrupación Socialista de Cha-
martín da la Rosa.

Esta Agrupación se reunirá en junta
general extraordinaria hoy, a la* nue-
ve de la noche, para tratar asuntos
electorales.

Circulo Socialista del Puente
de Segovia.

El Grupo Cultural Excursionista de
este Círculo se reunirá el domingo,
a las ocho de la mañana, en al local
del mismo, de donde partirá para la
Casa de Campo.

Igualmente se comunica que ha
quedado constituido el Grupo Depor-
tivo.

Juventud Socialista del Puen-

te de Vallecas.

Se pone en conocrniento de todos
los afiliados que se encuentra a des-
posición de ellos la Memoria del Con-
greso de la Federación Provincial de
Madrid en nuestro domicilio social,
Pablo Iglesias, 7.

Una suscripción pro Fondo
electoral.

El Círculo Socialista del Suroeste
ha abierto una suscripción para ayu-
dar a la campaña elegtoral, para lo
cual advierte a los afiliados y sim-
patizantes que pueden depositar en
la Secretaría del Círculo las cantida-
des que deseen donar.

La huelga de Santiago de Com-
postela

Se censura la actuación
gubernativa, que no bus-
ca una solución al con-

flicto
SANTIAGO DE COMPOSTELA,

pe.—Sigue la huelga general. Se han
paralizado la mayoría de los serví.
cioa. Las gestiones de arreglo, dirigi-
das personalmente por el gobernador,
continúan.

Los víveres son traídos de laa cha,
dadas cercanas, y las impresiones
acerca de la solución del conflicto son
pesimistas.

El Sanatorio de Conjo, causa prin-
cipal de la huelga, está custodiado por,
la fuerza pública.

Existe gran descontento en el pue-
blo, criticándose la pasividad gulaer-
nativa, que no ha adoptado medidas
para la solución.—(Febuse

ZARZUELA. — Hoy, viernes, noche,
10, 45, debut. Fu-Manchú. Mago que
asombra a Europa con los miste-
rios del lejano oriente. La revis-
ta de los misterios.

FU EN CAR R AL. — (Empresa Valdes
flores.) 6,30, El caserío, 10,45, Ka-
tiuska (éxito grandioso).

CIRCO DE PR4CE.—A las 10,30,
la nueva compañía de circo. Diez
atracciones. Koringa, la mujer fa-
quir.

ASTOR IA. — (Teléfono 2I70.) A las
6,30 y 10,30, Una canción 'brota (por
el Caruso alemán). Butaca, 2 pe-
setas; principal, 1.

FIGAR0.—(Tel. 2374 r.) 6,30 y 10,30,
Greifer entre estafadores de frac
(segunda semana).

AVENIDA.— (17571.) A las 6,30 y
10,30 (segunda semana), gran éxito
de la maravilla cinetécnica King
Kong (argumentada por Wallace),
con el monstruo prehistórico. Pro-
grama especial Radio Sive.

PROGRESO. — (738r6.) A las 6,30 y,
10,30, programa especial Radio Sice,
Fiel a una mujer y El malvado
Zaroff, que fué el gran éxito de
inauguración del Avenida.

CINEMA CHAMBER!. — (Nuevo
equipo sonoro.) 6,30 y ro,go, El
dorado Oeste (George O'Brien) y,
Mi chica y y o (Juan f3ennett).

FRONTON MADRID. -- Todos loe
días, a las 4,30 de la tarde y unas
de la noche, grandes partidos por
señoritas raquetistas. Martes, vier-
nes y domingos, partidos txtraordl.
narios.

Teatro proletario
La fune,IOn de mañana.

Mañana sábado, a las diez de la
noche, el Grupo teatral Nosotros re-
presentará en su estudio, Encomien-
da, 3, la obra antiimperialista del fa-
moso escritor francés Vaillant Cou-
turier «Asia», el entremés proletario
«La conquista de la prensa» y el for-
midable drama de Leóniclas Ándreiev
«Los siete ahorcados».

Las invitaciones pueden recogerse
en el domicilio del Grupo.

Guarde ei recuerdo de su boda en
un foto-óleo, retrato único inconfurs
dibie, ejecutada sólo por

único,
	 FO.

TOGRAFO, Tetuán, 29.

carteles

FUTBOL
Partidos de campeonato para el do.

mingo.

He aquí los encuentros que se ju-
garán el domingo para los campeo-
natos regionales en los campos de los
Clubs que figuran en primer lugar;
los números que van entre parénte-
sis son los resultados con que termi-
naron los partidos en la primera
vuelta:

ASTURIAS. En Gijón, Sp6rting
(2-2) Oviedo; en Oviedo, Sportiva
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consecuencia de acontecimientos po-
liticos.—(Fabra.)
El alto comisario en la Comisión de

Refugiados.
GINEBRA, 19.—La Liga de Na-

ciones lleva a cabo negociaciones con
el señor James MacDonald, presiden-
te de la Asociacion de la Política Ex-
tranjera de Nueva York, sobre la po-
sibilidad de que sea nombrado alto
comisario de la Comisión de los Re-
fugiados.

La resolución que se adopte no po-
drá ser hecha pública hasta que las
delegados de la Liga de Naciones re-
gresen a Ginebra el día 26 del actual.
(United Press.)
Contra la propaganda nazi entre los

estudiantes austriacos.
VIENA, 1 9.—La policía ha descu-

bierto una nueva central de propa-
ganda nacional-socialista.

Se asegura que el Gobierno va a
disolver en breve todas las Asociacio-
nes de estudiantes racistas, en las que
los nacional-socialistas se entregan a
una activa propaganda desde que fué
disuelta la Federación de estudiantes
hitlerianos.—(Fabra.)

El espionaje sigue en auge.
ROMA, 19.—Se desmiente categó-

ricamente que el Gobierno italiano
haya pensado en el canje del ingenie-
ro yugoslavo Dedek, detenido re-
cientemente en Italia, y al que se en-
contraron fotografías sobre temas
militares, con un súbdito italiano de-
tenido en Yugoslavia.—(Fabra.)

DE ENSEÑANZA

agresiones a quienes el salvajismo ha
marcado como blanco de sus iras.

El caso de Cenizate está reclaman-
do la rápida intervención de los auto-
ridades superiores.

Esta Federación confía en que, sin
perder un momento, se tomen las me-
didas necesarias para que la reacción
respete a quienes, por muchos con-
ceptos, merecen respeto.

conste qtae no es con expediente
de incompatibilidad como se resuel-
ven estos asuntos.

Por la Federación Española de Tra-
bajadores de la Enseñanza : El secre-
tario general, Manuel A. Zapata.

A las once de la mañana se reunió
el Consejo de ministros en el Pala-
cio Nacional, bajo la presidencia del
jefe del Estado.

La reunión terminó a la una y
cuarto de la tarde. Al salir de Pala-
cio el jefe del Gobierno dijo a los
periodistas:

—Todos los Consejos que se cele-
bran bajo la presidencia de su exce-
lencia se parecen mucho unos a otros.
Hoy he hecho el acostumbrado re-
sumen de la situación política inte-
rior y exterior, y también he dado
cuenta de las sesiones celebradas por
la Diputación permanente de las Cor-
tes. Por último, he sometido a la fir-
ma del presidente de la República los
decretos aprobados en la última re-
unión ministerial.

Un informador preguntó al señor
Martínez Barrios si entre los , decre-
tos. firmados había alguno relaciona-
do con los asuntos rechazados por la
Diputación permanente. El jefe del
Gobierno contestó:

—No ; no se ha resuelto nada, por-
que aún no se ha tratado de la cues-
tión en Consejo de ministros.

Supongo — acabó diciendo el señor
Martínez Barrios — que la Comisión
permanente aprobará hoy los créditos
para la Siderúrgica del Mediterráneo
y para la guardia civil. Y, repito, en
los Consejos que se celebran en Pa-
lacio no se adoptan acuerdos de la
índole a que ustedes han hecho refe-
rencia.

SE REÚNE EL CONSEJO DE MINISTROS BAJO LA
PRESIDENCIA DEL JEFE DEL ESTADO

EN EL PALACIO NACIONAL

La lista única de
los cursillos

Camo suponíamos, la publicación
de da lista única de los cursillos de
1931 ha prodhoido general descontento
por la forma injusta de hacerla. A
nuestra Redacción han llegado nume-
rosas protestas, y al mismo ministerio
de Instrucción pública se han elevado
algunas reclamaciones. No se refieren
a errores materiales sobre casos par-
ticulares, sino al procedimiento em-
pleado para su confección. Es un ca-
so que no tiene precedentes. Nosotros
lo advertimos antes de que se empeza-
ra a realizar, y prepusimos la única
fórmula que estimamos de justicia.
Justo es, decíamos entonces, que los
primeros' números de cada Tribunal
figuren juntos, pero no lo es menos
que también lo estén los últimos. De
otra forma, en la que se ha realizado,
resultará que el que figura con el úl-
timo número de los aprobados de al-
guna provincia estará en la lista única
mucho antes que los comprendidos en
el primer tercio de otras.

No se necesitan más argumentos pa-
ra comprender que urra lista elaborada
en estas condiciones sería una gran in-
justicia. Propugnábamos que se hicie-
ra de una manera proporcional. No se
nos hizo caso, alegando que ello sería
muy difícil y de aarga duración. Se su-
peditaba una vez más la equidad a la
comodidad administrativa. No a la ra-
pidez, pues que ya se ha visto el tiem-
po invertido en hacelia. Se ha hecho
tarde y mal. Porque, además, ni si-
quiera la han hecho como decían, ya
que los números iguales de cada Tri-
bunal no están juntos en la lista pu-
blicada en la «Gaceta». El número
del Tribunal A de Madrid, por ejem-
plo, figura con el 83, y el 2 del Tribu-
nal B con el 168.

Como el número de Tribunales que
actuaron en los pasados cursillos fué
de 55, correspondía tener a estos se-
lores, en el caso más desfavorable
para ellos, loe números 55 y Izo, res-
pectivamente, de la lista general. Co
mo tienen otro superior, es evidente
que delante del número i de Madrid
figuran los que obtuvieron el 2 en
provincias. Y hasta alguno que tuvo
el 3 figura en lugar preferente al z de
Madrid. Esto, como se ve, es una
monstruosidad que no puede prospe-
rar. No se puede cometer tamaña in
justicia con quienes aspiran a ingre-
sar en el Magisterio nacional. ¿En
qué condiciones se los dejaría para
que de equidad y de justicia hablaran
a los futuros ciudadanos de la Repú
blica?

Cursillos del 31.
Apareció la lista única absurda.

Los números 20 de Murcia, 20 de
León, 19 de Oviedo, etc., antes que
el 6 de Madrid, 7 de Santiago, 8 de
Pontevedra, etc.

El último de Melilla figura antes
que el 4 de otras provincias. ¡Ab-
surdo!

Acudid todos a la Casa del Maes-
tro (plaza de la Independencia, 9)
hoy viernes, a las' seis de la tarde.

Consejos provinciales.
En el recurso de alzada promovido

por el presidente de la Asociación de
Maestros de Castellón contra la des-
titución de un vocal maestro del Con-
sejo provincial de Primera enseñan-
za, habilitado a la vez del Magiste-
rio, el ministro, de acuerdo con lo
informado por el Consejo Nacional
de Cultura, ha resuelto desestimar di-
cho recurso, y que esta Dirección ge-
neral haga saber a los organismos in-
teresados que el cargo de habilitado
del Magisterio es incompatible con
cualquier otro de los Consejos pro.
vincialea.

Clases complementarias.
Se ha dispuesto que las clases com-

plementarias de las escuelas gradua-
das que se citan en la «Gaceta» de
ayer continúen durante el cuarto tri-
mestre del corriente año en la misma
forma que han venido funcionando,
con la modificación de créditos o en-
señanzas que proyectan en sus pre-
supuestos.

Escuela vacante.
Se abre un concurso para proveer

una plaza de maestra en la eacuela
del Círculo Socialista de Cuatro Ca-
minos, Goiri, 32. Las bases estarán
expuestas, hasta el 25 de los corrien-
tes, todos los días laborables, de siete
a diez de la noche.
Federación Española de Trabajadores

de la Enseñanza.
Leemos ahora mismo un acto co-

metido en la provincia de Albacete
contra un maestro.

Por cumplir las leyes laicas, por in-
tervenir en política, en uso de sus de-
rechos ciudadanos y en cumplimiento
del deber que tal calidad les impone,
son perseguidos y tienen su vida en
peligro varios compañeros.

Señor ministro de la Gobernación:
La Federación Española de Trabaja-
dores de la Enseñanza pide protección
para sus afiliados, exige que cesen las

Retintín

Fracaso de la
estadística

Cuando las gentes se ponen a ha-
cer cálculos electorales y consiguen
formular grandes estadísticas, llevan-
do a cabo complicadas operaciones
aritméticas, cada una de cuyas ci-
fras es un dardo que clavan en el
misterio de las elecciones, acaban
siempre en un gesto escéptico, que
desalienta a los más esforze.dos y en-
tusiastas. ¿Y la mujer?, se pregun-
tan. La mujer, en este caso, como en
todos, acaba con las previsiones más
científicas y serias. A la vista de los
datos, pesando las circunstancias po-
líticas, teniendo en cuenta la fuerza
de los partidos, valorando la popula-
ridad de los candidatos, llegando a
determinar el influjo de los impon-
derables, se hacen cálculos que tienen
bastante exactitud. Cuando uno ha
finalizado esta tarea, cuando ha lo-
grado descubrir casi con matemática
aproximación el resultado de las elec-
ciones, le acongoja igual duda: ¿Y la
mujer? Con esta interrogante se de-
rrumba la estadística y se desvanece
el cálculo. La estadística es una cien-
cia moderna, que parece creada para
alLergarse en los ficheros de acero de
los grandes templos burocráticos.
Es una ciencia seria y juvenil, que no
acepta ninguna clase de mixtificacio-
nes. Nadie puede burlarla, a no ser
la mujer. La mujer se sonríe de ella
y la humilla en este caso, no porque
sea la primera vez que va a votar y
la estadística nada pueda hacer por
esta circunstancia, sino porque ma-
ñana también la burlará, y siempre
que la estadística quiera apresarla es-
capará resueltamente de sus garras,
cubriendo de ridículo a la única cien-
cia que había adquirido la categoría
de insobornable.

Por la mujer piensan los monárqui-
cos acabar con la República; los re-
publicanos, consolidar sus partidos;
los socialistas, agigantar su triunfo,
y Lerroux, verse libre de Salazar
Alonso, que es el candidato menos
propicio para arrancar la simpatía de
la mujer. Por la mujer quieren triun-
far todos, y por la mujer dudan to-
dos de su triunfo. A un poeta le ena-
moraría esta versatilidad, pero un
candidato se atormenta con ella. En-
tre tanto, ¿qué hace la mujer? Los
periódicos de la derecha publican
grandes fotografías en las que apare-
cen muchas mujeres, que concurren
a sus actos. Igual hacen los de la
izquierda. Cada uno exhibe sus alma_
cenes de votos y allí aparecen las
mujeres, con su gesto equívoco, deci-
didas a dar la sorpresa.

Las mujeres van a conocer ahora
el período de la exaltación del ma-
drigal. Se abre para ellas una-época
da euforia. Toda la euforia se la de-
dicarán rendidamente. Los monárqui-
cos, sobre todo, preparan cosas ex.
quisitas. Dominan, como nadie, la
técnica de la galantería. Los salones
aristocráticos y las estancias reales
apenas fueron otra casa que escuela
de la galantería. Allí estaba el mejor
sabor de la vida galante. Excelente
preparación para este instante, en d
que la galantería puede tener una in-
sospechada eficacia. Tanta, que con
ella se proponen derribar la Repúbli-
ca. Un poeta no podía dejar de esca-
par su grito: ¡Oh, República, tienes
nombre de mujer! Si falla el madri-
gal, como si falla el piropo, siempre
hay recursos. Con las mujeres se pue-
den utilizar muchos recursos para
conquistarlas, a en esta esperanza vi-
ven las derechas. Si las derechas
triunfan, le deberán el triunfo a sus
mujeres, aunque nosotros les echare-
mos la culpa a sus madres.

Notas políticas
El señor Albornoz cree que el Go-
bierno puede acordar por sí la conce-
sión del crédito para el Tribunal de

Garantías.

El presidente de! Triburial de Ga-
rantías, señor Albornoz, recibió ayer
a los periodistas a la una de la tarde.
Manifestó que por el cargo que ocu-
pa no podía hacer ninguna declara-
ción relacionada con la denegación del
crédito extraordinario para el funcio.
namiento de la entidad que preside.

—Como ustedes comprenderán
— añadió —, yo no puedo intervenir
en esas cuestiones. Debo limitarme
únicamente a cumplir lo que son es-
trictamente mis funciones, y en de-
finitiva será el Tribunal, una vez que
se halle constituido, el que ha de de-
cidir sobre su actitud para cumplir
los fines* que le han encomendado las
leyes. Desde luego, creo que éste es
un problema que se ha de resolver,
pues según se deduce por lo que di-
cen los periódicos es sólo una cues-
tión de procedimiento la que separa
a la Diputación permanente de las
Cortes del criterio del Gobierno. Este
ha solicitado la concesión del crédi-
to, de acuerdo con lo que establece
el artículo 8o de la Constitución, y
la Diputación permanente estima que
el procedimiento a seguir es el que
marca el artículo 114 de dicha Carta
constitucional.

Con arreglo al primero, para la
aprobación del crédito es necesario
el voto de las dos terceras partes de
los miembros de la Diputación per-
manente. En cambio, con arreglo al
artículo 114, el Gobierno en cuestio-
nes de orden público puede adoptar
las medidas que estime oportunas,
con la obligación de dar cuenta a las
Cortes, cuando se" constituyan, de su
determinación.

Claro es — siguió diciendo el señor
Albornoz — que la cuestión está en
decidir sobre lo que se entiende por
orden público; si únicamente se re-
fiere la Constitución al orden públi-
co material o si se refiere a lo que en
términos jurídicos se denominan cues-
tiones de orden público, y si la cons-
titución del Tribunal de Garantes
puede considerarse como tal. En ese
caso, no es necesaria la aprobación
de la Diputación permanente de las
Cortes para la concesión del crédito.
El Gobierno. con su exclusiva respon-
sabilidad, podrá acordar.

Un periodista manifestó al señor
Albornoz que algún periódico de la
mañana daba la noticia de que, a con-
secuencia de los incidentes sobre la
concesión del crédito de referencia,
tenía el propósito de dimitir.

—Eso — contestó el, señor Albor-
noz — sólo puede decirlo quien no me
conozca. Sólo puede afirmarlo quien
ignore mi manera de ser, pues es ab-
surdo pensar que vos, a dimitir por
una cuestión de índole económica. A
mí lo único que me interesa es que el
Tribunal de Garantías funcione nor-
malmente.

Hoy se constituirá el Tribunal.
Hoy, a las nueve de la mañana, se

constituirá el Tribunal de Garantías
Constitucionales -con los vocales que
tienen el acta sin proteatte Respecto
a los demás vocales, es el propio Tri-
bunal el que tiene que decidir sobre
la validez o nulidad clealas elecciones
a,erificadas para nombrarlos.

Los vocales cuyas actas están sin
protesta son los señores Abad Conde,
Sánchez Gallego, Sbert, Gaseet (don
Fernando) y Maffiioti, y los suplen-
tes señores Peñalva, Fernández Cas-
tillejos, Quero, Blasco y Fleitas'.
Una nota del ministerio de Hacienda.

En el ministerio de Hacienda faci-
litaron ayer la siguiente nota :

«Por la acción fiscalizadora de los
organismos correspondientes de este
ministerio, en el verano último se
descubrieron irregularidades económi-
cas en la Caja general de Depósitos,
motivando ello la adopción de medi-
das extraordinarias, en cuya virtud
se han puesto de manifiesto muy re-
cientemente otras irregularidades de
orden parecido.

Sin perjuicio de la actuación del
juzgado que ya interviene en el asun-
to, el ministro de Hacienda ha orde-
nado la inmediata instrucción de ex-
pedientes gubernatrvos para compro-
bar y depurar las responsabilidades
en que se haya podido incurrir, direc-
tamente o dando lugar, por negligen.
cia o incumplimiento de obligaciones,
a que los hechos de que se trata se
hayan producido, estando dispuesto,
por su parte, el ministro a imponer
en su día, con severidad, las sancio-
nes disciplinarias correspondientes.

Se procederá al mismo tiempo,
cumpliendo mandato ministerial, a
estudiar una reorganización de la Ca-
ja general de Depósitos, en el grado

que sea preciso para prevenir y evi-
tar en lo posible que en lo por venir
se repitan hechos tan lamentables.»
Vistias a los ministros de Estado Y

Guerra.
El ministro de Estado recibió las

visitas de los embajadores de Ingla-
terra, Francia, Estados Unidos y
Portugal. También recibió a los mi-
nietros del Japón, Venezuela, Uru-
guay, Perú y Suiza y a los encarga-
dos de Negocios de Hungría, Finlan-
dia y Alemania. Este último eii visi-
ta de despedida.

El ministro de la Guerra recibió la
visita de los agregados militares de
Portugal, Francia, Bélgica, Méjico
y Estados Unidos. También visitó al
señor Iranzo una comisión de auxi-
liares del ministerio y el alcalde de
Ciudad Rodrigo.
Llega a Madrid el alto comisario en

Marruecos.
Ayer por la mañana llegó a Madrid

el alto comisario de España en Ma-
rruecos, señor Moles.

El objeto de este viaje es el de. tra-
tar con el Gobierno sobre problemas
económicos del Protectorado.

El señor Moles celebró por la tar-
de una entrevista con el presidente
del Consejo de Ministros.
Un discurso de don Marcelino Do-

mingo.
Organizado por el Comité ejecuti-

vo nacional y el Comité ejecutivo
municipal del partido radical socia-
lista independiente, se celebrará el
próximo domingo, a las once de la
mañana, en el teatro Pardiñas, un
importante acto politice' , en el cual
el presidente del Comité ejecutivo na-
cional, don Marcelino Domingo, pro-
nunciará un descurso desarrollando el
siguiente tema : «Posición del partido
radical socialista independiente ante
la próxima lucha electoral».

El discurso será radiado a toda
España, y las invitaciones para asis-
tir al acto podrán recogerse en la
Secretaría del Comité ejecutivo mu-
nicipal, plaza del Callao, 5 Palacio
de la Prensa), desde mañana.
El señor Giral no será candidato por

Cáceres.
Parece seguro que, Salvo acuerdo

_contrario de la mayoría del partido,
el señor Giral ha renunciado a pre-
sentar su candidatura por Cáceres,
por donde pensaba luchar n compa-
ñía del ex secretario del Consejo na-
cional de Acción republicana don Vi-
cente Gaspar.

Motiva esta decisión el que por
presentarse a la lucha por aquella
circunscripción una candidatura con
matiz republicano y otra socialista,
aparte de la que acuerden las dere-
chas, el señor Giral no quiere que-
brantar con su presencia a las fuer-
zas izquierdistas de Cáceles.

Los radicales y la Lllga, unidos.
Se da por seguro que los radicales

van a pactar una alianza con la Lli-
ga en Cataluña con objeto de com-
batir juntos a la «Esquerra».

El señor Cambó ha manifestado
que las fuerzas de la «Esquerra» y la
Lliga están muy equilibradas, y que
tiene la confianza de que la Lliga sa-
cará 2Ç diputados en Cataluña, que
son más de la mitad de los que elige
aquella región.
Las derechas dicen que no publicarán
su candidatura hasta conocer las con-

trarias.
Desde las seis y media hasta las

nueve menos cuarto de la noche es-
tuvo ayer reunido, en el domicilio
de don Abilio Calderón, el Comité
de enlace de la minoría agraria. Al
terminar, don Abilio dió a los perio-
distas la siguiente referencia:

«El Comité de enlace de la mino-
ría agraria ha adelantado la confec-
ción de la candidatura de derechas
por Madrid, dejándola casi ultimada
y reservándose por el momento su
publicación hasta que se conozcan
oficialmente las candidaturas republi-

El Sindicato Nacional Ferroviario
nos envía esta nota:

«Llega a conocimienta de la Co-
misión ejecutiva del Sindicato Nacio-
nal Ferroviario que por algunos ele-
mentos se han hecho circular hojas
y manifiestos dirigidos a los ferrovia-
rios de la Compañia del Norte, in-
vitando y reicomendando el nombra-
miento de Comisiones que se encar-
guen de gestionar la anulación de la
circular número 7, por la que se anun-
ció el propósito de la referida Com-
pañía, que consiste en suspender los
aumentos de sueldos y jornales y as-
censos que, anualmente y con arreglo
a normas establecidas, se venían apli-
ca ndo.Con

el fin de salir al encuentro de
ese viejo estilo del «comisioneo», que,
si no es eficaz para nada, se cultiva
con la finalidad de sembrar la confu-
sión y atribuirse algunos individuos,
que se dicen representantes de ima-
ginarias organizaciones, éxitos aje-
nos, la Comisión ejecutiva del Sindi-
cato Nacional Ferroviario hace cons-
tar, para conocimiento de los cama-
radas afiliados al mismo, y en «ene-
ral de los ferroviarios de la Compa-
ñía del Norte, que en el asunto que
nos ocupa ha actuado con la diligen-
cia y seriedad características de nues-
tra organización, para impedir que
prosperara el propósito injusto de la
Compañía citada, expresado en la
circular número 7, de 3 de mayo del
corriente año.

Y como consecuencia de la gestión
del Sindicato Nacional Ferroviario,
podemos manifestar a nuestros cama-
radas que el problema está planteado
ante el Jurado mixto del Norte, el
cual resolverá el problema en los tér-
minos justos que corresponden, te-
niendo la impresión, en el momento
en que escribimos la presente nota,
de que el aviso que dió la Compañía
quedará sin efecto y que, cualquiera
que sea el acuerdo que se adopte re-
lativo a la fijación de normas, cate-
gorías, etc., los aumentos tendrán ca-

canas y la de los socialistas. Interesa
al Comité afirmar que nunca pena
en limitar la candidatura de derechas
a los cuatro puestos de la minorla,s

El señor Calderón se negó a dar
más detalles de la reunión, limitas,
dose a decir que hoy se volverán a
reunir nuevamente.

Pero, ¿no será más bien por...?
Según nuestras referencias, el mod

tivo de no hacer pública las derechas
la candidatura de Madrid no cm el
que dice don Abilio ; es por una tuse
tión crematística, por un lado, y por
otro, porque no se ponen de acuerda
en cuanto a los candidatos.

La mayor parte de éstos se acogen
solamente a uno de los mandatos del
señor Gil Robles: «El que sólo tenga
palabra, que la dé.» Al mandato de
que el que tenga dinero, lo aporte, se
hacen los desentendidos.
El traspaso de servicios a la Genera-

lidad.
Ayer tarde estuvo en la Presiden,

cia del Consejo la Comisión que en.
dende en el traspaso de servidos a
la Generalidad (be Cataluña.

A la salida, el señor Sbert dijo a
los periodistas que había sido usa
visita de pura cortesía, para saludar
al jefe del Gobierno después de le
reconstitución de la Comisión.

Añadió que esta tarde, a las cuatro,
se reunirá dicha Comisión en el mi.
nisterio de la Gobernación para sol
firmar sus trabajos.

Anoche en la Presidencia.
El presidente del Consejo th.ibiá

ayer tarde numerosas visitas, eran
ellas la del hito comisario de Espata
en Marruecos, señor Moles.

A las nueve de la noche, por con.
dueto del subsecretario, el señor Mar-
tínez Barrios comunicó a los perie
distas que carecía de noticias, que
había tranquilidad en toda España
que hoy se celebraría consejo de rn.
nistros ordinario en la Presidencia,
Una visita del presidente del Consejo

al señor Rico Avello.
Al recibir esta madrugada a los

periodistas eJ ministro de la Goberna-
ción les manifestó que, según nota
cias recibidas del Gobierno general
de Cataluña, a las cinco de la tarde
había quedado resuelta la huelga de
Mataró.

El gobernador de Zamora trabaja
activamente para impedir la anuncia.
da huelga del ramo de la Consta>
ción.

En La Coruña continúa en igual
estado el paro de transportes y con ga

trucciones que mantienen los anda
calistas. Se han adoptado medidas de
precaución.

También se han adoptado-añadió
el señor Rico Aveno — disposiciones
precautorias en Madrid ante la ama
naza de una posible huelga del ramo
de la Construcción por parte de loe
sindicalistas, que han anunciado un
movimiento para el lunes, el cual
guarda relación con la huelga que
mantienen algunos obreros de los en.
laces ferroviarios que trabajan con ef
contratista señor Horinaeche, Desde
luego, los obreros de la Unión Gene.
ral de Trabajadores no secundarán el
paro.

Los obreros de la fábrica de arma
de Oviedo, que habían ido al paro por
solidaridad con los de Trubia, se han
reintegrado al trabajo.

Un periodista preguntó al ministro
el motivo de la visita que en aquella
momentos hacía a Gobernación el ve
sidente del Consejo de Ministros. RI
señor Rico Avello, fingiendo extrate
za, repuso:

—¿ Qué visita? A mediodía estuve
almorzando con el señor Martínez las
rrios y con algunos amigos más,
desde esa hora no nos hemos vuelta
a ver.

*3*
Esta madrugada visitó al ministro

de la Gobernación en su despacho oli.
cial el presidente del Consejo de MI.
nistros, don Diego Martínez Barrica,

Un acuerdo que
molesta al

"A B C"
Esperábamos, al tomar el acuerdo

de prestar nuestro esfuerzo económico
a la campaña electoral, que levantara
polvareda ; pero jamás sospechamos
que las derechas, por medio de sus
órganos de opinión, nos hicieran la
propaganda.

Que hemos acertado, lo demuestra
la preocupación que sienten por nos-
otros. Y lealmente hacemos saber a
la burguesía que nuestras cajas están
para defensa de nuestros intereses, y
que estamos dispuestos a demostrarles
que no somos «domésticos»: somos
trabajadores ahitos de tolerar las in-
temperancias de seres amorales.

Sepan los lectores de «A B C» y
otros beatíficos diarios que sabemos
de sus vidas más que lo que ellos se
figuran, y demostraremos el catolicismo
de los visitadores de cabarets y !lujo-
sos prostíbulos y de la seducción de
trabajadoras del hogar en purísimas
casas, consentidas por «castísimas»
madres.

Es necesario hacer desaparecer para
siempre estas lacras sociales, y a esto
van decididos los trabajadores del
Transporte.—Por el Comité de la So-
ciedad de Obreros del Transporte Me-
cánico, F. Orueta.
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SINDICATO NACIONAL FERROVIARIO

Importante nota de la Ejecutiva para
los ferroviarios del Norte

rácter reteoactivo y a los obreros
agentes a quienes correspondan se les

harán efectivas las cantidades que pon
retrasos les puedan corresponder, ha.
bida cuenta que los ascensos debie-
ron hacerse a partir de i de julio d.
timo. Tal es el punto de vista, justo,
que mantendrá la representación obre.
ra del Jurado mixto, de acuerdo con
la Comisión ejecutiva del Sindicato.

Tengan presente lo expuesto todo
los ferroviarios del Norte, singular.
mente los militantes del Sindicato, y

rechacen cuantas indicaciones se lea
hagan para actuar en el juego de las
Comisiones, no atendiendo más ins.
trucciones ni otros informes que loe
procedentes de nuestra organización.
La Comisión ejecutiva.»

Asociación del Arte

de Imprimir
Aviso urgente.

En «La Tierra» y en *Heraldo da
Madrid» de anoche dábamos la nota
cia de que por causas ajenas a la va
Imitad de esta Junta directiva que
daba suspendida la junta general que
había de celebrarse en la noche de
hoy.

Afortunadamente, las causas que
motivaban Ja suspensión de la junta
han desaparecido, por cuyo motivo aci•
vertimos a todos los asociados que la
junta se celebra para discutir el or-
den del día del cual tienen conoci-
miento por nuestro Boletín.

Así, pues, todos los afiliados deben
acudir a la junta general que se cele -
Uvera esta noche, a las siete, en el sa-
lón grande de la Casa del Pueble-
La Directiva.
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Se admiten suscripciones a
EL SOCIALISTA a 2,53 pe-
setas en Madrid y a 3 pese-

tas en prov.inoise,

NOTA INTERNACIONAL

DIPTICO FASCISTA
El terrible complot

Ayer daba un diario de la mañana, que tiene motivos para estür especial-
mente enterado de las cosas de Italia, una noticia tan espeluznante corno
tendenciosa. La noticia, acaso erróneamente, venia fechada en Roma. Pero
fue Roma, en efecto, su punto de origen. Destacada y enmarcada tipográfi-
carnente para que resaltara mejor, decía esa noticia con tufillo de oficiosidad
que habla descubierk, la Policía de Mussolini «un vasto complot antifascista».
I.os detenidos—se trata de demostrar por qué hay detenidos—se propontan,
entre otras cosas, demoler la Basílica de San Pedro, acaso asesinar al papa
y a su numerosa servidumbre, y desde luego envenenar a toda la población
romana con gases tóxicos. »Una serie de actos terroristas cuyo objeto era
debilitar la posición del fascismo en Italia.»

Ya se ve la punta de una oreja. El truco es viejo : siempre que los esbirros
de Mussolini necesitan justificar detenciones en masa se "monta" un complot
en toda regla, al que no falta detalle. Ni, por supuesto, presuntos inductores
a los que se desea comprometer. En este caso el complot tiene por primer
objeto explicar detenciones que llegan casi al centenar, y que no son de estos
últimos días, sino que vienen efectuándose de algún tienzpo a es'ia parte. En
la misma nota—o noticia—, con sabor oficioso, que nos transmite el "servicio
especial" del colega se indica con toda precisión quien sufragaba los gastos
del terrible complot «Alberto Cianca, emigrado italiano residente en Paris.»

Y aquí apunta la otra oreja. Una vez más los agentes de Mussolini inten-
tan comprometer a Alberto Cianca, porque forma parte del triunvirato que
constituye el Comité de Dirección de «La Liberta», el batallador órgano de
la Concentración Antifascista; y que le suponen activo componente de la
Asociación secreta revolucionaria «Giustizia i Liberta», que viene realizando
arriesgada labor en Italia a pesar de tanta policía y milicia fascistas. Va in-
tenta el Gobierno de Roma comprometer a Alberto cianca por medio del
agente provocador Menapace, hace algún tiempo. Fracasó la infame mani-
obra. Se renueva ahora con el terrible 'complot", cuyos fines descubre la
misma policía encargada de Montarlo.

El martillo roto
Un incidente simbólico. Hitler estuvo en Munich el domingo colocando

la primera piedra del nuevo Instituto de Arte Alemán. En una segunda cere-
monia el orador nazi que hacía la presentación entregó al canciller un mar-
tillo de plata con el cual Hitler habia de dar tres golpes, y dijo que esperaba
que ese martillo seguiría empleándose en lo por venir, "como signo y sím-
bolo del poder nacionalsocialista".

Pero al primer golpe, el martillo simbólico se rompió en dos pedazos.
Hitler, según refieren las Agencias, estaba descompuesto. ¡ Destruirse al pri-
mer golpe el símbolo del poder nazi! El "führer", que tanto gusta de usar y
abusar de los símbolos, ¿habrá visto en este incidente una advertencia fa-
*Wien?
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Para corregir la "euforia" de Tardieu

La Comisión de Hacienda francesa exa-
mina el proyecto de resurgimiento de

Daladier
PARIS, 19.—La Comisión de Ha-

cienda de la Cámara ha pedido al Go-
bierno que le presente nuevas propo-
siciones sobre las nuevas medidas que
integran el proyecto de resurgimiento
,ffirlanciero.

Es probable que ed proyecto, a pe-
sar de haberse solicitado el proceda
miento de urgencia, no sea aprobado
grites de ocho días, es decir, en la fe-

cha solicitada por el presidente del
pcmsejo, señor Daladier.

La Comisión de Hacienda ha aña-
dido un artículo, en el que se pide un
impuesto del ro por roo sobre la ena-
no de ubre extranjera.

Las cantidades recaudadas por el
percibo de dicho impuesto quedarían
destinadas a los fondos de la recau-
dacian profesional.—(Fabra.)

La refinada civilización occidental

Feroz linchamiento de un negro en un
pueblo de Maryland (Estados Unidos)

PRINCESS ANNE (Maryland) 19.
Ha eido asaltada la cárcel del distris
to por una multitud que, después de
intimidar y dominar a la policía, lo-
gró apoderarse del negro George
Armwood, a quien la multitud arras-

tró hasta un lugar cercano a la casa
del juez local Luego ahorcaron al ne-
gro de un árbol. El negro estaba pre-
so bajo la acusación de haber intenta-
do abusar de una anciana mujer de un
agricultor.—(United Press.)

Hada la independencia total

El Senado irlandés modifica la Constitu-
ción suprimiendo prerrogativas de la

corona británica
DuBLIN, I9.--El Senado del Esta-

,do Ubre de Irlanda ha aprobado ano-
che en 'votación tres enmiendas cons-
tatucionales.

La primera permite al Consejo eje-
cutivo del Estado Libre poner en vigor
leyes financieras sin el asentimiento
del Gobierno británico.

La segunda suprime el derecho de
veto del rey de Inglaterra sobre las le-
yes aprobadas por el Parlamento del
Estado Libre.

La tercera suspende el derecho de
apelación ante el Consejo permanen-
te de la corona británica.—(Fabra.)

Europa ante la amenaza fascista

las dos caras del nacionalso-
cialismo

,allientras Hitler hace declaraciones pa-
cifistas al enviado de un diario im-

,	 penalista inglés...
LONDRES, 19. — El canciller Hit-

ler ha concedido una interviú al en-
viado especial del «Daily Mail», Ward
Price.

El führer ha declarado especialmen-
te: «Es una gran desgracia que las
dos grandes naciones germánicas, In-
glaterra y Alemania, se vieran lanza-
das a la pasada guerra, después de
una paz que duró siglos. Desea-
mos ardientemente que nuestros dos
pueblos hermanos vuelvan a restable-
cer sus viejas relaciones de amistad
de antaño. Nadie desea aquí la guerra.

Si enseñamos a luchar a la juven-
tud alemana es para combatir a los
culpables de disturbios en el interior,
y principalmente a los comunistas.
Nadie quiere en Alémania emprender
hostilidades contra Francia. Quere-
mos, por el contrario, que reine entre
ambas naciones un espíritu de mutua
comprensión sobre una base aceptable
para una nación que se respete, y pe-
dimos el derecho a vivir.»

El canciller ha declarado, además,
que Alemania no hará la guerra pot-
131 pasillo de Dántzig ni por obtener
colonias; pero que es esto materia que
debe servir de base a futuras nego-
ciaciones.

El periodista preguntó si Alemania
se considera desligada de sus obliga-
ciones contractuales, a lo que contes-
tó Hitler que, aunque Alemania haya
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firmado, no hará más que lo que pue-
da hacer. — (Fabra.)
... la estación radioemisora de Leip-
zig se dedica a propaganda belicista.

PARIS, 19.—A pesar de los discur-
sos pacifistas de los elementos direc-
tivos del partido nacional-socialista
alemán, la estación radioemisora de
Léipzig, da más potente de Alema-
nia, ha dedicado ayer dos horas a
una evocación histórica del levanta-
miento nacional alemán contra Napo-
león.

La emisión estuvo sembrada de
alusiones a la época actual.—(Fa-
bra.)
Sir John Simon expresó la opinión
unánime de la Delegación británica.

LONDRES, 1 9.—En un discurso
que ha pronunciado en Liverpool lord
Hailsham, ministro de la Guerra, ha
precisado que el ministeo de Nego-
cios extranjeros inglés, sir John Si-
mon, habló el sábado en Ginebra
contando con el apoyo firme de los
demás delegados.—(Fabra.)
Campaña electoral con un solo parti-

do sin oposición tolerada.
BERLIN, 19.—La campaña elec-

toral estará dirigida personalmente
por el ministro de la Propaganda del
Reich, señor Goebbels, y se hará en
colaboración con el partido nacional-
socialista.—(Fabra.)
Para auxiliar a los intelectuales °mi-

, grados de Alemania.
ESTOCOLMO, 19.—Se ha consti-

tuído un Comité encargado de acudir
en ayuda de los intelectuales obliga-
da' a abaudouar au país de origen a
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